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VACINAÇÃO GUARANI NA GARUPA 
DA MOTOO Bugre se prepara para

enfrentar o Ypiranga 
valendo a liderança da 
chave A do Estadual.
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DOIS INCÊNDIOS EM 24 HORAS

Sistema 103/O Líder

A rotina dos mototaxistas, a profissão sobre duas rodas.

Campanha contra a gripe 
começa hoje em todo o território 
nacional. Confira os locais e 
horários de vacinação.

Nesta semana, dois incêndios assustaram empresários e população de São Miguel do Oeste. Na quarta-feira (02), 
o depósito do Supermercado Vipi foi destruído pelas chamas. Antes, na tarde de terça-feira (01), a concessionária 

da Gambatto Veículos registrou outro incêndio de grandes proporções A/24
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DICAS PARA UMA 
VIAGEM SE-
GURA Salário 
mínimo deve ter 
reajuste de 7% 
em 2013, afirma 
relator da Lei de Dire-
trizes Orçamentárias. 

Radar
a/03..................................................................................................

Wolmir Hübner
 E-mail: radar@jornalolider.com.br
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TVNBR em 02/05/2012 

Agência Senado  @Agencia_Senado 
em 02/05/2012

TV Justiça  @TV_Justica em 02/05/2012

CNJ  @CNJ_oficial em 02/05/2012 

PRF Santa Catarina 
@PRF191SC em 02/05/2012

Dilma Rous-
seff sanciona 
lei que cria 
fundo de pre-
vidência para 
servidor público. 

Tribunal Supe-
rior do Trabalho 
nega pedido 
de empregado 
doméstico que 
pretendia receber 
horas extras trabalhadas. 

O Cadastro 
Nacional de 
Adoção criado 
pelo CNJ possibi-
litou a inserção 
de 626 crianças 
ou adolescen-
tes em nova família.

Polícia Rodo-
viária Federal 
registra redução 
no número de 
acidentes, feridos 
e mortos na Ope-
ração Dia do Trabalhado. 

Novo letreiro é instalado no trevo de 

SÃO MIGUEL DO OESTE

Ascom Prefeitura de SMO

O Governo de São Miguel do 
Oeste, por meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Urbano tem 
tido um cuidado especial com o 
embelezamento e conservação de 
todo o município.

Conforme o prefeito Nelson 

Foss da Silva, há muito tempo 
a comunidade reivindicava 
melhorias na identificação do 
trevo do município, acesso à BR 
282, pela qual transitam dia-
riamente centenas de veículos 
que se dirigem a vários estados 

brasileiros.
O Governo Municipal, aten-

dendo as solicitações da popula-
ção e visitantes, instalou na últi-
ma semana um novo letreiro no 
trevo que é um dos cartões pos-
tais de São Miguel do Oeste.

VISITa I
tivemos a oportunidade de visi-
tar durante a semana, o prefeito 
migueloestino NeLSON FOSS dA 
SILVA, o qual nos relatou as ativi-
dades da máquina administrativa 
e os projetos em execução e os que 
estão por vir. existe uma disposição 
muito grande em fazer o melhor 
pelo município. Nota-se as grandes 
melhorias na cidade, principalmen-
te no que tange ao ajardinamento 
das vias públicas, o que sem dúvida 
causa ótima impressão. Agradece-
mos a receptividade do prefeito e de 
sua equipe.

VISITa II
também fomos oportunizados 
de conversar com o prefeito SAdI 
INACIO BONAMIGO, na querida 
deSCANSO, onde fomos recebidos 
com o tradicional calor humano da 
nossa terra... Grandes projetos e a 
firme disposição em fazer o mu-
nicípio cada vez mais próspero e 
hospitaleiro. Obrigado pelo carinho 
demonstrado!

VISITa III
Quem esteve visitando nossa sede 
foi o prezadíssimo MAURICIO JOSe 
eSKUdLARK, nosso representante 
na Assembleia Legislativa. Agrade-
cemos a visita e estamos sempre 
à disposição para a divulgação de 
seus trabalhos...

LIÇÕES DE 
VIDA

A saúde é a base necessária 
para qualquer empreitada que 
você venha a realizar, seja ela aca-
dêmica, esportiva, profissional ou 
até amorosa. estar bem de saúde 
física, mental e emocional é funda-
mental para superar os obstáculos 
naturais de sua longa caminhada 
rumo ao sucesso em todas as áreas 
da vida...

Bom final de semana!

OPeRAÇÃO 
dOAÇÃO LeGAL
Recebemos correspondência da 
Secretaria da Fazenda de Santa 
Catarina, solicitando divulgação e 
alerta a região, cujo conteúdo jul-
gamos de extrema importância ao 
nosso leitor:
“Informamos que está sendo rea-
lizada a Operação Doação Legal 
a partir do corrente mês, visando 
o recolhimento espontâneo do Im-
posto de Transmissão Causa Mor-
tis e Doação (ITCMD). 
O trabalho envolve todos os con-
tribuintes que tenham, a partir 
de 2007, recebido doações em di-
nheiro, bens móveis e imóveis, di-
reitos, títulos e créditos acima de 
R$ 2.000,00, devendo recolher o 
ITCMD, tendo ou não sido infor-
madas à Receita Federal, conforme 
prescreve o Art 1º do Regulamento 
do ITCMD (RITCMD) aprovado 
pelo Decreto nº 2884/04”.

OPeRAÇÃO 
dOAÇÃO LeGAL II
Para evitar transtornos e regulari-
zar a situação, a SeCRetARIA es-
clarece:
“As eventuais pendências poderão 
ser regularizadas por meio de de-
núncia espontânea (CTN art. 138), 
com o preenchimento da DECLA-
RAÇÃO DE INFORMAÇÕES ECO-
NÔMICO - FISCAIS - DIEF-ITCMD 
no site da Secretaria e o pagamen-
to do respectivo DARE. Alertamos 
que aqueles que não se manifesta-
rem espontaneamente, serão inti-
mados a efetuar o recolhimento do 
imposto com o acréscimo de multa 
que chega a 75% do valor do im-
posto mais juros. 
Eventuais dúvidas podem ser es-
clarecidas pela Central de Aten-
dimento Fazendária (CAF) pelo 
telefone 0300-645-1515 ou pelo en-
dereço eletrônico caf_itcmd@sefaz.
sc.gov.br.

Todos alertados... importante 
regularizar logo se é o seu caso!

Câmara aprova projeto que penaliza hospital 
que exigir cheque caução

O plenário da Câmara dos 
deputados aprovou na última 
quarta-feira (02) projeto de lei que 
torna crime a exigência de cheque 
caução ou nota promissória como 
garantias de pagamento para aten-
dimento de emergência em hospi-
tais particulares. O texto original, 
enviado pelo executivo, foi apro-

vado por unanimidade em votação 
simbólica pelos deputados e agora 
segue para análise do Senado.

A proposta foi elaborada pelos 
Ministérios da Justiça e da Saúde, 
após a morte, no início do ano, do 
secretário do Ministério do Plane-
jamento, duvanier Ferreira, que 
teve o atendimento negado em dois 

hospitais privados de Brasília após 
sofrer um infarto. No momento de 
chegada, os familiares não haviam 
levado talão de cheques.

Pelo projeto, mesmo procedi-
mentos administrativos, como pre-
enchimento de formulários, pode-
rão ser punidos com pena que varia 
de três meses a um ano de prisão.

O QUE VaLE a PaLaVRa DaDa?
Um homem quando tem sua palavra empenhada, deve 

honrá-la a qualquer custo. essa atitude é elogiável, admirada 
e certa, porém, pouco praticada. Como diz o ilustre senador 
Luiz Henrique da Silveira (PMdB): “A palavra empenhada 
deve ter a força da Bíblia ou de uma enciclopédia; deve ter 
o peso de uma verdade histórica”. Referia-se o político ao seu 
descontentamento com seu partido no episódio da votação 
do Código Florestal na Câmara dos deputados. Colocação fe-
liz e para ser praticada...

INCÊNDIOS
No decorrer da semana tivemos dois 

sinistros em empresas de grande porte e 
tradicionais da cidade. Felizmente não 
houveram vítimas e os prejuízos serão su-
portados pelos grandes empresários JOÃO 
GAMBAttO e FRANCISCO CReStANI. A 
ambos o nosso abraço e o nosso apoio... 
Com certeza são pequenas as adversida-
des, o que é natural para quem é forte!

Nesta semana, as principais prioridades do 
Extremo Oeste catarinense foram levantadas nas 
audiências públicas do Orçamento Regionalizado. 
Excelente trabalho, pois só através da participação 
de lideranças locais e de representantes da socieda-
de civil organizada é que podemos opinar quanto a 
questões do nosso dia a dia.

Entre as principais prioridades, destacamos na 
Regional de São Miguel do Oeste, a ampliação do 
aeroporto Hélio Wassun. Ampliar o aeroporto, dan-
do maiores e melhores condições e implantar linhas 
áreas seria uma saída viável para muitas pessoas 
que utilizam esse tipo de transporte. Empresários, 
políticos, executivos e pessoas que semanalmente 
pegam voos no aeroporto de Chapecó, teriam mais 
uma alternativa, melhorando o acesso e quem sabe 
a oferta de empresas e linhas. Também é importan-
te lembrar que esse aeroporto atenderia além do 
Extremo Oeste catarinense, parte do Paraná que faz 

divisa com nosso Estado. Sem dúvida, é uma das 
prioridades merecidas pela nossa região.

Na Regional de Maravilha outras importantes 
prioridades forma elencadas, entre elas, a ligação 
asfáltica entre Bom Jesus do Oeste SC-469 a Maravi-
lha BR-282; revitalização e aumento de capacidade 
da rodovia SC-469 e a construção de subestação de 
energia elétrica. Esta última, sem dúvida, é um an-
seio de toda a população, que sofre constantemen-
te com a falta de energia. A subestação atenderia 
Maravilha e região e tem previsão de ser construída 
até 2014, o que é tempo demais visto o problema en-
frentado nestes municípios. 

Esperamos que estas prioridades sejam atendi-
das o quanto antes, para assim, melhorar a vida 
dos cidadãos que aqui vivem. Parabéns a Assem-
bleia Legislativa e seus deputados pela iniciativa 
e principalmente àqueles que competem decidir o 
rumo de nossos municípios.

Prioridades do Extremo Oeste
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Lembranças

escreva para nós: 
leitor@jornalolider.com.br 

Mande seu artigo ou opinião contendo no máximo 4000 caracteres  para editora@jornalolider.com.br   As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressão a opinião do veículo.   

Primeira Igreja Evangélica - A comunidade evangélica de Vila Oeste 
foi fundada em 22 de janeiro de 1944. Foi construída no mesmo 

local onde hoje encontra-se, na Avenida Getúlio Vargas. 

Colaboração: Museu Ruy Arcádio Luchesi de São Miguel do Oeste

em decisão inédita no Superior tribunal de 
Justiça (StJ), um pai foi condenado a pagar in-
denização de R$ 200 mil por abandono afetivo. 
de acordo com a assessoria de imprensa do StJ, 
a filha entrou com uma ação contra o pai após 
ter obtido reconhecimento judicial da paterni-
dade e alegou ter sofrido abandono material e 
afetivo durante a infância e adolescência. A au-
tora da ação argumentou que não recebeu os 
mesmos tratamentos que seus irmãos, filhos de 
outro casamento do pai.

A decisão da ministra Nancy Andrighi, da ter-
ceira turma do StJ, é do último dia 24 de abril, 
mas foi divulgada apenas nesta quarta-feira (02). 
“Amar é faculdade, cuidar é dever”, disse a magis-
trada ao garantir a indenização por dano moral. 
em 2005, a Quarta turma do StJ, que também 
analisa o tema, havia rejeitado a possibilidade de 
ocorrência de dano moral por abandono afetivo.

O caso em questão foi julgado improceden-
te na primeira instância judicial, tendo o juiz 
entendido que o distanciamento se deveu ao 
comportamento agressivo da mãe em relação 
ao pai. A autora recorreu e o tribunal de Jus-
tiça de São Paulo (tJ-SP) reformou a sentença, 
reconhecendo o abandono afetivo e afirmando 
que o pai era “abastado e próspero”. Na ocasião, 
o tJ-SP condenou o pai a pagar o valor de R$ 415 
mil como indenização à filha.

Foi a vez de o pai recorrer da decisão, afir-
mando que a condenação violava diversos dis-

positivos do Código Civil e divergia de outras 
decisões do tribunal. ele afirmava ainda não ter 
abandonado a filha. Ao julgar o caso, o StJ ad-
mitiu a condenação por abandono afetivo como 
um dano moral e estipulou indenização em R$ 
200 mil. Os ministros mantiveram o entendi-
mento, mas consideraram o valor fixado pelo 
tJ-SP elevado. 

Para a ministra Nancy Andrighi, “não exis-
tem restrições legais à aplicação das regras re-
lativas à responsabilidade civil e o consequente 
dever de indenizar/compensar, no direito de 
família”. Ainda, segundo ela, a interpretação 
técnica e sistemática do Código Civil e da Cons-
tituição Federal apontam que o tema dos danos 
morais é tratado de forma ampla e irrestrita, re-
gulando inclusive “os intrincados meandros das 
relações familiares”. 

 em sua decisão, a ministra ressaltou ainda que 
a filha superou as dificuldades sentimentais oca-
sionadas pelo tratamento como “filha de segun-
da classe”, sem que fossem oferecidas as mesmas 
condições de desenvolvimento dadas aos outros 
filhos, mas os sentimentos de mágoa e tristeza 
causados pela negligência paterna perduraram. 

Cabe a alguns pais entenderem que não 
basta o pagamento da pensão alimentícia, suas 
obrigações para com seus filhos vão muito além.  
Amizade, atenção e apoio moral também são 
importantes para o desenvolvimento saudável e 
feliz de uma criança. 

em decisão inédita, StJ condena pai por abandono afetivo
Buracos e mais buracos

São frequentes as reclamações dos inúmeros buracos nas ruas de calça-
mento de São Miguel do Oeste. No Bairro São Gotardo, em diversos pontos 
com pedras do calçamento se soltando e buracos enormes se abrindo. O risco 
de acidentes é eminente, já que a maioria tenta desviar dos buracos podendo 
causar um acidente. Muitos motoristas reclamam de ter tido prejuízos em seus 
veículos por terem caído em buracos nas proximidades do Jardim Acácias.

Odilon Medeiros*

A cegueira está formatada na maio-
ria das mentes humanas como algo li-
gado ao corpo biológico e poderia ser 
descrita como a perda ou redução gra-
ve, de um dos sentidos mais importan-
tes: a visão.

Não podemos entendê-la como uma 
imperfeição e muito menos como uma 
punição. Se mudarmos o foco, é possí-
vel entendê-la como uma oportunidade 
de crescimento, resiliência e superação. 
Você, possivelmente conhece alguém 
com deficiência visual, mas que é um 
exemplo de vida. 

O meu intuito não é falar sobre a ce-
gueira biológica. É falar sobre a cegueira 
relacional. Isso mesmo: cegueira rela-
cional. Desconhece esse termo? Normal. 
Achou estranho ou impossível que ocor-
ra? Se isso acontece, já pode ser um forte 
indício deste tipo de cegueira.

Sem recorrer a detalhes ou a precei-
tos científicos, a cegueira relacional pode 
ser definida como uma incapacidade de 
tomar contato com algo que vai além 
da visão e/ou da compreensão cotidia-
na, causada por um encantamento, por 
exemplo. 

Quantas vezes já ouvimos falar de 
profissionais que estão desenvolvendo 
excelentes trabalhos em determinada 
empresa e então, são convidados para 
atuarem em outra instituição (muitas 
vezes, até concorrentes) e rapidamente 
fazem o seu desligamento e se decepcio-
nam no novo emprego?

Esse é um clássico exemplo da tal ce-
gueira, pois, possivelmente os olhos que 
vislumbravam os benefícios estavam 
bem abertos, mas, os que deviam ter um 
olhar mais abrangente e que consideras-
se também os riscos, estavam impossibi-
litados de enxergar.

Outro caso: soube de uma seleção, na 

qual, um diretor contratou um geren-
te de vendas, apenas por sua formação 
acadêmica.  O candidato se perdia na 
quantidade de certificados que apresen-
tou. Neste caso o encantamento foram os 
documentos que cegaram o tal diretor. O 
resultado foi drástico.

E os exemplos não param por ai. 
Outra situação onde a cegueira re-

lacional está se solidificando cada vez 
mais, é a que se refere ao contato com o 
próprio corpo do profissional. Muitas ve-
zes o corpo está clamando por atenção, 
sinalizando de diversas maneiras, mas, 
criamos alguns impedimentos para não 
ver as mensagens que estão sendo envia-
das.

Neste caso, focamos apenas em um 
aspecto: o trabalho em si. E esquecemos 
que, para trabalharmos precisamos 
estar bem em todos os aspectos: físico, 
mental, intelectual, espiritual, etc. Logo, 

precisamos estar de olhos bem abertos 
para todos eles.

O intuito não é desmotivar os pro-
fissionais para que evitem outras opor-
tunidades de trabalho ou que os lideres 
desconsiderem a formação acadêmica 
dos candidatos, mas que eles reduzam a 
cegueira relacional tendo uma visão glo-
bal da situação.

Tempo atrás havia um comercial de 
tv que afirmava: “não que um cegonão 
possa ser feliz, mas é bem melhor ser feliz 
vendo tudo”. Então, motive-se. Veja bem, 
veja mais e seja feliz.

(*) Odilon Medeiros – Consultor em 
gestão de pessoase palestrante, Mestre 
em Administração, Especialista em 
Psicologia Organizacional, Pós-gra-
duado em Gestão de Equipes, MBA 
em Vendas Contato: om@odilonme-
deiros.com.br / www.odilonmedeiros.
com.br

Um quase ensaio sobre a cegueira

“EU TENHO UMa BISaVÓ ÍNDIa TUPI E UM 
BISaVÔ aFRO-DESCENDENTE.

 OS OUTROS SEIS ERaM PORTUGUESES.
POSSO ME DECLaRaR NEGRO?

DEVO ME DECLaRaR ÍNDIO?
SERÁ SE SOU MaMELUCO?

SEREI EU UM CaFUZO?
O TRIBUNaL RaCIaL QUE IRÁ ME JULGaR IRÁ CONTRaTaR UM 

PERITO (aNTROPÓLOGO) PaRa ME aVaLIaR?
SERÁ QUE SOU UM EXEMPLaR Da RaÇa HOMO SaPIENS, INCaPaZ DE 
REPRODUZIR COM OUTROS PRIMaTaS EM FUNÇÃO DO PaRENTESCO?

SERÁ QUE aINDa SOU BRaSILEIRO?
QUE CONSTITUIÇÃO É ESTa?”

QUE PaIS É ESTE?

dIReItOS: e AS OBRIGAÇÕeS? I
dois índios foram expulsos do Supremo tribunal Federal (StF) 

por atrapalhar a sessão de julgamento da constitucionalidade do 
sistema de cotas raciais nas universidades públicas. durante o 
voto do ministro Luiz Fux, os índios Araju Sepeti Guarani e Carlos 
Pankararu iniciaram uma manifestação no plenário e foram repre-
endidos mais de três vezes pelo presidente da Suprema Corte, Car-
los Ayres Britto. Após alguns minutos, Britto suspendeu a sessão até 
que eles fossem retirados do local pela segurança do tribunal. Com 
pedidos de socorro e gritos ofensivos aos ministros, os dois índios 
foram imobilizados e retirados à força por mais de cinco seguran-
ças. Os índios criticaram o fato de que só o sistema de cotas raciais 
esteja em julgamento. Igualdade é negro, é cigano, é índio, são to-
dos. defendemos a cota para indígenas, disse Carlos Pankakaru. A 
Universidade de Brasília (UnB) foi a primeira instituição federal de 
ensino a instituir o sistema de cotas, em junho de 2004. Atos admi-
nistrativos e normativos determinaram a reserva de 20% das vagas a 
candidatos negros (pretos e pardos). A comissão que implementou 
as cotas para negros também foi responsável pelo convênio entre 
a UnB e a Fundação Nacional do Índio (Funai), firmado em 12 de 
março de 2004, para facilitar o acesso de índios ao ensino superior.

dIReItOS: e AS OBRIGAÇÕeS? II
O Brasil vai transformar-se num 

país de castas. Sugerimos criarem 
quotas para quem tem mérito, antes 
que sejam esquecidos. Só em países 
de terceiro mundo, subdesenvolvidos, 
que insistem na meritocracia baseada 
em conceitos racistas (não raciais). 

Ações afirmativas, correção históri-
ca e a incoerência da discriminação 
positiva (desde quando discrimina-
ção pode ser positiva?) tudo é igual e 
significam segregação racial. Nosso 
país é livre, capitalista e baseado na 
igualdade. Se fosse para reservar cotas 

que seja para os financeiramente hi-
possuficientes, tanto brancos, índios, 
negros, mestiços, mulatos, cafuzos, 
imigrantes, etc. Porque não reservam 
vagas na Câmara dos deputados e no 
Senado? Nos cargos comissionados? 
Nas funções de confiança?

dIReItOS: e AS OBRIGAÇÕeS? III
Imaginem a situação (hipotética) abaixo. A solucionem? 

essa amnésia coletiva da classe política é motivo de preocupa-
ção. Ora, se as pessoas mais importantes para definir nosso pre-
sente e futuro, são dadas a não mais se lembrarem de fatos rele-
vantes e das coisas importantes, como ficamos nós, reles mortais? 
Remédio para eles, mas do SUS!

AMNÉSIA COLetIVA I 

AMNÉSIA COLetIVA II

Como diz o ditado, quem tem padri-
nho não morre pagão. O governador do 
Rio de Janeiro, Sérgio Cabral (PMdB), está 
seguindo o exemplo do então presidente 
Lula na crise do Mensalão e também diz 
que não sabia de nada. Só que seu padri-
nho Lula não quer nem ouvir falar no nome 
de Sérgio Cabral e dá as maiores desculpas 
para não atender aos telefonemas dele. 
Fugindo da imprensa e se manifestando 
através de notas de sua assessoria, Cabral 
disse que "jamais imaginou" que a delta 
Construções - que faturou R$ 1,5 bilhão 
em contratos com o Governo estadual em 
cinco anos - "fizesse negócios com um con-

traventor no Centro-Oeste brasileiro". A 
declaração foi divulgada pela assessoria de 
imprensa do Governo no segundo dia em 
que o deputado federal Anthony Garotinho 
(PR/RJ) publicou imagens em seu blog que 
mostram momentos de intimidade entre 
Cabral e o dono da delta, Fernando Caven-
dish. Cabral, que tentou evitar a formação 
da CPI, agora pensou (?) que suas palavras 
iriam diminuir o escândalo, mas o efeito 
foi contrário. Mas quem pode acreditar em 
Cabral? Quem pode acreditar num gover-
nador que mandou redigir um Código de 
Ética para tentar aprender o que é certo ou 
errado na vida pública? É muita desfaçatez.
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Foram eleitas três prioridades da cada SdR e que devem 
constar no próximo orçamento do estado

Primeira reunião 
do Orçamento 
Regionalizado da alesc

SÃO MIGUEL DO OESTE

KELI FERNaNDES

São Miguel do Oeste foi sede, na 
última quarta-feira (02), da primei-
ra reunião do estado do Orçamento 
Regionalizado da Assembleia Legis-
lativa (Alesc). O encontro englobou 
as Secretarias de desenvolvimento 
Regional de São Miguel, Itapiranga 
e dionísio Cerqueira, sendo eleitas 
três prioridades para cada regional 
e que devem constar no orçamento 
do próximo ano.

também na quarta-feira foi 
realizada a audiência na Regional 
de Maravilha. Ao todo, serão 13 
audiências públicas do Orçamento 
Regionalizado realizadas pela Co-

missão de Finanças e tributação e 
pela Coordenadoria do Orçamento 
Regionalizado da Assembleia Le-
gislativa.

No encontro em São Miguel do 
Oeste, deputados, prefeitos, verea-
dores, representantes do Governo 
do estado e lideranças dos municí-
pios debateram as necessidades re-
gionais. Os parlamentares destaca-
ram a importância da participação 
popular nas audiências e cobraram 
a necessidade de execução, por 
parte do Governo, das prioridades 
apontadas nos encontros. 

O deputado Maurício eskudla-
rk (PSd), representante do extremo 
Oeste na Alesc, defendeu a transfor-

mação do aeroporto municipal de 
São Miguel do Oeste em regional e sua 
ampliação para poder abrigar voos. “O 
desenvolvimento de nossa região pas-
sa pela instalação de voos regulares. 
Outro fato que é importante ressaltar 
é que as prioridades da Secretaria de 
desenvolvimento Regional (SdR) de 
São Miguel do Oeste ultrapassam os 
sete municípios da região a que ela 
pertence, são de um apelo de todo o 
extremo Oeste catarinense”, afirmou 
o deputado, complementando que 
“todas as regionais teriam mais do 
que três prioridades, mas pelo que 
podemos ver, as que foram elencadas 
surgem como um bom plano de ações 
inicial”, concluiu.

 Jucinei da Chaga/ O Líder

No encontro em São Miguel do Oeste, deputados, prefeitos, vereadores, representantes do Governo do Estado 
e lideranças dos municípios debateram as necessidades regionais

Na sexta-feira (27), o depu-
tado estadual Maurício eskudla-
rk (PSd) e o deputado federal e 
secretário de Agricultura, João 
Rodrigues (PSd), estiveram no 
município de descanso, acompa-
nhados do ex-secretário regional 
de São Miguel do Oeste, wilson 
trevisan, e de integrantes do par-
tido no município. Recepciona-
dos na residência de um dos inte-
grantes do PSd, os dois relataram 
os objetivos do partido no estado, 
além de discutirem a atual situ-
ação da sigla para as eleições no 
município.

O deputado Maurício afirmou 
que está chegando a hora impor-
tante de decisões para as próxi-
mas eleições. Já o secretário João 
Rodrigues lembrou que o PSd de 
descanso deve discutir as coliga-
ções desde que as ideias dos di-

ferentes partidos sigam para um 
mesmo caminho. “temos grandes 
articuladores e líderes com gaba-
rito para disputar e vencer as elei-
ções, como o Marcio Bortolotto e 
a Cleusa Mazzardo, precisamos 
nos manter firmes para que no 
final o município saia vencedor 
das eleições”, disse o secretário.

BELMONTE 
também no dia 27, líderes do 

PSd de Belmonte estiveram reu-
nidos na Câmara de Vereadores 
do município para debater a si-
tuação do partido e receberam a 
visita do presidente da sigla e da 
Assembleia Legislativa, deputado 
Gelson Merísio, do secretário de 
Agricultura e deputado federal, 
João Rodrigues e o deputado es-
tadual Maurício eskudlark.

A abertura dos trabalhos foi 

feita pelo secretário regional de 
São Miguel do Oeste e ex-prefeito 
do município, Volmir Giumbelli, 
que relatou o andamento das 
negociações para as eleições de 
outubro deste ano. “Já possuímos 
uma boa chapa de pré-candidatos 
a Câmara de Vereadores, além de 
termos os nomes do vereador Ge-
nésio Bressiani e do filiado Cleo-
mar Pisoni como pré-candidatos 
a Prefeitura Municipal”.

SÃO MIGUEL DO OESTE
Na última semana, o Partido 

Social democrático (PSd) de São 
Miguel do Oeste reuniu lideran-
ças de duas comunidades de São 
Miguel do Oeste. em ambos os 
encontros, foram levantadas su-
gestões para serem inseridas no 
projeto do PSd para as eleições 
2012. 

ELEIÇõES 2012

PSd de descanso debate estratégias 

“temos grandes articuladores e líderes com 
gabarito para disputar e vencer as eleições”.
João Rodrigues

“...Outro fato que é importante ressaltar é que as prioridades da Secretaria de desenvolvi-
mento Regional (SdR) de São Miguel do Oeste ultrapassam os sete municípios da região a que 
ela pertence, são de um apelo de todo o extremo Oeste catarinense”.
Maurício Eskudlark

Em Descanso e Belmonte, PDS lançou nomes de pré-candidatos

Outros que dita-
vam regras de for-
ma desmesurada 
foram aquietados 
por decisões de caci-
fes bem mais fortes, 
sendo que estão na 
iminência de terem 
de se deleitar com 
quem outrora, de 
forma entusiástica, 
diziam que não lhe 
servia. 

Como diz o adágio eleitoral: 
“EM POLíTICA SE PODE TUDO, INCLUSIVE NADA”. 

E assim, as coisas vão andando!

a semana foi tran-
quila em termos de 
movimentação polí-
tica. Mesmo assim, 
algumas lideranças 
andam alvoroçadas 

com a possibilidade 
de alguns candidatos 
declarados não mais 
poderem disputar a 
eleição, por impedi-
mento legal. 

De concreto, nada. 
Ainda são meras 

especulações, até por 
que daqueles que se 
alvoroçou com tal 

possibilidade, se es-
queceram, por opor-
tunismo ou conve-
niência, que estão 

na mesma situação.

Mesmo 
assim, tem 

PRETENDENTE 
falante sem 

cacife sequer para 
disputar eleição 
como vereador. 

Divulgação
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A Câmara de Vereadores de São 
Miguel do Oeste, a partir deste final de 
semana, vai realizar uma pesquisa de 
opinião pública para ouvir a popula-
ção sobre o número de vereadores no 
município. de acordo com a Legisla-
ção em vigor, o município pode ter até 
13 vereadores. 

Ainda no mês de março, o Jornal 
O Líder publicou uma matéria espe-
cial, explicando sobre a ampliação 
das vagas na Câmara de Vereadores. 
Na época, o presidente da Casa, Flávio 
Ramos, anunciou a pesquisa e afir-
mou que a intenção dos vereadores 
é de votar o projeto de acordo com a 

opinião popular.
Com a pesquisa, a população 

ajudará a decidir se a Câmara de São 
Miguel do Oeste vai ter nove, 11 ou 13 
cadeiras. Serão realizadas cerca de 1,5 
mil entrevistas no centro, bairros e co-
munidades do interior do município.

O presidente do Legislativo des-
taca que foram estudadas alterna-
tivas para conhecer a opinião das 
pessoas, como um plebiscito, porém, 
o alto custo fez com que a Mesa di-
retora da Câmara optasse por uma 
pesquisa popular.

O trabalho será realizado por 
uma empresa do município de des-

canso. Ramos argumenta que todos 
os cuidados estão sendo tomados 
para que a pesquisa consiga respon-
der com credibilidade sobre a opi-
nião da população.

O resultado da pesquisa deve 
ser liberado ainda na semana que 
vem. O próximo passo, segundo Ra-
mos, será encaminhar um Projeto de 
emenda à Lei Orgânica para acertar 
a situação. ele explica que o projeto 
precisa ser aprovado por pelo menos 
seis dos nove vereadores para que 
possa ser validado. O número de ve-
readores deve ser estabelecido até o 
dia 30 de junho. 

População vai decidir sobre 
o número de vereadores

SÃO MIGUEL DO OESTE

As pessoas que ainda não pos-
suem o título de eleitor, mas pre-
tendem exercer sua cidadania por 
meio do voto nas eleições munici-
pais de outubro têm até a próxima 
quarta-feira (09) para fazer a ins-
crição eleitoral. Aqueles que já são 
eleitores têm o mesmo prazo para 
solicitar a transferência de municí-
pio ou de zona eleitoral como local 
de votação.

de acordo com a chefe do Car-

tório da 45ª Zona eleitoral de São 
Miguel do Oeste, Cristiane Casa-
grande, o interessado em tirar o tí-
tulo pela primeira vez deve procurar 
o cartório eleitoral responsável por 
sua região, portando os documen-
tos pessoais.

Para pedir transferência, o elei-
tor deve se dirigir ao cartório elei-
toral mais próximo de sua nova 
residência, levando apenas o docu-
mento de identidade com foto e o 

comprovante do novo endereço.  
O horário de atendimento do 

Cartório de São Miguel é das 12h às 
19h. Conforme a chefe do cartório, 
o tribunal Regional eleitoral (teR) 
vai realizar atendimento especial 
para facilitar que ninguém perca o 
prazo. Na última semana, o aten-
dimento será das 9h às 19h. Já este 
final de semana será de plantão no 
sábado (05) das 10h às 17h e no do-
mingo (06) das 13h às 18h.

Prazo para alistamento eleitoral e transferência 
termina na próxima quarta-feira

O Partido Popular Socialista (PPS) de Anchieta realiza na próxima quar-
ta-feira (09), um encontro com diretório, filiados e simpatizantes. O foco é a 
organização do partido para as eleições de outubro.

Conforme o secretário do PPS, Jucelino Pancera, o encontro acontece a 
partir das 19h30 no Clube Atlético Floresta.

anchieta

Guaraciaba

Justiça Eleitoral

PPS reúne filiados

PT realiza encontro 
neste sábado

Vereador perde o 
cargo em Anchieta

O Partido dos trabalhadores 
(Pt) de Guaraciaba realiza, nes-
te sábado (05), um encontro com 
filiados e simpatizantes para 
confraternização e apresentação 
das pré-candidaturas para as 

eleições municipais deste ano. O 
evento será realizado na comu-
nidade de Linha welter, a partir 
das 11h, com participação de li-
deranças municipais, regionais e 
estaduais.

Aldomar Antonio Moscon perdeu 
o cargo de vereador

em decisão plenária na última 
quarta-feira (02), os juízes do tri-
bunal Regional eleitoral (tRe) de 
Santa Catarina, decretaram a perda 
do cargo de vereador de Anchieta, 
Aldomar Antonio Moscon. O ve-
reador saiu do PMdB e foi para o 
PR. A decisão dos juízes foi unâni-
me, considerando improcedente a 
ação de justificação de desfiliação 
partidária. Conforme o tRe, a pre-
sidência da Câmara de Vereadores 
de Anchieta deve ser comunicada 
da decisão para que, no prazo de 
dez dias, afaste o vereador. Ainda 
cabe recurso da decisão, porém o 
vereador deve se manter afastado 
das funções no decorrer do proces-
so. No lugar de Moscon assume o 
suplente de vereador Paulo Fusie-
guer, do PSdB.

Divulgação

PROMeSSA CUMPRIdA
A Câmara de Vereadores 

de São Miguel realiza neste 
fim de semana pesquisa para 
ouvir a população quanto ao 
aumento do número de vere-
adores no município. É uma 
promessa cumprida. enquan-
to tantos lugares impuseram 
o aumento de vereadores “go-
ela abaixo”, como vulgarmente 
se diz, a posição adotada pela 
presidência da Câmara de São 
Miguel é digna de elogio. A po-
pulação será ouvida e decidirá 
se permanecem os nove ou se 
o número passa para 13 verea-
dores. Serão realizadas, segun-
do informações, em torno de 
mil e quinhentas entrevistas 
entre o Centro da cidade, bair-
ros e comunidades do interior. 

Já escrevi em outra ocasião 
sobre a votação pela mesa da 
casa, que se dará justamente 
em conformidade com o que 
for decidido pela população. 
É um posicionamento digno 
de louvor. Mais uma vez volto 
a dizer: poucas câmaras, Bra-
sil afora, tomaram posicio-
namento idêntico. A grande 
maioria simplesmente votou 
em sessão, e pronto. Segundo 
o presidente do Legislativo, 
vereador Flávio Ramos, é uma 
forma de fazer com que a po-
pulação participe da decisão, e 
esta maneira de pesquisa tam-
bém não gera grande ônus aos 
cofres públicos. Parabéns pela 
iniciativa e pelo cumprimento 
do que fora prometido.

Audiência pública regional, realizada em 
São Miguel do Oeste, elencou prioridades 
para a região do extremo Oeste catarinense. 
e a ampliação do aeroporto Hélio wassun 
foi um dos pontos principais reivindicados 
pelas comunidades representadas na audi-
ência. e realmente, muito já se falou em am-
pliar o aeroporto de São Miguel do Oeste, e 
muito ainda se fala quanto à implantação de 
linhas aéreas que pudessem servir a comu-
nidade oestina, com destinos bastante pro-
curados por quem tem que viajar. A previsão 
de obras, para adequar o aeroporto, englo-
ba plano básico de vias de acesso, zona de 
proteção ao aeroporto, zoneamento de ru-
ído, proteção de auxílio à navegação aérea. 
Além disso, os projetos complementares 
preveem a ampliação da pista de pouso e 
decolagem, reforço do pavimento, projeto 
do pátio de manobras e estacionamento de 
aviões, terminal de passageiros, terminal de 
carga aérea, estacionamento de veículos, 
dentre outros que estão no projeto. Como o 
leitor pode perceber, é muita coisa que falta 
ainda. Ou seja, mesmo que haja esta preo-
cupação e esta reivindicação popular acerca 
do aeroporto Hélio wassun, que atenderá 
sem dúvida vários municípios da região, te-
mos que ser realistas para perceber que até 
a adequação completa, vai sim haver consi-
derável demora. 

AeROPORtO de 
SÃO MIGUeL dO OeSte

ReVItALIZAÇÃO dA PRAÇA 
wALNIR BOttARO dANIeL
O Governo de São Miguel 

do Oeste está investindo na 
revitalização da praça walnir 
Bottaro daniel um montan-
te em torno de R$ 720 mil. As 
obras contemplam a troca dos 
banheiros públicos, a constru-
ção de novas estruturas, um 
palco móvel e parque infantil. 
Uma praça de alimentação 
também será construída, além 
de melhorias nas estruturas já 
existentes. Nesta semana, ár-
vores foram derrubadas para 
construção dos novos banhei-
ros. também serão realiza-

das obras de ornamentação e 
decoração na praça. A praça, 
que é um cartão postal de São 
Miguel do Oeste, ficará mais 
bonita, sem dúvida. O pedido, 
que sempre faço inclusive nos 
comentários do meio dia do 
Sistema 103, é que a popula-
ção contribua nos cuidados. 
Afinal, todas as melhorias que 
são feitas em bens públicos, 
são justamente para beneficiar 
a comunidade como um todo. 
Portanto, é dever desta mesma 
comunidade ajudar no cuida-
do e conservação.

RÓtULAS
Por falar em bens públicos, também ficaram bonitas as ró-

tulas que foram reconstruídas e embelezadas no Centro de São 
Miguel. Inclusive, manifesto aqui meu contentamento com o 
fato de que nenhum motorista realizou sua “inauguração parti-
cular”, subindo com o veículo e estragando o patrimônio públi-
co. Sobre esta situação, inclusive cabe dizer que se algum desa-
visado acabar acertando a rótula da esquina da tamandaré com 
a Quinze de Novembro, terá problemas. É uma das únicas que 
foi feita em concreto, é alta do chão, enfim, quem bater poderá 
avariar seu próprio automóvel em grandes proporções. e lógico. 
Cabe-nos informar que danos ao patrimônio público ensejam 
ações judiciais contra o indivíduo que causar o dano. Além do 
prejuízo material no próprio veículo, terá de suportar o prejuízo 
público causado. Portanto, prudência e cuidado no trânsito. 

AÇÃO INGReSSAdA eM SANtA CAtARINA 
BeNeFICIA MÃeS AdOtIVAS de tOdO O PAÍS

extremamente importante e 
pertinente a decisão da Justiça Fe-
deral, ao conceder o salário ma-
ternidade de 120 dias para mães 
adotivas. e tudo começou com 
uma ação judicial aqui em Santa 
Catarina. Sendo de esfera fede-
ral, vale para todo o país. É uma 
forma de igualar mães biológicas 
e adotivas. Afinal, mãe é mãe, e 
não há como distinguir biológicas 
e adotivas, pois o amor inerente a 
ambas, não há padrão de compa-
ração. É igual, e os vínculos que 
se formam ao longo da existência 
também são idênticos entre mães 
biológicas e adotivas, não haven-

do diferença. O prazo inicial va-
riava entre 30 e 120 dias, confor-
me a idade da criança. todavia, 
era uma maneira desigual. Agora, 
efetuada a correção mesmo que 
na via judicial, mães adotivas de 
todo o país também têm direito a 
receber do INSS quatro meses de 
salário-maternidade para ficar 
em casa com o novo filho, inde-
pendente da idade que ele tenha. 
A ação passa a valer dentro de dez 
dias em todo o país. Para os ca-
sos que já estão em andamento, à 
sentença determina ao INSS que 
prorrogue o benefício, até que 
atinja 120 dias. 
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Os brasileiros gastam R$ 194,8 bilhões por ano com 
pagamento de juros de empréstimos bancários. Isso equi-
vale dizer que, se todas as 54 milhões de pessoas com 
conta em banco hoje tivessem buscado crédito no sistema 
financeiro, cada uma teria um gasto anual de R$ 3,6 mil. 
essa cifra corresponde à despesa só com juros, sem consi-
derar a amortização do empréstimo principal. Os cálculos 
da despesa com juros foram feitos pela empresa de classi-

ficação de risco Austin Rating, a pedido do Jornal estado 
de São Paulo. Para chegar a esse resultado, foram conside-
radas cinco linhas de crédito: cheque especial, crédito pes-
soal, crédito consignado, aquisição de veículos e de bens. 
Os saldos e as respectivas taxas de juros cobradas em cada 
linha usadas no cálculo estão disponíveis no relatório de 
crédito de março do Banco Central. Ficaram de fora o cré-
dito imobiliário e o cartão de crédito.

O Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Mapa) divulgou 
os dados relativos à liberação de crédito aos produtores rurais brasileiros 
para custeio, investimento e comercialização. entre os meses de julho de 
2011 e março de 2012, a agricultura empresarial contratou R$ 67,8 bilhões e 
a agricultura familiar, R$ 9,8 bilhões, totalizando R$ 77,7 bilhões no período.

Financiando o Brasil

Lojistas catarinenses estão con-
fiantes de que o dia das Mães, se-
gunda melhor data de vendas do 
ano, vai levar os consumidores às 
compras e elevar o faturamento em 
4,5% frente ao mesmo período do 
ano passado. Neste ano, a Páscoa, 
dia 08 de abril, aconteceu 34 dias 
antes do dia das Mães, o que permi-
tiu aos catarinenses quitar seus dé-
bitos daquela festa. Já no ano passa-
do esse intervalo foi de apenas duas 

semanas. Conforme o presidente 
do Serviço de Proteção ao Crédito 
(SPC) de São Miguel do Oeste, Rei-
mar Kunz, a expectativa é de que 
este ano as compras para o dia das 
Mães cresçam em média 5% em re-
lação ao ano passado. O presidente 
do SPC destaca que os setores que 
mais vendem no dia das Mães são 
os de confecções, eletrodomésticos 
e perfumaria, segundo ele, a média 
gasta nos presentes é de R$ 80.

economia ativa no DIa DaS MÃES

Lirio Parisotto, empresário gaúcho 
e maior acionista da Celesc, é um dos 
três investidores da BMF&Bovespa 
que foi capa da revista exame, jun-
to com mais dois milionários, o ex-
-engraxate Luiz Barsi e o ex-pequeno 
empresário, Guilherme Affonso Fer-
reira. Segundo a reportagem, Parisotto 
ganha mais de R$ 100 milhões por ano 
com dividendos. Quem investe desse 
jeito, em várias empresas, fica menos 
exposto a crises financeiras. dono da 

Videolar, produtora de Cds e dVds, 
o empresário tem, na Bolsa de Valo-
res, R$ 2,4 bilhões. As principais ações 
da sua carteira são Banco do Brasil, 
Companhia Sidejurgica Nacional 
(CSN), eletropaulo, eternit, tecnisa 
e Usiminas. Uma das suas estratégias 
é jamais comprar ações de empresas 
que dão prejuízo. A outra foi errar 
no início e retomar os investimentos 
em bolsa gradualmente, aprendendo 
com os erros.

LIRIO PaRISOTTO, bilionário 
que ganha na Bolsa

Maior empresa catarinen-
se, a BRF Brasil Foods registrou 
lucro líquido de R$ 153 milhões 
no primeiro trimestre do ano, 
queda de 60% frente aos R$ 383 
milhões do mesmo período de 
2011. A receita líquida cresceu 
5%, para R$ 6,337 bilhões, ante 
R$ 6,020 bilhões de janeiro a 
março de 2011. Segundo a em-
presa, os números refletem o re-
sultado conjuntural desafiador 
do mercado externo. A receita no 

mercado interno somou R$ 3,919 
bilhões no primeiro trimestre, 
9% acima dos R$ 3,592 bilhões 
do mesmo período de 2011. O 
vice-presidente de Finanças, Ad-
ministração e de Relações com 
Investidores da companhia, Le-
opoldo Saboya, reafirmou os pla-
nos de investimentos e captura 
de sinergias com a fusão com a 
Sadia. disse que a BRF vai investir 
entre R$ 2 bilhões e R$ 2,5 bilhões 
nos próximos três anos.

BRF, maior empresa catarinense, lucra e planeja investir

aCISMO contrata nova consultora 
para o Programa empreender

Desenvolvido pela Facisc em parceria com o Sebrae, a cada ano o sistema 
ganha força estadual formando uma rede de contatos entre os setores.

Ascom /Acismo

POUPaNÇa NOVa, 
POUPaNÇa VELHa

empresa que produz queijos finos, 
como o tipo gorgonzola, cheddar, provo-
lone, gouda, itálico, entre outras varieda-
des, com elaboração criteriosa e supervi-
sionada pelo empresário Paulino Pietro 
Biasi. Conforme informações de Pauli-
no, 95% da produção segue viagem para 
o Rio Grande do Sul, abastecendo Caxias do Sul, Bento 
Gonçalves e Porto Alegre, que consomem os sabores refinados dos 
queijos produzidos em Santa Helena/SC. 

A Associação Comercial e In-
dustrial de São Miguel do Oeste 
(Acismo) conta desde o mês de 
abril com uma nova consultora 
do Programa empreender, que 
foi desenvolvido pela Federação 
das Associações empresariais 
de Santa Catarina (Facisc) em 
parceria com o Serviço de Apoio 
as Micro e Pequenas empresas 

(Sebrae), com o objetivo de de-
senvolver e fortalecer a micro e 
pequena empresa, através do as-
sociativismo. Kelly Carine Burin 
já está atuando diariamente na 
Associação, no intuito de pro-
mover ações de fortalecimento 
e troca de experiências entre os 
empresários, o que só vem forta-
lecer a economia regional.

Um dos destaques de Santa Catarina nos dados do Censo de 
2010, divulgados pelo Instituto Brasileiro de Geografia e estatística 
(IBGe), está no nível de ocupação da população. O estado lidera este 
quesito, com uma média de 63,1% de pessoas economicamente ativas. É 
seguido pelo Rio Grande do Sul, com 59,3%. No período de 2000 a 2010, 
o nível de ocupação no Brasil subiu de 47,9% para 53,3% e a Região Sul 
ficou na frente, com evolução de 53,5% em 2000 para 60,1% em 2010. 

IBGE: SC tem 63,1% pessoas economicamente 
ativas, o maior nível de ocupação do país

Brasileiros pagam R$ 3,6 mil de juros bancários por ano

Confecções e calçados estão entre os produtos mais vendidos nesta época

SÃO MIGUEL DO OESTE

Chegada do frio também deve impulsionar as vendas 

Vendas para o dia das Mães 
devem crescer 5% 

KELI FERNaNDES

Há uma semana do dia das 
Mães, o comércio de São Miguel do 
Oeste está focado para a segunda 
maior venda do ano - a data per-
de apenas para o Natal. O dia das 
Mães é comemorado no próximo 
domingo (13) e a procura por pre-
sentes já é grande.

Conforme o presidente do Ser-
viço de Proteção ao Crédito (SPC) 
de São Miguel do Oeste, Reimar 
Kunz, a expectativa é de que este 
ano as compras para o dia das Mães 
cresçam em média 5% em relação 
ao ano passado. “A expectativa é 
muito boa, já que o dia das Mães é 
uma data  forte e que sempre garan-
te boas vendas”, enaltece.

Reimar aponta que a chegada 

do frio também é fator importante 
para o aumento das vendas no co-
mércio. Segundo ele, o frio impul-
siona os consumidores a comprar 
mais, principalmente nos setores 
de confecções e eletrodomésticos. 

O presidente do SPC destaca 
que os setores que mais vendem no 
dia das Mães são os de moda, con-
fecções, calçados, eletrodomésticos 
e perfumaria. Segundo ele, os pre-
ços pagos por esses produtos giram 
em torno de R$ 60 a R$ 80. “todo o 
comércio é influenciado por essa 
data. Já o valor gasto em cada pre-
sente vem crescendo a cada ano, 
devido ao potencial de consumo. 
Outras vendas são maiores, já que 
muitos aproveitam a data para tro-
car móveis e eletrodomésticos da 
família”, destaca.

KeLI FeRNANdeS

O prazo para a declaração de Imposto de 
Renda, exercício de 2011, encerrou na última 
segunda-feira (30) e quem deixou de decla-
rar já pode regularizar a situação, mediante 

pagamento da multa de R$ 165,74 ou 20% do 
imposto devido. 

Um total de 25.244.122 de contribuintes 
enviou a declaração do Imposto de Renda 
da Pessoa Física neste ano. O número ficou 
levemente abaixo da estimativa da Receita 

Federal, que esperava receber 25,4 milhões 
de formulários. No ano passado, 24,3 milhões 
de pessoas físicas haviam entregado o docu-
mento.

Nos 21 municípios da região de abrangên-
cia da Receita Federal em São Miguel do Oes-
te, a estimativa era de receber 17 mil decla-
rações. Segundo o inspetor chefe da Receita 
Federal no município, ernani werlang, a meta 
não foi alcançada, sendo recebidas 16.613 de-
clarações dentro do prazo. 

O inspetor explica que, quem não decla-
rou e é obrigado a fazê-la, deve agir da mes-

ma forma, preencher a declaração e emitir, 
estando sujeito ao pagamento da multa. Para 
quem não tem imposto devido, o valor é de 
R$ 165,74. Já quem tem imposto a pagar, o 
valor recorre sobre esse imposto. “O imposto 
também estará sujeito a um outro acréscimo 
legal, já que o prazo não foi cumprido. esse 
acréscimo é de 0,33% sobre o imposto, com 
limite de 20%. Há então, acréscimo de multa 
e juros”, destaca.

Quem declarou, mas não está com o Im-
posto de Renda completo, pode emitir uma 
retificação sem pagamento de multa. 

Perdeu o prazo para declarar o Imposto de Renda? Saiba o que fazer

Na última semana, o Senado aprovou 
uma medida provisória que libera a venda de 
medicamentos em supermercados, armazéns 
e empórios - desde que não estejam sujeitos a 
prescrição médica. O texto prevê que os esta-
belecimentos comerciais devem observar “a 
relação a ser elaborada pela Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária (Anvisa)” poste-
riormente para a venda dos medicamentos, 
mas não traz nenhuma regulamentação. O 
projeto que transforma a medida provisória 
em lei ainda será encaminhado à sanção da 
presidente dilma Rousseff.

CRÍTICaS 
ex-ministro da Saúde, o senador Hum-

berto Costa pediu que a presidente não san-
cione o artigo e disse ainda que a tendência 
de dilma é de vetar o projeto. "Se esse artigo 
não for vetado pela presidente garantirá que 
estabelecimentos comerciais poderão dis-

pensar e comercializar medicamentos, o que 
se trata de um verdadeiro absurdo".

FORa DO PaÍS 
Nos eUA, remédios que não precisam de 

prescrição como analgésicos, antitérmicos, an-
tialérgicos e laxantes podem ser encontrados em 
supermercados e até em lojas de conveniência. 
No Reino Unido, esses medicamentos também 
podem ser vendidos em mercados.

Senado aprova a venda de 
remédios em supermercados

O critério atual de remuneração 
da poupança – de 6,17% ao ano mais 
variação da taxa Referencial (tR) – foi 
substituído pela variação da tR mais 
70% da Selic, quando a taxa básica de 
juros chegar a 8,5% ao ano ou menos. 
A regra vale a partir desta sexta-feira 
(04), mas será aplicada somente quan-
do os juros básicos recuarem para 
8,5% ao ano, ou abaixo disso. Atual-
mente, a Selic está fixada em 9% ao 
ano. A aplicação continuará isenta do 
Imposto de Renda (IR). Assim, quem 
tem uma caderneta de poupança terá 
o saldo corrigido de duas formas: pelo 
rendimento tradicional, para o dinhei-
ro guardado até hoje e pela nova regra, 
para os futuros depósitos.
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CaMILa POMPEO

No dia 1º de setembro de 1939, as 
forças nazistas alemãs de Adolf Hitler 
invadiram a Polônia, dando início à 
Segunda Guerra Mundial. O Brasil 
passou a participar do conflito a par-

tir de 1942, na época do Governo de 
Getúlio Vargas. A princípio, a posição 
brasileira foi de neutralidade, mas 
depois de alguns ataques a navios 
brasileiros, Getúlio Vargas decidiu 
entrar em acordo com o presidente 
americano para dar início à partici-

pação do país na Guerra.
dos quase 25.500 soldados que 

embarcaram, pelo menos 1.230 mor-
reram em batalha durante os 292 
dias de conflito. Hoje, pouco mais de 
70 anos desde o início da Segunda 
Guerra Mundial, a história continua 

viva na lembrança dos ex-combaten-
tes brasileiros que participaram do 
conflito. em homenagem aos perso-
nagens brasileiros que estiveram nas 
frentes de batalhas na Itália, foi cria-
do o dia Nacional do ex-Combaten-
te, comemorado no dia 02 de maio. 

O primeiro grupo de militares 
brasileiros chegou à Itália em 
julho de 1944. O Brasil enviou 

pouco mais de 25 mil homens da Força 
expedicionária Brasileira (FeB), 42 pilo-
tos e 400 homens de apoio da Força Aérea 
Brasileira (FAB). O objetivo era ajudar os 
norte-americanos na libertação da Itália, 
que, na época, estava parcialmente nas 
mãos do exército alemão. Com 92 anos, 
Lindolfo Guilherme Arend lembra de cada 
detalhe da batalha ocorrida nos anos 1940 
e conta emocionado o que viu da Guerra. 

Na manhã do dia 25 de dezembro de 
1944, o jovem Lindolfo, de 25 anos, e os 
colegas de farda saíram da cidade gaúcha 
de Santa Cruz do Sul rumo ao Rio de Ja-
neiro, onde as tropas foram preparadas. 
em fevereiro de 1945, o navio partiu rumo 
à Itália. Os pais do jovem militar só desco-

briram o paradeiro do filho quando ele já 
estava no país italiano. “era de arrepiar sa-
ber que nós íamos para a guerra. Quando 
chegamos em Napoles, nos arrepiamos e 
pensamos: “Onde nós fomos nos meter?”. 
Nós fomos no terceiro escalão, partimos 
para repor as baixas de militares que ha-
viam sido mortos ou feridos em batalha”, 
lembra. 

Assim que colocaram os pés em solo 
italiano, a realidade começou a apontar 
frente aos militares. Com a pressão do 
exército alemão, a população italiana fu-
gia de suas casas e saía às ruas em busca 
de alimento e proteção das tropas aliadas. 
“A trincheira era um lixo. tinha gente mal-
trapilha pedindo comida, pedindo cigar-
ro. Não tenho nem como explicar, era uma 
miséria. Foi muito triste chegar em um 
ambiente daquele”, relata.

Lindolfo não atuou nas frentes de 
batalha, mas trabalhou no depósito pes-
soal das tropas brasileiras. As tropas pre-
cisavam estar sempre completas para 
atuarem contra o exército inimigo, por 
isso, quando alguns soldados morriam 
ou eram feridos, outros eram convocados 
para os substituir. “Nós éramos do Centro 
de Recompletamento. O efetivo precisava 
estar completo então quando havia baixa 

na tropa, eles iam nos buscar. Mas eu tive 
muita sorte porque quando cheguei, me 
colocaram na administração do depósito. 
eu era bom nisso, mas participei ativa-
mente de instruções e aprendi a manuse-
ar novas armas”, conta.

Nos quase 300 dias de conflito, muitos 
homens integrantes das tropas brasileiras 
morreram. Porém, na época, os soldados 
brasileiros não encontravam tempo se-
quer para sentir medo da morte. “Medo 
de bala ninguém tinha. A gente estava lá, 
então não adiantava ficar triste. Precisáva-
mos ficar com a cabeça erguida”, afirma.

O longo período no qual os militares 
precisaram ficar longe da família motiva-
va alguns a escreverem cartas. Muitos, no 
entanto, deixaram de escrever por con-
ta da rígida censura imposta durante a 
guerra. “As cartas passavam pela censura. 
Qualquer palavra que eles não gostas-

sem, eles cortavam. eu nunca escrevi para 
os meus pais”, explica.

Na sala de administração, os militares 
controlavam com a ajuda de um mapa, o 
avanço das tropas brasileiras no território 
italiano. Com a chegada do inverno, as 
tropas não saíam da posição e utilizavam 
artilharia pesada para bombardear-se à 
distância. “Nos bombardeamos pela arti-
lharia. O gelo tomou conta. tinha neve de 
60 cm a 80 cm de altura, por isso ninguém 
saía. Quando o gelo começou a derreter, a 
coisa foi para frente. O Monte Castelo era 
intransponível”, enfatiza. 

Questionado sobre o momento mais 
difícil em toda a Segunda Guerra, Lin-
dolfo não hesita em responder. “Foi a to-
mada do Monte Castelo, pois na primeira 
tentativa, as nossas tropas fracassaram”, 
justifica. A batalha do Monte Castelo foi 
travada entre as tropas aliadas e o exército 
alemão, no final da guerra. O objetivo era 
conter o avanço dos alemães pelo Norte 
da Itália. durante a batalha, que durou 
cerca de três meses, foram efetuados di-
versos ataques. Muitos soldados não resis-
tiram ao frio e as armas de grosso calibre 
do exército alemão. 

Os militares integrantes da Força expe-

dicionária que morriam durante a batalha, 
eram sepultados no Cemitério de Pistoia, 
na Itália. “No Monte Castelo perdemos 
muitos soldados. de um pelotão de 48 sol-
dados, voltaram 17. O resto morreu e só 
foi encontrado depois que o gelo derreteu. 
Conhecemos eles apenas por conta da pla-
ca de identificação que eles traziam junto 
ao peito. Perdi muitos amigos também na 
guerra e só descobri quando fomos visitar 
o cemitério brasileiro na Itália e encontra-
mos as plaquetas na cruz”, relata.

em setembro de 1945 chegava ao 
fim a Segunda Guerra Mundial. estados 
Unidos e os aliados saíam vencedores no 
conflito que matou cerca de 60 milhões de 
pessoas, entre civis e militares. enquanto 
muitas tropas se preparavam para vol-
tar para o Brasil, outras continuavam em 
solo italiano trabalhando em combate a 
qualquer tipo de doença. “Os americanos 
eram muito exigentes, não queriam dei-
xar doenças para trás. Nós íamos de casa 
em casa procurar o mosquito da malária. 
Onde achávamos um foco do mosquito, 
colocávamos veneno dentro e acabáva-
mos com ele”, lembra.

Na volta ao Brasil, os expedicionários 
foram recepcionados calorosamente pela 
população brasileira e pelas famílias que 
aguardavam ansiosas por notícias. A festa 
de recepção durou dias no Rio de Janeiro, 
na época Capital da República. “No Brasil 
a recepção foi muito bonita, os familiares 
estavam esperando. eu não tinha familiar 
presente, por isso fiquei assistindo. estava 
feliz porque tinha voltado”, revela.

Cerca de três anos depois do fim da 
Guerra, Lindolfo, conheceu a esposa e 
se casou. O casal teve um filho e passou 
a viver do dinheiro que a produção rural 
rendia. Hoje eles vivem em São Miguel do 
Oeste. Ao lado da esposa e bem pertinho 
do fogão à lenha, seu Lindolfo revela que 
a vida foi generosa, mas que ainda tem 
muito o que viver. “Nossa vida não foi fol-
gada, nem apertada. O que dá para dizer é 
que vivemos bem nestes anos todos. Ape-
sar da minha idade, tenho saúde de ferro, 
pretendo viver mais alguns anos”, conclui.

“ERa DE aRREPIaR SaBER QUE ÍaMOS PaRa a GUERRa (...)”
ex-combatente não atuou nas frentes de batalha, mas acompanhou de perto a  
atuação dos colegas de farda brasileiros que lutaram e morreram durante o conflito

A vida militar de José edgar come-
çou em Passo Fundo, no ano de 1939 
onde serviu como 3º sargento. Após uma 
temporada na cidade gaúcha, foi trans-
ferido para o 1ª Regimento de Infantaria 
Sampaio, no Rio de Janeiro, onde pre-
tendia dar continuidade aos estudos in-
terrompidos aos 13 anos de idade. “Aos 
13 anos vim com a minha família para 
Pinhalzinho, onde eles estavam inician-
do uma madeireira na mata virgem da-
quele sertão. depois de alguns anos de 
trabalho duro na roça, amadureceu em 
mim a vontade de recomeçar os estudos 
interrompidos. Aos 19 anos, meu pai me 
encaminhou ao quartel de Passo Fundo, 
onde me apresentei como voluntário”, 
relata.

 Na época, o Brasil obedecia à dita-
dura imposta pelo presidente Getúlio 
Vargas e já começava a sofrer a pressão 
dos estados Unidos para participar da 
guerra. “Os eUA começou a exigir que 
o Brasil participasse da guerra contra a 
ditadura da Alemanha e Itália. Mas nós 
nos perguntávamos: “Como vamos lutar 
contra a ditadura da europa se em casa 
também temos ditadura?”. Nós que es-
távamos sendo preparados para ir à luta 
em favor da democracia, não podíamos 
entender isso muito bem. Mas enfim, 
como sargento, eu não podia decidir es-
sas coisas, o jeito era obedecer e cumprir 
ordens”, relata.

Após a convocação, os mais de 25 mil 
brasileiros levaram vários meses para se 
organizar e ficar em condições de tomar 
parte nas operações de guerra na linha 
de frente da Itália. José edgar partiu jun-
to com os colegas do 2º e 3º escalões no 
dia 20 de setembro de 1944. Os militares 
navegaram à bordo de um navio ame-
ricano de transporte de tropa, rumo a 
Livorno, na Itália. “A viagem durou 15 

dias. de manhã bem cedo, apreciávamos 
o quanto era lindo o nascer do sol entre 
céu e água. É no mar que se pode visuali-
zar bem direitinho a linha do horizonte. 
Quando chegamos a Livorno, o acampa-
mento já estava montado”, lembra.

durante cada dia na guerra, José ed-
gar tinha além dos colegas de farda, a 
companhia de um caderno. Nas páginas 
em branco, o militar escrevia diariamen-
te tudo que os olhos viam e o coração 
sentia. Foram quatro cadernos escritos 
durante o período em que estiveram no 
país italiano. Na época, era proibido fa-
zer qualquer tipo de relato sobre a situa-
ção e sobre os rumos da guerra. “São 455 
páginas registradas. É um relato modes-
to, simples e verdadeiro de alguns acon-
tecimentos dos quais participei. eu que-
ria que ficasse uma lembrança para eu e  
minha família. O livro falava de mim, dos 
meus companheiros. À noite, eu deitava 
em qualquer lugar e escrevia. escrevi até 
o último dia”, recorda.

Na página 203 do livro, José edgar 
narra à conquista do temido Monte Cas-
telo, onde as tropas brasileiras atuaram 
em diversas investidas. “Hoje nossos avi-
ões e a artilharia não deixam os alemães 
descansar e apoiam a progressão do nos-
so Regimento. O Monte Castelo é envolto 
numa densa nuvem de fumaça e os avi-
ões despejam constantemente bombas 
e mais bombas. todos nós suspiramos, 
pois desta vez conseguimos dominar 
este Monte que até então ninguém a não 
ser os alemães, haviam pisado, desde a 
derrota da Itália”, relata.

em agosto de 1945, finalmente os 
militares se preparavam para desembar-
car no Brasil e reencontrar as famílias. 
em um dos últimos relatos, no dia 31 de 
agosto de 1945, o jovem militar decreta-
va o fim dos diários de guerra. “Já deixou 
de ser um diário este meu histórico de 
guerra. Pretendo encerrá-lo definitiva-
mente mesmo porque não faz mais sen-
tido. Passaram-se oito dias após aquela 

nossa chegada à Pátria, o que constitui, 
sem dúvida, um dia inolvidável na vida 
de todos nós que tivemos a ventura de 
regressar ilesos”, escreveu.

Um ano depois, em 1946, o militar 
optou por deixar o exército e recebeu 
como homenagem a medalha de Cam-
panha, a Medalha de Guerra, e a Me-
dalha Cruz de Combate. em 1948, José 
edgar foi nomeado tenente da Reserva 
pelo então presidente da República, eu-
rico Gaspar dutra.  Na véspera do Natal 
de 1945, ele enviava do Rio de Janeiro, 
uma aliança de noivado para a antiga 
amiga Zica, que morava em Pinhalzi-
nho/SC. 

O noivado evoluiu, os dois se casa-
ram e tiveram três filhos. Hoje, o vete-
rano vive na cidade de Mondaí, junto da 
esposa e dos filhos e é constantemente 
homenageado nos inúmeros encon-
tros de ex-combatentes realizados em 
diversos estados brasileiros. O livro foi 
publicado com o apoio do filho Sérgio, 
que percebeu o valor dos documentos. 
“É um sentimento de muito orgulho. 
Nem minha mãe sabia o conteúdo da-
quele diário. ele guardava a sete chaves. 
em 2000, eu ensinei ele a digitar e ele foi 
repassando os textos dos diários para o 
computador”, explica.

Sérgio também teve participação no 
livro do pai. ele escreveu a primeira 
orelha do livro como homenagem ao 
veterano, dono de um dos relatos mais 
completos e verdadeiros da história da 
Segunda Guerra Mundial. “O orgulho 
que se aloja incontido dentro de mim 
não podia, jamais, deixar de ser dito ou 
escrito em algum lugar”, enfatiza. Os 
outros dois filhos, Lúcia e Antonio, a 
esposa, os colegas mortos em comba-
te e os camaradas que retornaram com 
ele da guerra, também foram homena-
geados nas dedicatórias das primei-
ras páginas do livro. Hoje, o veterano 
escreve outro livro sobre a Segunda 
Guerra Mundial.

MEMÓRIaS DE UM EX-COMBaTENTE

Veterano escreve livro baseado nas 
experiências vividas na Guerra
 O livro foi escrito durante a guerra e guardado a sete chaves, até ser publicado no ano de 2000 em Mondaí

“estou escrevendo estas linhas 
à noite, na barraca, apoiando o ca-
derno encima dos joelhos, segu-
rando minha lanterna com a mão 
esquerda, pois não tenho mais ve-
las. O wilson, meu companheiro de 
barraca, em geral dorme antes de 
mim. ele fica resmungando porque 
eu tenho a luz da lanterna acesa. ele 
que tenha um pouco de paciência. 
Ontem, o wilson e eu apostamos 
uma janta em um bom restaurante 

do Rio de Janeiro se nós estivermos 
de volta ao Brasil antes de 31 de de-
zembro de 1945. eu terei de pagar. 
Se for depois dessa data, é ele quem 
vai pagar. Só que ninguém pensou 
em caso de morte”. O relato foi es-
crito pelo jovem sargento José ed-
gar eckert no dia 14 de novembro de 
1944, uma terça-feira.

este trecho e outros diversos 
relatos foram eternizados nas 455 
páginas do livro “Memórias de um 

ex-combatente”, escrito pelo mili-
tar durante toda a Segunda Guerra 
Mundial. O senhor de 92 anos, foi 
um dos soldados convocados para 
atuar no conflito. Hoje, o gaúcho 
natural da cidade de Selbach, mora 
na cidade catarinense de Mondaí e 
está debilitado em função da idade. 
Porém, em uma antiga entrevista, o 
veterano de guerra relata algumas 
das lembranças guardadas nas pá-
ginas dos antigos diários de guerra.

COMO TUDO COMEÇOU...

Capa do Livro 
Memórias de Um 
Ex-combatente

Placas de identificação usadas 
durante a guerra na Itália

José Edgar (em pé à direita) e os colegas no Rio de 
Janeiro, em 1944, antes de embarcar rumo à Itália
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O diagnóstico do câncer traz 
consigo uma série de sentimentos 
confusos e de difícil compreensão 
não apenas para o paciente, mas 
como também para todos os mem-
bros da família e amigos. Frequen-
temente familiares e amigos de pa-
cientes com câncer relatam as suas 
dificuldades em lidar com o fato de 
ter uma pessoa querida acometida 
pela doença.       

COMO E O QUE FaLaR?
DO QUE DEVEMOS 
CONVERSaR?
COMO POSSO aJUDÁ-LO?  

Sabemos que, infelizmente não 
há uma maneira certa ou errada 
para se portar diante dessa situação. 
Aos poucos, você e seu familiar (ou 
amigo) encontrarão a melhor forma 
de conversar abertamente sobre a 
doença.

Lembre-se: A conversa sincera 
é sempre um passo muito impor-
tante para que você consiga ajudar 
nesse momento. Por meio do diá-
logo aberto, seu familiar (ou ami-
go) lhe dará dicas de como falar 
sobre o câncer.                                                                     

LEIA uM POuCO SOBRE 
O CâNCER...  
entender um pouco sobre a do-

ença poderá lhe ajudar neste mo-
mento. Sempre que possível leia e 
aprenda algo sobre a doença e tam-
bém como é tratada. Assim, você 
poderá compreender melhor essa 
fase pelo qual ele (a) está passando. 

CuIDE E CONTROLE A 
SuA ANSIEDADE
É compreensível que você es-

teja preocupado e ansioso (a) por 
notícias a respeito das decisões 
tomadas, de como andam os trata-
mentos e tudo mais que se refira ao 
paciente. No entanto, tente se colo-
car no lugar do paciente e imagine o 
“bombardeio” de perguntas e ques-
tionamentos que ele deve estar en-
frentando. esteja próximo e se o seu 
familiar quiser, vá junto às consultas 
e tratamentos.        

                                                 
OFEREÇA AJuDA
durante o tratamento de um 

câncer são necessárias algumas 

mudanças e adaptações entre todos 
os envolvidos da família. Pergun-
te de que forma você pode ajudar 
nesse momento, lembrando que 
pequenas atitudes podem ser de 
grande valia. Fazer um supermer-
cado, levar as crianças para a esco-
la, buscar o resultado de um exame 
ou preparar uma refeição são gestos 
sempre bem-vindos.                     

                              
OuÇA
Se, no momento, não houver 

nada que você possa fazer e, mesmo 
assim, você deseja ser útil de algu-
ma forma, apenas o escute. Muitas 
vezes, ouvir o que ele tem a dizer ou 
respeitar o seu silêncio são exem-
plos de grande ajuda.                      

                             
FAÇA VISITAS
Se você deseja fazer uma vi-

sita, lembre-se: Ligue antes per-
guntando qual o melhor dia e 
horário para você fazer a visita. É 
importante você saber que os dias 
seguintes de uma cirurgia são bas-
tante difíceis por conta dos pontos 
e da reabilitação do paciente, as-
sim como, os dias logo após a qui-
mioterapia.

Alguns pacientes costumam 
apresentar episódios de náuseas 
e vômitos e ou sentirem-se muito 
cansados e sem ânimo para nada, 
inclusive, para receber uma visita. 
Por isso, a ligação é tão importan-
te. também não estranhe se ele 
não puder/quiser falar ao telefo-
ne, ele pode não estar bem.   

Com o passar dos dias, os efei-
tos colaterais passam e os pacien-
tes ficam bem mais animados e 
retomam as rotinas de suas vidas.                                         

                     
BATE-PAPO                                                                                                                         
Alguns pacientes relatam que 

não aguentam mais falar sobre o 
câncer, seus tratamentos e demais 
detalhes do mundo do câncer. 
Uma boa opção é você falar sobre 
a sua vida, dúvidas, e até de pre-
ocupações do seu dia a dia... ele 
poderá se sentir útil lhe dando 
também algum conselho ou ajuda. 
Caso ele queira falar sobre a do-
ença e você estiver bem com isso, 
respeite e ouça. desviar do assun-
to ou ouvi-lo sem estar à vontade, 
será pior. A sinceridade e honesti-
dade são pontos fundamentais em 
qualquer relação.         

CHORAR                                                                                                                          
Sim, isso pode acontecer. É im-

portante você saber que altos e baixos 
emocionais são comuns e que você 
pode o encontrar mais depressivo e 
com vontade de chorar. Se isso acon-
tecer e você não souber o que fazer, 
ouça, mostre-se presente e deixe-o de-
sabafar. Se isto lhe emocionar e lhe der 
vontade de chorar, chore. Não tenha 
medo de expressar seus sentimentos. 
e se não souber o que falar, fique em 
silêncio e lhe dê um grande abraço.                                                                                                                

CuIDADO COM O QuE 
VOCê VAI FALAR
Algumas pessoas, justamen-

te pela dificuldade em lidar com o 
câncer acabam ficando sem saber 
o que falar diante de alguém com 
câncer e por conta disso, falam fra-
ses do tipo:                                                                                                                             

Nossa, você está muito bem! 
Você está melhor do que 
eu imaginava...   

O seu cabelo já está crescendo?   
Mas, você está de peruca? 
Nem parece.

Fonte: Site oncoguia

CÂNCER

COMO AJUdAR SeM AtRAPALHAR
Cerca de 10% da população 

masculina é portadora da vari-
cocele, doença cuja principal 
característica acontece com a di-
latação das veias que drenam o 
sangue da região dos testículos. 
ela provoca ainda o acúmulo de 
substâncias nocivas ao órgão e o 
aumento da temperatura local, 
levando a uma diminuição na 
produção de espermatozóides. 

de acordo com especialistas 
em urologia, a maioria dos ho-
mens convive com a varicocele 
sem problemas, e apenas 15% 
podem ter a fertilidade compro-
metida. As faltas de hábito dos 
homens em realizar consultas 
periódicas dificultam em muito 
a descoberta do problema. Fato 
que muitas vezes só é detectado 
quando o casal pretende ter fi-
lhos e a mulher não consegue en-
gravidar e aí, o homem descobre 
este problema.

A varicocele se caracteriza 
por um emaranhado de veias com 
a aparência de um novelo de lã. 
Como há dois testículos, existem 
também dois grupos venosos que 
se direcionam para a parte de trás 
do abdome. Acima do escroto es-
tão as veias maiores, cujo número 
varia de uma pessoa para outra. 
No abdome, cada grupo de veias 
se transforma em uma, que se 
chama veia testicular, sendo uma 
do lado direito e a outra do es-
querdo. A veia direita em sentido 
oblíquo desemboca na veia cava, 
facilitando o desaguar do sangue, 
enquanto que a veia testicular es-
querda sai perpendicularmente 
na veia renal esquerda, formando 
um ângulo de 90 graus. esse ângulo 
e a veia renal, que é mais fina, difi-
cultam a passagem do sangue. Por 
isso é que maioria das varicoceles 
ocorre do lado esquerdo. Quando 
acontecem do lado direito é prová-
vel que a doença se manifeste dos 
dois lados.

A varicocele é uma doença ge-
nética e se dá através da falência 
ou deficiência das válvulas exis-
tentes na veia testicular. estando 
em perfeito funcionamento, o 
sangue passa pelas válvulas e elas 
se fecham para que o líquido não 
retorne. O que provoca a má dre-
nagem do sangue é a deficiência, 
pois o acúmulo nos testículos for-
ça de maneira acentuada as veias, 
provocando a dilatação. Quando 
se é portador da varicocele, o lí-
quido geralmente não tem uma 
boa circulação, provocando dila-
tação nos vasos e a consequência 
é o acúmulo de substâncias no-
civas nos testículos, bem como 
o aumento de sua temperatura, 
provocando a diminuição da pro-
dução de espermatozóides. essa 
diminuição vai afetar diretamen-
te a fertilização dos óvulos. Al-

guns especialistas em urologia fa-
zem ainda um alerta aos homens 
viciados na prática da muscula-
ção. esta atividade pode algumas 
vezes, ajudar no aparecimento do 
problema de varicocele. Isto por-
que a grande maioria dos adeptos 
da musculação, normalmente an-
siosos em modelar e remodelar o 
corpo de forma mais rápida, ten-
de a abusar dos pesos usados du-
rante esta prática e influenciados 
pela mídia que estabeleceu um 
padrão físico considerado como 
belo e másculo. Se uma pessoa 
possui uma estrutura física não 
muito avantajada, normalmente 
usa durante os exercícios pesos 
acima do que o próprio corpo 
suporta. Com isso, o esforço do 
próprio corpo é maior do que na 
realidade ele suporta, gerando 
assim uma carga extra de peso, o 
que pode facilitar o aparecimento 
da varicocele.

A primeira manifestação da 
varicocele é a dilatação das veias, 
especialmente do testículo es-
querdo, bem como a diminuição 
do testículo atingido, pois ela 
atrofia os tubos seminíferos, tor-
nando o testículo doente menor 
e mais mole. Podem ocorrer tam-
bém dores no órgão afetado e até 
mesmo as alterações estéticas na 
região escrotal, como os famosos 
inchaços, deixando às vezes, um 
lado do escroto maior do que o 
outro.

As manifestações da doença 
ocorrem na adolescência e apesar 
de não regredir, pode-se estabili-
zar ou aumentar. A descoberta da 
varicocele, às vezes só acontece 
quando o homem não consegue 
engravidar a sua parceira. Os 

exames para detectar a doença 
são feitos através de apalpação 
do cordão espermático ou da 
ultra-sonografia testicular, onde 
se documenta a dilatação das 
veias. Quanto ao problema da 
fertilidade antes e depois do tra-
tamento, faz-se o espermogra-
ma, que se confirmada à doença, 
será utilizado os procedimentos 
cirúrgicos. Com a cirurgia, a 
veia testicular será interrom-
pida, forçando a drenagem do 
sangue para outras veias da re-
gião pélvica. A partir desses pro-
cedimentos, a circulação será 
normalizada e o órgão voltará a 
produzir espermatozóides. 

A indicação clássica de cirur-
gia para correção da varicocele 
se faz quando um paciente está 
com dificuldades de engravidar a 
sua parceira que pode ser corrigi-
da cirurgicamente, melhora com 
muita frequência a qualidade do 
espermograma. Porém, os uro-
logistas, não podem dar garantia 
que a gravidez possa acontecer. 
em alguns casos, os homens são 
operados devido à dor testicular, 
devendo haver mais critério neste 
tipo de indicação, uma vez que a 
dor pode ter outros fatores deter-
minantes. A cirurgia pode acon-
tecer ainda quando surgem as 
alterações estéticas. embora este 
tipo de cirurgia ainda dê margem 
a várias discussões, os estudiosos 
sempre destacam que ela deve 
ser efetuada ainda no período da 
adolescência.

 
Fonte: Bibliomed

VaRICOCELE
aLGUMaS ORIENTaÇõES PaRa 

VOCê aJUDaR SEM aTRaPaLHaR      

Você nem parece ter câncer...    
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O dia a dia dos mototaxistas que correm contra o tempo e correm riscos de trânsito transportando 
pessoas e mercadorias todos os dias em cima de uma moto

Na GaRUPa Da MOTO
A rotina dos mototaxistas, a profissão sobre duas rodas

 Presidente da Associação de 
Mototaxistas de São Miguel do 
Oeste, Joel da Silva Santos, 25 anos, 
trabalha com mototaxi há dois 
anos. Segundo ele, até tentou an-
tes exercer outras profissões, mas 
nenhuma o conquistou como a de 
mototaxista. “eu estava desempre-
gado e apareceu a oportunidade de 
trabalhar com mototaxi e acabei me 
acostumando. Isso você acostuma, 
ninguém decide ser mototaxista”, 
afirma ele. Acrescenta ainda que 
além de ser um trabalho digno, ele 
considera a equipe de mototaxistas 
uma família, já que passam muitas 
horas juntos, até mais do que com a 
própria família em casa. 

de acordo com Santos, a maio-
ria dos mototaxistas trabalham 
com sua moto. No ponto onde tra-

balham, o proprietário fornece um 
ambiente com telefone, luz, sofás, 
cama e o tradicional chimarrão que 
tomam a cada intervalo das cha-
madas. ele explica que para cada 
um ter direito ao ponto, todos os 
dias cada mototaxista paga um va-
lor referente à diária das corridas 
realizadas. No ponto onde ele tra-
balha, Santos diz que há 11 motos à 
disposição dos clientes, geralmente 
24 horas por dia. ele explica que não 
há horário para começar, a maioria 
deles ficam no ponto até 1h da ma-
drugada, outros preferem levantar 
cedo e começar às 5h da manhã. 
“Podemos passar a noite no ponto, 
inclusive temos camas se alguém 
quiser passar a noite, porém é pe-
rigoso atender chamados na ma-
drugada, pois há risco de assaltos”, 

menciona. 
O atendimento do mototaxista 

começa com o toque do telefone, 
de forma ágil, ele pegam o capace-
te, vestem o colete de identificação 
e vão ao encontro do compromisso 
encomendando, em poucos minu-
tos estão de volta ao ponto se não 
tiverem atendido já a outro chama-
do. Porém em cada ponto de moto-
taxi eles se organizam de forma que 
todos tenham serviço e cheguem na 
vez de atender aos clientes e garan-
tir a renda no final do dia. “O traba-
lho se inicia mesmo quando o tele-
fone toca. A organização da ordem 
dos chamados a gente faz por ro-
dízio, colocamos as chaves em um 
chaveiro na parede e lá fica definido 
quem será o próximo motoci-
clista a atender a ligação con-

DÉBORa CECCON 

Populares nas cidades onde o 
trânsito é menos intenso que o das 
grandes capitais, o serviço pode 
ser encontrado em mais da metade 
dos 5.564 municípios brasileiros. 
Segundo pesquisa realizada pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia e 

estatística (IBGe) em 2008, é um 
dos transportes mais utilizados do 
país, ao lado dos táxis e das vans. 
O mesmo Censo ainda aponta que 
o meio de transporte tem crescido, 
chegando a um percentual de até 
71,8%, principalmente após o ex-
presidente Lula sancionar a profis-
são de mototaxista em 2009. A frota 

de motos em São Miguel do Oeste 
conforme apontam dados do de-
partamento de trânsito de Santa 
Catarina (detran), até março deste 
ano entre motociclos, motonetas e 
motocicletas, são mais de 6.458 dis-
putando espaço nas vias. 

exercendo a função de motota-
xistas, eles formam um grupo de 50 

pessoas. Conforme o presidente da 
delegacia dos Mototaxistas de São 
Miguel do Oeste, Vagner Passos, esse 
número aumenta quando conside-
rados todos que utilizam veículos de 
duas rodas para transporte, para até 
200 pessoas. em São Miguel do Oes-
te a categoria busca por uma regu-
lamentação da profissão, para isso, 

um projeto de lei elaborado com o 
apoio de mototaxistas e equipe do 
Governo Municipal de São Miguel 
do Oeste deve ser encaminhado para 
a Câmara de Vereadores a fim de ser 
votado nos próximos dias, trazendo 
novas normas, direitos e deveres aos 
mototaxistas e motofretistas de São 
Miguel do Oeste.

REGULaMENTaÇÃO Da PROFISSÃO EM SÃO MIGUEL DO OESTE
O presidente da delegacia dos 

Mototaxistas de São Miguel do 
Oeste, diz que a prioridade dele é 
dar continuidade ao trabalho que 
já vinha fazendo como assessor da 
classe. ele salienta que no momen-
to a importância é a legalização da 
profissão. “Hoje os mototaxistas 
são denegridos por ser considerada 
uma atividade ainda ilegal, então é 
fácil uma pessoa se esconder atrás 
da categoria. Outro objetivo é con-
quistar aos mototaxitas os direitos 
previdenciários como qualquer ou-
tro trabalhador”, observa.

Segundo o mototaxista e presi-
dente da Associação, Joel da Silva 
Santos, a regulamentação da profis-
são em São Miguel do Oeste ainda 
depende de aprovação de lei. Con-

forme ele, já houve uma assembleia 
entre Governo Municipal e motota-
xistas, apenas falta um ajuste na lei 
no que diz respeito ao mototaxista 
também executar fretes. “em São 
Miguel tem apenas um Moto Frete, 
se o Mototaxi não puder mais levar 
frete sobrecarrega eles, que traba-
lham numa parceria com nós”, afir-
ma. 

As mudanças na categoria as-
sim que aprovada a lei municipal, 
deverão seguir as normas da lei fe-
deral. As motos terão que ter placas 
vermelhas, acessórios como antena 
e mata cachorro. Os pilotos deve-
rão utilizar colete refletivo, haverá 
fixação de numeração dos pontos 
de mototaxi, numeração no colete, 
na moto e no capacete. Além disso, 

Santos observa que a Secretaria de 
Saúde também passará a exigir o 
fornecimento de toucas descartá-
veis aos passageiros. 

Joel ainda salienta que assim 
que aprovada a lei, para exercer 
a profissão todos os mototaxistas 
e motofretistas deverão participar 
de um curso específico, onde são 
abordadas leis de trânsito, primeiros 
socorros, direção defensiva, entre 
outros temas que envolvem a profis-
são. ele observa que muitos já estão 
adiantando tal exigência e participan-
do de cursos. Além disso, para ser um 
mototaxista, ele observa que é neces-
sário ter no mínimo 21 anos de idade 
e dois anos de carteira de motorista. 
“Isso vai diferenciar muito a pessoa 
que vai trabalhar no ramo”, diz. 

Presidente da Delegacia de Mototaxistas de São Miguel do Oeste, 
Vagner Passos

A OPORtUNIdAde dA PROFISSÃO

Débora Ceccon/ O Líder
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forme a ordem”, explica ele. 
As pessoas que utilizam os 

serviços de mototaxi vão desde es-
tudantes, trabalhadores, empresá-
rios, domésticas e os pedidos acres-
centam uma lista extensa. Segundo 
Santos, com o passar do tempo a 
atividade cria credibilidade e mui-
tos clientes, empresários chamam 
rotineiramente para pagar faturas, 
levar filhos para escola e até cha-
mam para comprar mercadorias 
em supermercados e farmácias. Um 
dos pedidos mais inusitados que re-
cebeu ao atender uma ligação, foi 
uma entrega de floricultura. Porém, 
a entrega era bem inusitada, flores 
para um velório. “Um dos parentes 
da pessoa falecida não pode compa-
recer ao velório, então fez o pedido 
para que levássemos as flores no 
lugar dele. Achei bem estranho, mas 
eu fui entregar as flores, só falei que 
era de um parente e fui embora”, re-
corda. 

O valor da tarifa cobrada em 
uma corrida de mototaxi é fixada 
em R$ 5,00 para a saída, indepen-
dente da distância dentro da cidade. 
Fora da cidade é cobrado R$ 0,50 o 
quilômetro rodado. O presidente da 
associação acrescenta que finan-
ceiramente se o foco for o trabalho, 
ser mototaxista vale a pena. “Mas 
se entrar na profissão para fazer di-
nheiro só para o final de semana não 
tem muito a ganhar. Aqui realmente 
se faz dinheiro, mas quem mantém 
a moto e os gastos é você mesmo, 
é sua moto e você tem que se virar, 
você ganha o que você trabalhar, ga-
nha pelo esforço e pelo trabalho”, ex-
plica. Segundo ele, é possível ganhar 
em média até R$ 2 mil por mês.  

OS PeRIGOS
“O maior perigo é não saber quem você vai carregar. Não se sabe se é 

uma pessoa de bem ou do mal. Você tem que acreditar nela. Pode ser um 
assalto. e ainda tem o risco de acidentes”, relata Santos. Segundo o motota-
xista, um dos maiores medos além de não saber quem é o passageiro que 
transportam, é o risco de serem assaltados. ele relata que já passou por uma 
situação perigosa, onde sofreu ameaças e precisou contar com o apoio dos 
colegas de profissão e da Polícia que acabou capturando a pessoa que o 
ameaçou. 

PReCONCeItO
Além do medo dos riscos que 

envolvem a profissão, o preconcei-
to é outro sentimento que assombra 
o dia a dia dos mototaxistas. “exis-
tem pessoas que têm preconceito 
com nosso trabalho. O problema são 
os conhecidos popularmente como 
“siri”, o pessoal que trabalha com o 
serviço só no verão e depois some”, 
argumenta. Santos explica que as 
pessoas que trabalham temporaria-
mente na profissão, não seguem um 
padrão que geralmente os profissio-
nais de pontos de táxi fixos seguem, e 
estes por sua vez prejudicam a classe.

Para ele, o preconceito nasce 
do desconhecer das pessoas sobre 
o trabalho do mototaxista e acres-

centa ainda que pelo motivo da 
profissão ainda estar na informali-
dade, muitos assaltantes ao serem 
flagrados pela policia dão a descul-
pa que são mototaxistas, ou quando 
há a divulgação da imprensa de um 
assalto com apoio de moto, a conse-
quência é que a maioria pensa que 
todos que estão em uma moto são 
assaltantes. “Já ouvi muitas pessoas 
falando mal de mototaxista. Quan-
do estamos fora do local de trabalho 
sem a identificação, a gente ouve 
absurdos. Um dia uma pessoa che-
gou a dizer que odeia mototaxistas 
e que só quer vê-los em baixo das 
rodas da camionete dele”, lamenta 
Santos. 

Mototaxista Joel da Silva Santos

Fotos: Débora Ceccon/ O Líder

De funcionário, Valdecir de Oliveira se tornou proprietário do ponto de mototaxi

Já ouvi muitas pessoas 
falando mal de 

mototaxista.

O FUNCIONÁRIO QUe VIROU PAtRÃO
e no ramo do mototá-

xi não só se dá bem quem 
trabalha diariamente e in-
cansavelmente como tam-
bém quem ousa e busca ter 
o próprio ponto. Valdecir de 
Oliveira de funcionário vi-
rou patrão. Mototaxista há 
nove anos diz que a profis-
são surgiu da busca por um 
emprego, uma alternativa 
de renda em um período de 

poucas vagas. Segundo ele, 
seu irmão também decidiu 
investir na profissão após 
perceber que era rentável. 

No início começou com 
sua moto como funcioná-
rio do ponto onde hoje é 
proprietário e trabalha com 
outros 10 mototaxistas. ele 
observa que dificuldades 
surgiram com o passar do 
tempo na profissão, princi-

palmente no que diz respei-
to ao trânsito de São Miguel 
do Oeste, que conforme ele, 
se tornou mais intenso. “te-
nho percebido que o trânsi-
to em São Miguel está cada 
vez mais pesado. Há falta de 
espaço para estacionar e de-
pendendo do horário e local 
muita fila, o que para nós 
complica na hora do traba-
lho”, afirma. 

Assim como a profissão de mo-
totaxista tem crescido e ganhado 
seu espaço entre as opções mais 
utilizadas em transporte, na hora 
de entregar encomendas, entregar 
mercadorias e até documentos, 
uma das opções consideradas mais 
ágeis é o moto frete. Moises Pru-
dente, de 22 anos, há três anos teve 
a ideia de abrir um tele entrega de 
moto inspirado no trabalho de seu 
tio na cidade de Blumenau/SC. Úni-
co tele entrega com Motos em São 
Miguel do Oeste atende com cinco 
motocicletas, duas dele e as outras 
dos integrantes da equipe de entre-
gadores. Segundo ele, a demanda 
de trabalho é grande e atende São 

Miguel do Oeste e região.
As mercadorias vão de com-

pras de internet, jornal, peças de 
mecânica, documentos, entre ou-
tros. Conforme Moises, a demanda 
é tão grande que muitas vezes eles 
passam serviços aos mototaxistas. 
ele defende que a entrega de moto 
é mais ágil que outros veículos. O 
trabalho de um motofretista não 
tem horário, funciona durante 24 
horas. ele observa que o trabalho 
deles é apenas de tele entrega, moto 
frete, sem levar passageiros. O valor 
cobrado do frete é R$ 0,50 o quilô-
metro rodado.   

Moises acredita que com a 
aprovação da lei que regulamenta 

a profissão, as pessoas entenderão 
melhor a importância dos serviços 
prestados por mototaxistas e mo-
tofretistas ou tele entrega. “Para 
o povo mototaxi é um lixo, liga de 
qualquer jeito, se você fala te cor-
tam como se fosse um bandido, 
mas não é bem assim, isso é uma 
empresa, pagamos imposto e é um 
trabalho digno. enquanto muitas 
vezes as pessoas estão em casa no 
quentinho, o mototaxi está levando 
a pizza para ele comer. É chuva e sol 
e a gente está na estrada, então tem 
que ser valorizada essa profissão. Se 
esses dois serviços, mototaxi e moto 
frete não existirem, muita coisa 
para”, desabafa. 

MOTO FRETE – AS eNtReGAS QUe CHeGAM MAIS RÁPIdO

O Moto Frete de Moises Prudente é o único que faz entrega 
de motos em São Miguel do Oeste
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Ca
DE

RN
O 

DE
 Va

RI
ED

aD
ES

Voar sobre 
RODaS

DÉBORa CECCON 

equilíbrio, leveza, levantamentos, sal-
tos, giros, corrupios, passos e figuras, são 
poucos dos tantos elementos que com-
põem a patinação artística, esporte que 
parece difícil só de imaginar o equilíbrio 
sobre rodas. desafiante e ao mesmo tem-
po de uma beleza única. A patinação artís-
tica exige disciplina e coragem dos atletas 
adeptos. O balé sobre rodas exige além da 
capacidade de equilíbrio dos atletas, a be-
leza dos movimentos suaves e a audácia 
da velocidade sobre quatro rodas. em São 
Miguel do Oeste a Companhia Artística de 
Patinação treina integrantes com idades 
entre 5 a 40 anos, três vezes por semana.

A coreógrafa Rachel Fernanda Gua-

rienti acompanhada do responsável téc-
nico da Companhia, Giovani Guarienti, 
acompanha desde os primeiros passos 
do patinador iniciante até os primeiros 
saltos. Segundo ela, o aprendizado para 
a atividade é lento e passa pelas fases 
do equilíbrio sobre as rodas, ficar sobre 
um pé só, andar de costas, em círculos 
até chegar na fase nas figuras para então 
participar das coreografias. A Compa-
nhia treina os patinadores no ginásio de 
esportes do Colégio Peperi La Salle. 

Na patinação artística além de de-
senvolver a atividade física, equilíbrio e 
coordenação motora dos patinadores, 
Rachel salienta que também é uma opor-
tunidade do contato com músicas clássi-
cas, que na maioria das vezes são pouco 

ouvidas em casa e que acrescentam ao 
trabalho da patinação artística. em São 
Miguel do Oeste a companhia realiza 
todos os anos apresentações artísticas já 
consideradas tradicionais. 

A história do esporte diz que a pa-
tinação surgiu da necessidade de se 
atravessar lagos congelados no rigoro-
so inverno europeu. daí se tornou uma 
prática de lazer, que era restrita apenas 
ao inverno, até que foram criados os pa-
tins de rodas. Assim aconteceu com o 
esporte. Criado no gelo, as competições 
se restringiam a fazer desenhos no chão. 
A partir daí, foram criados os primeiros 
saltos e corrupios, giros, que tão logo fo-
ram transportados para as rodas criando 
assim este maravilhoso esporte.

a patinação artística 
desenvolve o equilíbrio e 
coordenação motora dos 

patinadores

O balé sobre rodas exige capacidade de equilíbrio

Entrevista
a/10..................................................................................................

A empresa Claudia Alimentos 
dos sócios proprietários Claudia 
Regina Kasper Zilio e evandro 
Carlos Gava iniciou suas ativida-
des no ano de 1990 na cidade de 
São Miguel do Oeste. Contando 
com apenas dois funcionários na 
época, instalada em uma pequena 
estrutura, passou por diversas di-
ficuldades que foram aos poucos 
vencidas. 

No ano de 1996, Claudia par-
ticipou de uma feira em São Pau-
lo onde surgiu a ideia de produ-
zir Pizza Resfriada, produto este 
que não havia para venda em São 
Miguel do Oeste e região. Com 

o lançamento deste produto no 
mercado, a empresa começou a 
alavancar e a consolidar-se no 
mercado. Vislumbrando novas 
oportunidades e com o crescente 
nicho de mercado em relação a 
pratos prontos, houve a necessi-
dade de aumentar a estrutura bem 
como aumentar o número de fun-
cionários.

No ano de 2008 inaugurou sua 
nova estrutura na cidade de Gua-
raciaba, contando com seis fun-
cionários. Hoje permanecem no 
mesmo local e com 25 colaborado-
res. Ser uma empresa conceituada 
e tornar-se destaque no Brasil até 

2016 como fornecedora de pratos 
prontos é uma meta dos sócios.

Jornal O Líder - Como e quan-
do vocês iniciaram neste ramo?

Iniciamos nossas atividades 
nos anos 90, nosso empreendi-
mento na época era uma pequena 
pizzaria, devido à demanda ela-
boramos a pizza resfriada, pois a 
mesma não encontrava-se dispo-
nível para venda nos supermerca-
dos da cidade e região.

Jornal O Líder - Quais eram 
as dificuldades encontradas?

Após o lançamento da pizza 
resfriada no mercado, encontra-
mos dificuldades em disseminar 
melhor a logística do nosso pro-
duto, bem como a estrutura que 
era relativamente pequena para 
suportar a demanda e consequen-
temente a falta de mão de obra es-
pecializada.

Jornal O Líder - Na visão de 
vocês falta alguma coisa para 
melhorar ainda mais os negó-
cios, política econômica, infra-
estrutura, mão de obra?

Certamente sempre há algo a 
melhorar, pois buscamos ser exce-
lentes no ramo em que atuamos, 
procuramos investir no nosso ca-
pital humano, pois deles depen-
dem o sucesso da nossa empresa. 
A infraestrutura hoje para o que 
produzimos supre nossa necessi-
dade, porém, pretendemos auto-
matizar para ganharmos tempo no 
processo.

Jornal O Líder - Qual o seu se-
gredo para o sucesso?

Não existem fórmulas prontas 
para o sucesso, uma ótima dica é 
regar criatividade, inteligência, 
empreendedorismo com muito, 
muito trabalho. Aprender e apren-
der dia após dia é nosso lema. 
Preparar-se para as mudanças que 
acontecem rapidamente no mer-
cado adaptando-se a elas e nesta 
mesma velocidade preparar a em-
presa para estar sempre à frente  
destas metamorfoses.

Jornal O Líder - analisando 
a caminhada até aqui, vocês fa-
riam algo diferente no passado?

Algo que certamente faríamos 
diferente era projetar a empresa, 

planejando-a, estabelecendo me-
tas e objetivos mais audaciosos.

Jornal O Líder - E, para o fu-
turo, quais os planos?

estamos buscando abrir novos 
mercados, atuar fortemente em 
nossa região. Buscar constante-
mente a melhoria dos nossos pro-
dutos e temos como meta até 2016 
tornar-se uma empresa destaque 
no Brasil como fornecedora de 
produtos pré-prontos.

Jornal O Líder - Qual o dife-
rencial que vocês buscaram para 
atrair os clientes?

Sem dúvida a qualidade de 
nossos produtos atraiu nossos 
clientes, acredito que hoje a quali-
dade deixou de ser um diferencial 
e passou a ser uma necessidade de 
sobrevivência no mercado, além 
da nossa diversidade de produtos 
oferecidos, podemos aqui destacar 
um dos diferenciais que é a fabri-
cação de produtos a base de peixe 
para uma empresa terceirizada que 
localiza-se no litoral de Santa Cata-
rina. Assim, nossa empresa passa a 
ser conhecida em todo o Brasil.

Claudia alimentos

A patinação artística apesar 
de ser considerada um 
esporte é uma arte que 

envolve beleza nos passos 
e elegância nos gestos ao 

deslizar sobre a pista

“...podemos aqui destacar um dos diferenciais que é a fabricação de produtos 
a base de peixe para uma empresa terceirizada que localiza-se no litoral de Santa 
Catarina. Assim, nossa empresa passa a ser conhecida em todo o Brasil".
Claudia Regina Kasper Zilio e Evandro Carlos Gava
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SECOS E MOLHaDOS

Armazéns e “bolichos” sobreviveram à evolução dos últimos 40 anos

Atividades que resistiram ao tempo

KELI FERNaNDES E 
JUCINEI Da CHaGa

As velhas paredes e janelas, 
com pedaços soltos e até ausen-
tes, deixam transparecer o tempo 
e o desgaste do velho casarão de 
madeira, que bucolicamente re-
siste ao tempo e à evolução. três 
batidas na porta. A entrada é auto-
rizada. No balcão, um senhor fran-
zino, de jeito simples e fala mansa 
recebe a equipe de reportagem. 
Ao longo de seus 77 anos, não re-
velados pelos traços da face, olha 
um tanto desconfiado. Calma seu 
João Vianei Uliana! Só queremos 
conhecer um pouco mais de seu 
comércio e das inúmeras histórias 
que por aqui passaram. 

estamos em um antigo arma-
zém, bodega, bolicho ou secos e 
molhados (chame como quiser), 
na Linha João Café Filho, interior 
do município de Anchieta. 

Somos apresentados ao se-
nhor Vianei pelo empresário ed-
gar José Benetti, antigo frequen-
tador do local e apaixonado pelas 
antiguidades. “Antes da entrevis-
ta, é melhor repregar as placas 
antigas na fachada, para mostrar 
como era antigamente”, diz o co-
merciário. As placas de zinco, 
pintadas de forma artesanal e 
com comerciais de remédios – 

Sim! Remédios eram vendidos ali! 
Mas, há muito tempo os medica-
mentos deixaram de ser comer-
cializados, assim como os grãos a 
granel, produtos para o gado, pa-
nelas, tecidos, roupas... os doces 
e a cervejinha ainda são vendi-
dos! Há muito, o antigo armazém 
abandonou seus tempos áureos e, 
agora já tombando pelo desgaste, 
bem como pelo cansaço de seu 
dono, está prestes a desaparecer.

Segundo Vianei, o comércio, 
muito lucrativo antigamente, dei-
xou de ser vantajoso e para ele é 
hora de descansar. O bolicho será 
demolido nos próximos dias, mas 
as histórias permanecerão vivas 
na memória do comerciante, da 
família e dos amigos ali conquis-
tados.

Histórias que ainda podem 
ser vistas no antigo baleiro sobre 
o balcão, nos gavetões dos cere-
ais, hoje vazios e tomados pelo 
pó e teias de aranhas. A balança 
enferrujada, ali, abandonada no 
canto escuro, já não tem nenhu-
ma função. Ao olhar para o lado, 
as velhas prateleiras, tortas e em-
poeiradas, revelam que outrora 
foram lotadas de produtos. Hoje, 
apenas a memória do senhor 
franzino é capaz de vislumbrar 
a imensidão do sentimento que 
elas representam. O bolicho será demolido nos próximos dias, mas as histórias permanecerão vivas

Fotos: Ivan Ansolin
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em Paraíso, um antigo armazém 
na Linha entre Rios seguiu a evolu-
ção e hoje, mais moderno, sobrevive 
ao tempo. Ao contrário do caso de 
Anchieta, em Paraíso o negócio se 
modernizou, uma nova estrutura foi 
construída e, após 40 anos de histó-
ria, o negócio foi vendido.

O atual proprietário Osmar dalla 
Longa, de 57 anos, conta que adqui-
riu o armazém a cerca de dois anos, 
vendo como uma boa oportunidade 
de negócio. “Foram altos e baixos. O 
bolicho foi vendido em uma época, 
depois reaberto e a nova estrutu-
ra construída. Após, eu adquiri. Na 
época, iniciou a construção da usina 
aqui no município e eu recebi uma 
indenização da minha área de terra. 
Apareceu a oportunidade de traba-

lhar aqui. Foi uma forma de conti-
nuar na comunidade e ter uma nova 
fonte de renda, além de continuar na 
agricultura”, lembra.

As vendas, segundo ele, vão 
desde embalagens plásticas até 
ferramentas, adubos e óleo para 
equipamentos. “Aqui é o socorro da 
população. O que precisar temos. É 
um negócio viável, dá pra viver bem 
e ter uma alternativa de renda. Não 
dá pra ficar rico, mas é uma renda a 
mais”.

dalla Longa enfatiza que a bo-

dega ainda é ponto de encontro dos 
vizinhos, principalmente nos fins de 
tarde. “Muitos vem para um aperiti-
vo, uma cervejinha. Às vezes fizemos 
um picadinho, um torresminho, um 
peixinho frito para confraternizar”, 
destaca.

No local também há uma central 
telefônica e contato direto com ou-
tros supermercados, agropecuárias 
e até mesmo veterinários. “Muitas 
vezes, a população vem pra usar o 
telefone, mas já acaba comprando 
uma coisinha a mais. Agora, vender 
só comida, por exemplo, seria mais 
complicado e menos lucrativo. A 
oferta e a procura seriam menores. 
Mas aqui, ainda temos quem faz o 
rancho do mês e também o famoso 
fiado”, destaca o comerciante.

Vianei conta que o negócio ini-
ciou em 1973, em uma sociedade, 
desfeita em 1980. A partir de en-
tão, o comércio passou a ser admi-
nistrado por ele e por sua família. 
enquanto ele trabalhava com ca-
minhões, a esposa e os filhos toca-
vam o armazém. Um dos cômodos 
do casarão, hoje vazio, servia como 
depósito e o troca-troca de merca-
dorias era constante. 
Alimentos industria-
lizados quase não 
existiam, mas opções 
de utilidades domés-
ticas e para presen-
tes nunca faltaram. 
“As pessoas daqui e 
até da cidade sempre 
compraram aqui. Uma época, em 
algumas linhas eram 37 famílias e 
hoje são duas mil cabeças de gado. 
As pessoas foram embora e as ven-
das caíram”, lamenta.

Vianei compara o comércio a 
uma cadeia. Segundo ele, o trabalho 
foi de segunda a segunda e agora é 
hora de descansar. Para ele, ficam as 
lembranças e os amigos, que se en-
contravam na antiga bodega, para 

jogar um baralho e tomar uma cer-
vejinha. Conforme Vianei, o famoso 
“fiado” também era prática cons-
tante e muito dinheiro foi perdido 
com isso. “Com o tempo, tive que 
selecionar mais pra quem vendia a 
prazo”.

O comerciante conta que an-
tigamente muitas pessoas faziam 
até o rancho do mês no armazém. 

“Hoje, os aposentados 
vão pra cidade receber 
e compram lá. Outros, 
vão trocar o cheque do 
leite e também fazem 
as compras na cidade. 
As vendas diminuíram 
e os lucros também”.

Os filhos também 
foram embora e o negócio não pode 
ter sequência. O comerciante está 
liquidando algumas mercadorias e, 
as que não vencem, ainda poderão 
ser adquiridas na residência do co-
merciante. No local do antigo boli-
cho, Vianei pretende construir uma 
nova edificação para que, se algum 
dos filhos voltar para casa, montar 
um novo armazém. Ou, então, alu-
gar e ter uma alternativa de renda.

Lutando contra a evolução

as pessoas foram 
embora e as vendas 

caíram.

Vender fiado era uma prática constante. Vianei conta que perdeu muito dinheiro e aprendeu a selecionar as vendas

acompanhando o 
progresso

“aqui é o socorro 
da população.

Osmar Dalla Longa, de 57 anos, conta que adquiriu o armazém 
a cerca de dois anos

Ivan Ansolin
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Boas maneiras 

a mesa

1- Se você for o anfitrião, sirva a todos os con-
vidados e só depois se sirva;

2 - Guardanapo. Após sentar-se, o primeiro 
gesto é pegar o guardanapo e estendê-lo no 
colo, de uma perna à outra; 

3 - Jamais é preso entre os botões ou colari-
nho da camisa, sobre a gravata, nem no de-
cote do vestido;

4 - Ao final da refeição, o guardanapo deve 
ser colocado do lado direito do prato (note-se 
que antes do uso ele se encontrava à esquer-
da) dobrado casualmente e não caprichosa-
mente, como se fosse para novo uso;

5 - Se o guardanapo for de papel, ele deve fi-
car do lado esquerdo do prato. Quando ter-
minar, não coloque o guardanapo usado no 
prato. deixe-o dobrado ao lado direito;

6 - Se houver pãezinhos de entrada, parta 
com as mãos, em cima de um prato ou cesto;

7 - Use os talheres de fora para dentro, con-
forme forem servidos a entrada e o prato 
principal (conforme já explicado em colunas 
anteriores);

8 - Para comer massas, use sempre o garfo e 
a colher, como são fáceis de cortar, não preci-
sam de ajuda da faca;

9 - Quando for servir-se, cuide para colocar 
no prato essencialmente aquilo que for co-
mer. Um prato muito cheio, com o alimento 
quase alcançando as bordas, é deselegante, 
ainda mais se sobrar comida;

10 - Antes de levar o copo a boca, limpe os 
lábios com o guardanapo;

11- evite falar de boca cheia e fazer barulho 
quando bebe ou toma sopa;

12 - Cuidado com os cotovelos sobre a mesa, 
apenas os punhos poderão ser apoiados;

13 - Se ainda estiver com apetite, você até po-
derá repetir, mas, primeiro verifique se todos 
já se serviram;

14 - Se você passar por um amigo durante a 
janta e ele ainda estiver comendo, deixe para 
cumprimentá-lo posteriormente para que 
ele não precise se levantar e interromper a 
refeição;

15 - tampouco interrompa o jantar do dono 
da festa, seria inconveniente;

16 - Não exagere na bebida para não passar 
vexame e não peça para o garçom encher seu 
copo, eles são orientados a servir menos e 
mais vezes para que a bebida não esquente;

17 - Vinho. Não se pede para o anfitrião mais 

vinho; ele deve estar atento para que os copos 
estejam servidos e não deixará que permane-
çam vazios;

18 - Quando se deseja mais vinho, esvazia-se 
o copo; quando não se quer mais, deixa-se 
um pouco ao fundo. Pode solicitar-se água ou 
mesmo servir-se dela o próprio comensal. 

19 - depois do jantar, é hora do doce! Mas aten-
ção, encher um pratinho e levar para a mesa é 
um atentado à etiqueta. É deselegante! ;

20 - Sem contar que os docinhos que sobram 
não podem ser aproveitados. O objetivo da 
mesa de doces é fazer as pessoas circularem 
na festa, encontrarem os conhecidos, além 
de, é claro, oferecer delícias a todos;

21 - Lembre-se de que palitar os dentes na 
mesa não é aceitável, mesmo em família, se 
precisar, peça licença e vá ao toilette. essa re-
gra vale inclusive para o fio dental;

22 - Objetos sobre a toalha. O convidado nun-
ca coloca o talher que usa, ou que usou, sobre 
a toalha da mesa;

23 - também não deve colocar sobre a mesa 
seu telefone celular ou sua agenda, chave do 
carro, etc;

24 - Por favor, obrigado(a). ter palavras gentis 
para as pessoas que o servem ou lhe dão algu-
ma ajuda à mesa é uma mostra de considera-
ção indispensável;

25 - deve-se agradecer ao garçom que remo-
ve o prato usado ou a cada momento que ser-
ve a bebida ou um novo prato;

26 - empregue "por favor" ou "por gentileza" 
antes do pedido para que alguém lhe passe a 
cesta de pão, uma travessa de comida. Agra-
deça com atenção, olhando a pessoa; 

27 - deixar a mesa. Ao final da refeição, 
aguarda-se que a anfitriã convide para deixar 
a mesa;

28 - ela poderá fazê-lo convidando para o 
café e licores no mesmo local onde recebeu 
os convidados e de onde eles deverão se des-
pedir e partir: a sala de estar;

29 - despedida. em consideração aos anfitri-
ões, despeça-se na hora oportuna, sem pro-
longar demasiado sua presença. 

espero que tenham 
gostado... Um excelente final de 
semana e até a próxima edição!

Destaque Jovem
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PROFISSÃO:
analista de Comércio exterior no Ministério do desenvolvimento, 
Indústria e Comércio exterior

IDaDE: 36 anos

HOBBIES: 
Velejar e vinhos. eu e minha esposa temos um blog especializado 
e fizemos viagens de estudo sobre o vinho, que é uma verdadeira 
paixão

MúSICa:
Rock nacional, internacional e rock mais antigo

FILME: 
diversos gêneros, sou bem eclético no assunto cinema

LIVRO: 
Muitos livros técnicos, de economia, biografias e de história

ESPORTE: 
Iatismo, regatas e futevôlei

CURSO, FaCULDaDE, aNO QUE INICIOU E SE FORMOU: 
Me formei em direito na Universidade Federal de Santa Catarina 
(UFSC), concluindo em 2001. 

CURSOS DE ESPECIaLIZaÇÃO: 
Pós-graduação na Fundação Getúlio Vargas em Comércio exte-
rior. Vários cursos de curta duração no exterior, como na China, 
estados Unidos e Genebra.

COMO E PORQUE ESCOLHEU a PROFISSÃO: 
estava advogando em Florianópolis, mas sempre com interesse na 
área do direito Internacional, quando soube do concurso para o 
Ministério de Comércio exterior. O cargo era analista de comércio 
exterior com vagas somente em Brasília/dF. Antes tinha interesse 
na carreira de diplomata, mas acabei prestando o outro concurso 
e vi que era isso mesmo que queria fazer. desde 2002 resido e tra-
balho em Brasília, mas saí de São Miguel do Oeste, minha cidade 
natal, ainda em 1991 para estudar e trabalhar em Florianópolis.

PaRTICIPa DE aLGUM CLUBE OU ENTIDaDE? 
O que faz em cada um: em Brasília, participo do Clube da Aero-
náutica e atuo também como palestrante, em universidades e cur-
sos no ramo do Comércio exterior, isso em diversas cidades do 
Brasil, como em São Miguel do Oeste e Chapecó recentemente.

PLaNOS PaRa O FUTURO: 
Sou muito realizado na minha vida pessoal e profissional, e não 
espero mudanças grandes para os próximos anos. No futuro pen-
so em deixar o serviço público e voltar para a iniciativo privada, 
provavelmente no ramo da advocacia. Não sei se em São 
Miguel do Oeste, mas dependendo das oportunidades, 
quem sabe. Mas em Santa Catarina com certeza, já que 
pretendo colaborar com o meu estado com tudo o que 
tenho aprendido no meu ramo em Brasília. São planos, 
mas o foco hoje é no meu trabalho atual.

aLGUMa FRaSE QUE GOSTE OU QUE TENHaM MaR-
CaDO a SUa VIDa:
tenho alguns princípios – ética e colaboração para um 
país melhor. É gratificante o meu trabalho e saber que o 
nosso trabalho pode mudar vidas.

andré Fávero
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

E

A família Tosin 
parabeniza Maiara 
pela passagem de 
seu aniversário 
no último dia 
30/04

O pequeno 
Henrique 
Fernandes Borba 
chegou no dia 
27 de abril, 
fazendo a alegria 
de familiares e 
amigos. Muitas 
felicidades e saúde 
ao garotão e sua 
família!

São Miguel do Oeste conta agora com uma loja especializada em produtos para 
festa – a Obba Festas.  A loja é especializada em kits de festas, como perucas, 
óculos, chapéus, além de copos, guardanapos e balões. Segundo os proprietários, 
o foco são festas de formatura e casamentos, agora com um local especializado e 
com mais variedades para animar qualquer comemoração.

Victor Hugo completou seus 
02 aninhos no dia 26 de abril. 
Esse simpático garoto é a 
alegria de toda a família.

Em destaque o 
casal Eliane e 
Tiago que estão se 
preparando para 
o casamento que 
acontece em junho 
de 2012.

Cenésio, Isadora e Micheli 
estão felizes com o pequeno 
Bernardo José que nasceu 
no dia 20 de abril.

No dia 10 de maio, Carlos Alexandre e 
Camila comemoram 4 anos de união. 
Muitas felicidades ao casal!!!

O projeto Arteterapia vem percorrendo diversos cami-
nhos interdisciplinares na escola e as atividades/vivências 
estão direcionadas aos educandos de 1º a 5º ano do ensino 
fundamental dos anos iniciais. 

O QUE É aRTETERaPIa? 
É um recurso educativo que utiliza a expressão artísti-

ca como instrumento terapêutico, a musicoterapia, o tea-
tro terapêutico, as danças circulares e as artes visuais atra-
vés do cantar, dançar, desenhar, pintar, esculpir, modelar, 
recitar, representar e escrever. A arteterapia relaciona har-

moniosamente a realidade e a fantasia, o mundo interno 
e o externo, dando voz e visibilidade a nossos conteúdos 
simbólicos, com os quais podemos então dialogar e nos 
quais podemos nos espelhar propiciando o autoconheci-
mento e o desenvolvimento da personalidade. As vivên-
cias são desenvolvidas nas aulas de artes, pela professora 
de Artes e Arteterapeuta, Marines Schons. As vivências e 
conteúdos visam o lúdico, criar brincando e brincar crian-
do. O terapêutico direciona-se para a expressão das emo-
ções e sentimentos, autoestima, confiança, melhorando o 
conhecimento de si mesmo e dos outros.

Pronto atendimento como 
uma tríade de sucesso: 

professor, aluno e aprendizagem

“A educação precisa justificar-se realçando o 
entendimento humano” (Howard Gardner)

O Pronto Atendimento no Colégio 
La Salle Peperi acontece semanalmen-
te no turno vespertino com alunos do 
ensino Fundamental II e do ensino 
Médio. Os componentes curriculares 
contemplados são Língua Portugue-
sa e Matemática. Neste momento o 
acompanhamento do educador jun-
to ao educando é contínuo e intui um 
processo de efetivar a aprendizagem de 
conteúdos programáticos, no qual são 
elaboradas novas técnicas, métodos e 
procedimentos para trabalhar ativida-
des, suprindo defasagens e elaborando 
alternativas.

Segundo a aluna Bruna eliza dal 
Magro “as aulas do Pronto Atendimento 

têm sido muito importantes para todos 
os alunos que ficam com dúvidas após 
o estudo de determinado assunto ou 
conteúdo. Utilizando-se deste momen-
to a aprendizagem acontece e não ficam 
lacunas para o conteúdo seguinte”. 

Já aluna Luiza Theis afirma que 
“nas aulas do Pronto Atendimento a 
compreensão de determinados con-
teúdos parece que fica mais fácil e 
que muitos utilizam deste momento 
para ser auxiliado e melhorar seu de-
sempenho acadêmico”.

Nas aulas de Pronto Atendimento 
o professor possibilita novas situações 
para que o aluno reveja conteúdos e 
assuntos não compreendidos no turno 

regular, respondendo as dúvidas e difi-
culdades encontradas. Neste momen-
to, são criadas condições favoráveis, 
diversificando métodos e formas, esti-
mulando o aprendizado e proporcio-
nando uma aproximação do educando 
com o conteúdo em estudo.

O pronto atendimento tem como 
característica forte a contribuição com 
o processo ensino/aprendizagem, per-
sonificando o contato com o aluno e fa-
cilitando a aproximação com resultados 
propostos. No Pronto Atendimento o 
professor tem contribuído com a refor-
mulação de várias atividades e o aluno 
descoberto que tem potencial, capaci-
dade e condições plenas de aprender.

PROJETO DE ORIENTAÇÃO PROFISSIONAL
O Colégio La Salle Peperi desen-

volve anualmente o Projeto de Orien-
tação Profissional com os alunos da 3ª 
série do ensino Médio. O mesmo tem 
como principais objetivos conhecer a 
si mesmo e suas principais habilidades 
e dificuldades; ajudar a identificar as 
tendências vocacionais presentes em 
cada jovem concluinte do ensino Mé-
dio; aproximar o adolescente e o jovem 
do universo das profissões, pesquisan-
do as principais características de cada 
área de atuação; esclarecer dúvidas 
sobre cursos em nível de ensino Su-
perior e quais as aptidões profissionais 
requeridas para cada área de atuação; 
conhecer o cotidiano dos profissionais, 
de acordo com a área de interesse de 
cada aluno e orientar pesquisas e es-
tudos sobre as diversas áreas profissio-
nais de interesse.

Para alcançar tais objetivos serão 
desenvolvidas diferentes atividades 
durante todo o ano, elas envolvem 
pesquisas, seminários, palestras com 
diferentes profissionais, acompanha-
mento do cotidiano de um profissio-
nal por pelo menos 4h e participação 
da 2ª Mostra Integrada de Profissões, 
tecnologias, Cultura e Serviços da 
Universidade Federal de Santa Maria 
(UFSM) em Santa Maria/RS.

Conforme a aluna Heloísa ducatti 
Ferraz, o Projeto de Orientação é mui-
to importante, pois nesse momento 

escolher a profissão e decidir qual 
vestibular fazer é prioridade para ela, 
no entanto, como ainda não definiu 
a profissão que deseja seguir, o Pro-
jeto serve como um norte para poder 
perceber quais são suas principais 
habilidades e em qual profissão teria 
mais chances de sucesso, tanto pesso-
al como profissional.

A partir desse ano também está 
sendo desenvolvido, em parceria 
com a professora de eRe, Carline 
werlang Kraemer, nas turmas da 1ª 
e 2ª série do ensino Médio o Projeto: 
Conhecer-se para projetar a vida, que 
tem como objetivo auxiliar os alunos 
no autoconhecimento e dessa forma, 
chegar a 3ª série mais preparados 
para escolher sua profissão.

JORNADAS DE FORMAÇÃO
O Colégio La Salle Peperi tem 

como um dos princípios a formação 
humana e cristã. Uma das ativida-
des que a caracteriza é a Jornada de 
Formação: um espaço privilegiado 
para resgatar valores e incentivar 
a convivência solidária e fraterna 
dos estudantes. Optou-se, neste 
ano, por realizar a atividade todas 
as quintas-feiras à noíte. A ativida-
de consiste em momentos de con-

vivência, música, jogos, janta, além 
de conversas grupais sobre assuntos 
pertinentes à dinâmica da turma.

Os trabalhos formativos são con-
duzidos pelos professores Volmar 
Giongo, Ir. Mauro Luís Müller e Heider 
Costa. As Jornadas de Formação fazem 
parte e são uma das características fun-
damentais no aspecto formativo. Os 
alunos são pontuais, quando salien-
tam que atividades dessa natureza de-

veriam ocorrer mais vezes. de acordo 
com Ir. Mauro, é na informalidade que 
conhecemos melhor nossos alunos. 
Proporcionar momentos mais espon-
tâneos permite que a convivência se 
torne mais harmoniosa, o que tem re-
flexo direto em sala de aula.

Pretende-se realizar esse trabalho 
com todas as turmas, até o final do pri-
meiro semestre. Quem já participou 
aprova, e quem ainda não foi, espera.

O acampamento na escola, durante o final de semana (24 e 25 
de março), foi um sucesso. Participaram aproximadamente 170 
pessoas, entre pais, alunos e professores do 1º ao 5º ano do ensino 
Fundamental. Além de montar acampamento, as famílias partici-
param com jogos de mesa, mateada, caça ao tesouro, roda de viola, 
além do divertido futebol com lanternas. O objetivo da atividade foi 
de promover a integração da comunidade educativa: envolvendo 
direção, colaboradores lassalistas, APAM e famílias.

ACAMPAMENTO NA ESCOLA

ARTETERAPIA NA ESCOLA
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QUaLIFICaÇÃO

Número de brasileiros com 
graduação cresce 109,83% em 10 anos

Conforme as atuais informações 
divulgadas pelo Censo na última 
semana, os índices mostram que 
o percentual de brasileiros com 
nível superior completo passou de 
4,4%, em 2000, para 7,9% em 2010. 
No começo da década passada, 6,1 
milhões de brasileiros tinham ter-
minado ao menos um curso uni-
versitário. em 2010, já eram 12,8 
milhões, o que representa cresci-

mento de 109,83% nesses dez anos. 
Os dados integram os Resultados 
Gerais da Amostra do Censo de 
2010, pesquisa do Instituto Bra-
sileiro de Geografia e estatística 
(IBGe) divulgada no último dia 27 
de abril. 

todas as regiões brasileiras 
apresentaram crescimento em re-
lação aos percentuais da popula-
ção com graduação no perío-

do pesquisado. O melhor resultado 
está no Sudeste, com 10% de pes-
soas que concluíram o ensino su-
perior em 2010, contra 6%. em se-
guida, vem o Centro Oeste, que 
passou de 4,6% para 9,3%, e o Sul, 
que saiu de 4,8% para 8,9%. Norte 
e Nordeste apresentam o mesmo 
percentual em 2010: 4,7%. O Norte 

registrou 1,9% em 2000; o 
Nordeste, 2,3%.

Ainda de acordo com o Censo 
de 2010, o percentual de pessoas 
com dez anos de idade ou mais 
sem instrução ou com ensino fun-
damental incompleto no país apre-
sentou queda de 65,1% para 50,2%. 
O percentual caiu de 58,5% para 
44,8% no Sudeste; de 72,6% para 
56,5% no Norte e de 75,9% para 
59,1% no Nordeste.

em 2010, o destaque em re-

lação ao nível de instrução ficou 
com o distrito Federal, que regis-
trou o menor percentual de pessoas 
sem estudos ou com o ensino fun-
damental incompleto (34,9%). Na 
sequência, vieram São Paulo, com 
41,9%, e Rio de Janeiro, com 41,5%. 
O distrito Federal também tem o 
maior percentual de pessoas com 
pelo menos o curso superior com-
pleto (17,6%). 

Frequência
 também nesses dez 

anos, o percentual de jo-
vens que não frequentavam 

a escola na faixa de sete a 14 
anos de idade caiu de 5,5% para 

3,1%. As maiores quedas ocorre-
ram nas regiões Norte (de 11,2% 

para 5,6%, o maior percentual en-
tre as regiões) e Nordeste (de 7,1% 

para 3,2%). 
Na faixa de 15 a 17 anos, 16,7% das 

pessoas não frequentavam a escola em 
2010 — em 2000, eram 22,6%. O menor 

índice de adolescentes fora da escola 
foi registrado no Sudeste, tanto em 2000 
(20,1%) quanto em 2010 (15%). Os maiores 
percentuais, em 2010, ficaram com as regi-
ões Norte e Sul, que registraram o índice de 
18,7%.
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se restaurante 
localizado na Av. Maravilha, 
ao lado da concessionária 
fiat, em Maravilha/Sc. 
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9912-9766.

VenDe-se ou troca-
se por uma casa (em 
São Miguel do Oeste) um 
terreno rural de 7,85 ha 
(50% mecanizada).  O 
terreno contém uma casa 
de madeira de 7m x 8m², 
dois galpões de madeira 
medindo cada um 12m 
x 12m², um açude e 
localiza-se a 2 quilômetros 
do distrito de grápia - 
paraíso - Sc. Valor: r$ 75 
mil. Interessados entrar 
em contato pelo fone: (49) 
8414-4550.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na rua 
palmitos, perto do Mercado 
rodrigues em Maravilha/
Sc. Aceita troca por vacas de 
leite, maquinário agrícola 
ou carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-6960 
falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã. Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

alugo moraDia de 3 
quartos, uma suíte, sala 
cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, lareira, 2 
sacadas, garagem fechada 
para carro e moto, próx-
imo ao InSS. em Smão 
Miguel do Oeste, água 
de poço artesiano, valor: 
850,00 Telefone: (49) 3622-
7070 ou  (49) 8838-1773.

VenDe-se casa no Bair-
ro frei damião em Mara-
vilha/Sc. Medindo 128 m² 
e terreno de 364 m². casa 
seminova no valor de r$ 
265 mil. contato pelo tel-
efone: (49) 9916-5078 falar 
com Val.

VenDe-se chácara com 
3 hectares na linha Barra 
do Segredo em Maravilha/
Sc, 2 chiqueiros com licença 
ambiental a 2km da cidade, 
casa de alvenaria, 3 açudes, 
moinho instalado e água 
de poço artesiano. Valor a 
combinar. Aceita casa no 
negócio. Interessados ligar 
para (49) 8862-0815 ou (49) 
8868-5091.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com 
noeli no telefone (49) 8436-
0184.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8817-6929 falar com cris-
tiane.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

aluga-se 2º piso com 
aproximadamente 60m², 
excelente para estoque. 
localizado no Bairro Mo-
rada do Sol. contato pelos 
fones: (49) 9951-2831 ou 
8844-7063.

aluga-se galpão com 
380m2, localizado na rua 
Willy Barth na cidade de 
São Miguel do Oeste. possui 
espaço para escritório, área 
para carga e descarga, esta-
cionamento próprio, água 
de poço artesiano, cozinha, 
banheiro, canalização de 
ar comprimido, piso com 
pintura especial e instalação 
elétrica para rede trifásica. 
preço a combinar. Interessa-
dos falar com Armando finn 
pelo fone (49) 3621-2122 ou 
(49) 8831-0844.

Para faZer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

Para faZer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar um 

imÓVel? Procure 
um corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 
4 dormitórios, 3 salas, 
cozinha, lavanderia, 2 
banheiros, 1 vaga de ga-
ragem, sacada. locali-
zação no centro de São 
Miguel do Oeste/Sc na 
esquina com a prefeitu-
ra. Valor: r$ 280 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da ci-
dade, ótimo lugar para 
camping, com açudes, 
com 5 mil pés de eucalipto 
com 15 metros de altura, 
no município de Mara-
vilha/Sc. Valor a combi-
nar. Aceita carro e terreno 
no negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 
terra em flor do Sertão/
Sc, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8425-0407 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 
pedra Branca – flor do 
Sertão com 12 hectares 
sendo 9 mecanizados com 
casa em alvenaria. fone: 
49 8816-6474 ou 8411-
5452.

VenDe-se terreno com 
casa mista, próximo ao 
hospital São lucas em 
guaraciaba. Terreno com 
360 metros quadrados de 
12X 30. Interessados  en-
trar em contato com Wal-
demar: (49) 3645-0390 ou 
8852-3389.

Procura-se chácara 
para cuidar com gado 
leiteiro, aviário ou suino-
cultura na região. Tratar 
pelo telefone (49) 8411-
6359 com edemar.
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IMÓVEIS
1.4 - TERRENO

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se terreno na 
rua Arnoldo gref, em Mar-
avilha/Sc medindo 390m². 
Valor a tratar. Interessados 
ligar para (49) 8803-0688.

VenDe-se terreno 
em condomínio (AprA) a 
beira do lago da usina de 
flor do Sertão, com pisci-
na, salão de festas, campo 
de futebol. no valor de r$ 
15 mil. Telefone para con-
tato (49) 8408-2121 com 
Itamar. 

VenDe-se terreno no 
centro de Maravilha/Sc 
com 525m², e um terreno 
com 450m² com casa de 
100m, 3 quartos, cozinha, 
2 salas, garagem, 2 ban-
heiros. Toda cercada com 
portão eletrônico. Arnildo 
no telefone (49) 8868-
7914.

VenDe-se loJa De in-
formática completa 
com funcionários. Venda e 
manutenção, toda mobili-
ada, ambiente climatizado, 
ótima localização na Av. 
Araucária em Maravilha/
Sc. clientela formada, 
mais de 10 anos no mer-
cado. Opção de compra 
com veículo ou somente 
empresa. Aceita-se carro e 
moto no negócio. Interes-
sados (49) 8815-0427.

VenDo  aÇougue, PaDaria e minimercaDo, 
eQuiPamentos minimercaDo e PaDaria
01-uma gondola para frutas r$ 600,00
01-uma estufa para salgados r$ 350,00
02-duas prateleiras de 1,80 mt r$ 700,00
01-uma prateleira de 3,00 mt r$ 800,00
01-uma cortina de ar 1,40 m r$ 550,00
02-dois ar condicionado de 9.000 r$ 2.000,00
01-um microondas r$ 450,00
01-uma batedeiras planetárias r$ 450,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de frios r$ 1.800,00
01-um balcão seco r$ 700,00
01-um balcão de pesagem inox r$ 750,00
01-uma balança r$ 850,00
01-uma etiqueteira r$ 550,00
01-um freezer de 320 litros r$1.350,00
01-uma geladeira r$ 1.120,00
01-um freezer vertical r$ 500,00
01-um balcão em mdf e uma pia r$ 300,00
peças em inox para frituras, bandejas, formas, etc... 
Todo o estoque do mercado e padaria no valor de 
r$4.000,00 r$ 1.000,00
total r$ 23 mil
aÇougue comPleto
01-uma camara fria r$ 3.300,00
01-uma sera fita r$ 1.800,00
01-uma pia para açougue r$ 600,00
01-um moedor de carne r$ 1.350,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de esposição carne r$ 3.300,00
4 Bacias brancas ganchos para pendurar a carne, um por-
ta toalha r$ 200,00
total r$ 11.150,00
total dos equipamento com estoque r$ 30 mil (trinta 
mil)
aceito carro ou moto no negocio de menor valor.
e-mail: silvanacoletto@yahoo.com.br
telefone (49) 3633-0241 ou (49) 9119-4718.

VenDe-se loJa de roupa 
em Bom Jesus do Oeste/
Sc, localizada na Av. nossa 
Senhora de fátima, valor a 
combinar. Interessados li-
gar para (49) 8437-1140.

VenDe-se loJa De 
confecÇÕes completa 
em Maravilha/Sc. Três 
anos de clientela forma-
da, ótima localização e 
bom preço. Aceita carro e 
terreno no negócio. Tel-
efone para contato (49) 
9966-9150.

VenDe-se terreno 
com 2 casas, no Bairro 
Bela Vista, município de 
Maravilha/Sc, uma de 
alvenaria e uma de ma-
deira. (49) 9922-8164 ou 
(49) 9977-2521 falar com 
Maria neto. recebe carro 
ou moto no negócio.

Para faZer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se aÇougue, 
PaDaria e minimer-
caDo em Santa Helena/
Sc. com todos os equipa-
mentos novos, só entrar e 
trabalhar, deixo todo o es-
toque do mercado, da pa-
daria e do açougue, valor do 
estoque a preço de custo de 
r$ 5.000,00  à  r$ 7.500,00. 
Valor total do imóvel r$ 45 
mil. Maiores informações. 
e-mail: silvanacoletto@
yahoo.com.br, aceito carro 
de menor valor no negocio, 
mando fotos dos equipa-
mentos. contato: (49) 3633-
0135 ou (49) 9119-4718.

VenDe-se VareJo De 
bebiDas, 3 freezers, 
80 caixas de vasilhame, 
cinco caixas térmicas, 
um ventilador de teto. 
Mais informações na 
Av. Anita garibaldi, 420, 
em Maravilha/Sc (an-
tiga Skol) pelo fone (49) 
3664-3606.

VenDe-se loJa De 
Vestuário no centro 
de São  Miguel do Oeste 
com  estoque, móveis, 
sistema fiscal ,clientela 
formada. Mais infor-
mações  fone: 49 8844-
4016.

VenDe-se um terreno 
com duas casa.uma casa 
mista,com 3 dormitório, 
sala de estar, cozinha,2 
banheiros e area de serviço 
e outra casa de alvenaria 
com dormitorio, banheiro e 
uma sala de estar e cozinha. 
Terreno plano com area to-
tal de 430 m2. localização: 
perto da Br282 no muni-
cipio de Iraceminha. Inter-
resandos ligar no telefone: 
(49) 8805-9597 Valor: a 
consultar.

VenDe-se mercaDo 
com bar, na Avenida 
Salgado filho Sao Miguel do  
Oeste, com ponto de parada 
de ônibus, boa clientela, 
ótima localização, motivo da 
venda mudança de cidade. 
preço a combinar, aceita-se 
carro ou terreno no negócio. 
tratar pelo fone: (49) 8837-
0670. 
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VenDe-se corsa clas-
sic seDan 2003/2004, 
completo. Valor r$ 
19.500,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256.

VenDo gol mi 1.0, com 
quatro portas, ano 98, 
com limpador, desem-
baçador, banco com regu-
lagem de altura, retrovisor 
com regulagem interna, 
alarme, 04 pneus novos, 
motor e embriagem novos 
com 1.700 Km em ótimo 
estado. Aceito moto. Val-
or: à combinar contato: 
claudiney - pelo fone (49) 
8817-4379 ou (49) 3664-
0900. Maravilha/Sc.

VenDe-se saVeiro 1.6 
2000, gIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/Sc.

VenDe-se gm Prisma 
1.1, ano 2009, vermelho, 
completo, com rodas es-
portivas, quatro pneus 
novos, esterpe ainda não 
rodou, valor a negociar. 
Super econômico. Interes-
sados ligar para (49) 9922-
7176 ou 8813-0673.

VenDe-se Palio 1.0 eX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

VenDe-se cg titan 150 
Ks ano 2007, licenciada 
2012, pneus novos, abaixo 
do preço da tabela fipe, 
tratar pelo telefone (49) 
8803-2028. 

VenDe-se cheVrolet 
corsa 1.0 mPfi 2000, r$ 
13 mil, gasolina, branco, 
farol de luz branca, limpa-
dor e desembaçador tra-
seiro, rodas 14, ar quente/
frio, som, alarme, trava 
e vidro elétrico, direção 
hidráulica. luis carlos 
grando (49) 8870-3525. 

VenDe-se caminho-
nete hYnDai hr Die-
sel, 2010, carroceria de 
madeira com 18 mil km. 
Tratar pelo telefone (49) 
3664-0900 ou na Mecâni-
ca rodaleiser.

VenDe-se s10 2.8 2001 
de luxe, MWM, prata, 
cabine dupla, tratar pelo 
telefone (49) 9914-0554.

VenDe-se montana - 
conquest 2008, completa. 
Valor tratar com o 
proprietário pelos telefone 
(49) 8825-6926 ou (49) 
8408-6761. 

VenDe-se corsa 
hatch - 4 portas, ano 
2008, modelo 2009, preto. 
ligar para (49) 9923-3010 
falar com Mari.

VenDe-se forD Ka 
2010 vidro, trava, limpa-
dor, desembaçador trasei-
ro. contato pelo telefone 
49 8808-8126.

VenDe-se blaZer - 
2002 com ar, trava, di-
reção, alarme, toda revisa-
da no valor de r$ 30 mil. 
Telefone para contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se clio - 1.0 
2004, ar condicionado, 
vidro elétrico, trava e 
alarme, desembaçador 
traseiro, som, película, 
2 pneus novos, bateria 
nova. perfeito estado de 
conservação. Valor r$ 
17.500,00 ou troca por clio 
Sedan, Scénic e similares. 
Tratar (49) 3621-4688 / 
(49) 9918-1790 com fábio. 

VenDe-se forD cargo 
3035 - Ano 93 na caçamba 
basculante, cabina semileito 
mágica, revisado, caminhão 
trabalhando. Telefones para 
contato (49) 3664-1320 / (49) 
8832-1795 com lucio ou 
clarete. 

VenDe-se forD car-
go 1722 - Ano 2003/2004 
no chassis, cabina semi-
leito mágica, revisado. 
Telefones para contato 
(49) 3664-1320 / (49) 
8832-1795 com lucio ou 
clarete.

VenDe-se gol - cinza 93 
em ótimo estado de con-
servação. Valor r$ 8.5 mil. 
contato pelos telefones 
(49) 9158-3020 ou (49) 
8846-7788 com neusa.

VenDe-se escort gl 
- ano 1987, azul. Interes-
sados ligar para Ivan nos 
telefones (49) 8838-5390 
ou ( 49) 8418-4949.

VenDe-se Punto - 1.4 
ano 2010, ar condicionado, 
direção hidráulica, vidros, 
travas, alarme. único dono, 
baixa km. Telefones para 
contato (49) 9115-1690 ou 
(49) 8876-5687.

VenDe-se astra gsi 
2.0 16V - 2004, 4 portas, 
vermelho, completo, trio 
elétrico, computador de 
bordo, teto solar, freio abs, 
4 air bags, som original de 
fábrica com controle no 
volante, farol de milha, 
manual, chave reserva. r$ 
28 mil. contato pelo tel-
efone (49) 9952-4687. 

VenDe-se gol cl ano 
90 por um gol bolinha ano 
95 a 98. Interessados ligar 
para (49) 8412-1392. 

VenDe-se Parati cl 
- 1.6 MI 99/99 completa, 
alarme, ar quente, ar-con-
dicionado, desembaçador 
traseiro, direção hidráuli-
ca, farol de neblina, travas 
elétricas, vidros elétricos, 
suspensão trabalhada. 
Valor a combinar. Tratar 
com rafael (49) 9978-
6950.

VenDe-se ou troca-
se fiat fiorino, ano 
93, valor r$ 5 mil. Interes-
sados ligar para nestor no 
fone 8804-8588.

VenDe-se gOl MI 1.0 
com quatro portas, ano 98, 
limpador, desembaçador, 
banco com regulagem 
de altura, retrovisor com 
regulagem interna, alarme, 
04 pneus novos, motor e 
embreagem novos com 
1.700 km em ótimo estado. 
Aceito moto como troca. 
Valor: à combinar. contato: 
claudiney pelo fone (49) 
8817-4379 ou (49) 3664-
0900. Maravilha/Sc

VenDe-se honDa biZ 
100cc com partida, pre-
ta, 2° dono, ótimo estado,  
preço a tratar  fone (49) 
9967-9078 ou  (49) 9978-
0851.

VenDe-se moto rD 
135, pronta para trilha. r$ 
600,00. conato: (49) 8832-
8835.

VenDe-se cg sPort 
150, moto em ótimo esta-
do pneus novos. contato: 
(49) 8832-8835.

VenDe-se faZer 2007 
vermelha, ótimo estado. 
Valor a baixo da fipe r$ 
6.500,00. contato: (49) 
9918-7769.

VenDe-se moto cb 
400  ano 1982  relíquia, 
preta, motor ok, pneus 
novos, bateria nova, 
buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto 
em estado de nova, para 
pessoas exigentes. Valor 
r$ 11 mil. Tratar pelo 
telefone (49) 9971-4769  
Bernardo. 

VenDe-se moto para 
trilha, dT 180 – 1987, moto 
em boas condições, pre-
parada para trilha anda 
regularmente. contato 
pelo telefone (49) 9917-
4721. 

resPeite 
as leis De 

trÂnsito. use 
caPacete!

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.

VenDe-se Vectra 1996 
ótimo estado, rodas aro 
15 com 4 penus novos, 
som personalizado, 4 
cornetas, 2 autofalantes 
eros, 2 módulos, aparelho 
com dvd 3". completo: ar, 
vidro, travas, freios abs, 
pintura perolizada. con-
tato: (49) 9918-7769.

VenDe-se s10, 2007 die-
sel, turbo, 4x4 completa, 
cab. simples, apenas r$ 
42 mil. Interessados tratar 
pelo fone: (49)8825-5516.

VenDe-se VoYage cl 
1991, 1.6 Álcool, azul metáli-
co. r$ 6.500,00 à vista. estudo 
proposta por moto. Tratar 
com rodrigo (49) 9114-3378. 
São Miguel do Oeste/Sc.

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se lan house 
montada em atividade 
comercial, situada na 
rua duque de caxias, 
em frente a MH net, em 
Maravilha/Sc. compõe à 
mesma: 10 computadores 
completos de última ger-
ação, impressora, scanner, 
fone/fax, 10 baias, 10 ca-
deiras giratórias. Aceita-se 
propostas e também carta 
de crédito para veículo. 
contato nos telefones (49) 
3664-4777, (49) 9903-8147 
ou (49) 9930-2407.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

comPra carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VenDe-se saVeiro cl 1.6  
Motor 1.6 Ap, gasolina, 1996, 
branca, capota marítima, 
janela corrediça, película. 
São Miguel do Oeste. con-
tato: (49) 8819-1074.

VenDo fiat uno mile, 
vermelho, ano 1993. Valor 
r$6.500,00, troco por moto. 
fone (49) 8815-8817.

VenDe-se Peugeot 
206 presensse, ano 2005, 
cor cinza azulado, motor 
1.4 gasolina, completo, 
com ar condicionado, di-
reção hidráulica, vidros e 
travas elétricas, regulagem 
do banco e volante, rodas. 
em perfeito estado. Valor 
r$ 20.800,00. São Miguel 
do Oeste. fone para con-
tato: 49 8801-5657 ou 
9914-6251.

VenDe-se Palio WeeK-
enD ano 2008 modelo 
2009, único dono,  com-
pleta (som, alarme, vidro e 
trava elétrica, ar condicio-
nado, roda liga leve, pelícu-
la), com 29 mil km, cor 
prata, toda original. preço: 
r$ 35.000,00. São Miguel 
do Oeste. Interessados ligar 
(49) 8414-8152.

VenDo gol branco 
ano 1989, bom estado de 
conservação. Valor rS 
6mil aceito moto na troca. 
Telefone para contato: (49) 
9129-8585 ou 9114-5184.

VenDe- se fusca ano 
67, valor r$2.200,00, cor 
amarela. Telefone (49) 
3622-2195 em bom estado 
na cidade de São Miguel 
do Oeste.

VenDe-se PaDaria 
completa, com clientela 
formada no valor de r$ 80 
mil. Situada no Bairro pio-
neiro, município de Mara-
vilha/Sc. Telefone para 
contato (49) 8839-9374.
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O MÉTODO CVE 

INSTITUTO EDUCaCIONaL CVE

escola atuante em São Miguel do Oeste 
desde 1978

A proposta pedagógica de trabalho inicialmen-
te foi inspirada nos estudos pós Piagetianos, onde a 
escola busca primar pela participação do aluno em 
todas as atividades desenvolvidas.

Piaget e emília Ferreiro são influências organiza-
doras do trabalho dos quais destacamos alguns con-
ceitos que melhor orientam o trabalho, sendo eles:

•Conhecimento e estímulos em cada etapa do 
desenvolvimento cognitivo;

•O respeito ao erro lógico percebendo as etapas 
da aprendizagem;

•Verificação dos resultados;
•A organização do pensamento através das ver-

balizações das experiências;
•A participação nas escolhas e organização das 

atividades.
A partir da década de 90, surge no Brasil, a abor-

dagem psicológica de aprendizagem, proposta por 
Vygotsky, como sociointeracionismo, onde a escola 
passa a assumir posturas pedagógicas que atendam 
as necessidades da educação atual. também conta 
com a influência da pedagogia progressista (Paulo 
Freire, Frenet e Saviani) que agregam contribuições 
para a organização da proposta. A seguir, alguns ele-
mentos teóricos – metodológicos desta concepção:

•Planejamento por temáticas que partam das 
necessidades da escola;

•A aprendizagem é entendida como um proces-
so de internalização e externalização por meio da 
apropriação dos conceitos cotidianos e científicos;

•O professor assume papel de mediador, uti-
lizando-se de diferentes linguagens, para que a 
aprendizagem aconteça;

•A avaliação é entendida como um processo em 
construção, onde os avanços e entraves são vistos 
como possibilidade de aprendizagem e possibilitam 
a revisão do planejamento;

•O aluno é entendido em seu processo histórico 
e cultural, considerando seu desenvolvimento biop-
sicosocial.

A metodologia utilizada no CVe permite que os 
alunos se alfabetizem participando de práticas so-
ciais, de leitura e escrita cotidianas, o que torna o 
aprendizado mais interessante, respeitando o seu 
processo e as hipóteses de cada aluno.

Algumas atividades realizadas com alunos 
do Instituto Educacional CVE

Visita à Sede Campeira
Com o objetivo de conhecer os hábitos de cavalos e éguas, 

foi realizada uma visita a sede campeira do Centro de tradições 
Gaúchas (CtG) Porteira Aberta.

Os alunos observaram a vegetação, fizeram questionamen-
tos, como: tipo de alimento dado aos animais, cuidados, como 
é feita a encilha dos cavalos, e depois, a Luci e o Cleonor auxi-
liaram na montaria. Foi uma experiência emocionante e para 
muitos, o primeiro contato com cavalos. 

Retornando à escola, foi feito o levantamento dos dados ob-
servados, a produção textual, desenhos, cálculos, caça-palavras 
e a topografia das palavras.

Nesta fase ainda ocorrem alguns erros lógicos, que serão supera-
dos na medida em que os alunos se apropriam dos conhecimentos.

Confecção de Máscaras de Gesso 
Os alunos da 6ª série percorreram por vários períodos da história da arte, com o objeti-

vo de conhecer o desenvolvimento artístico-cultural de determinados povos da antiguida-
de e relacionaram com o cotidiano das pessoas na contemporaneidade. Além de estudar 
sobre a escultura e arquitetura grega, também discorreram sobre o fato de que foi na Gré-
cia que se originou o teatro que mais se assemelha com a forma teatral que encontramos 
na atualidade. 

Surgiu então a ideia de fazer as máscaras, com o objetivo de experienciar de forma 
prática, nos dias atuais, o que os gregos faziam com propriedade a mais de 2500 anos atrás. 
As máscaras feitas pelos alunos foram modeladas em gesso, por eles mesmos. Cada aluno 
foi modelo em um determinado momento e modelador em outro, e no final todos tiveram 
seus trabalhos realizados. 

Linha do Tempo 
A construção da Linha do tempo na disciplina de Histó-

ria teve por objetivo inserir o aluno dentro do debate histó-
rico, através do tema “tempo”. esta atividade pode colaborar 
na percepção do aluno como sujeito histórico participante 
na formação da sociedade, pois passa a perceber que as suas 
ações do cotidiano também fazem parte da história. 

Os alunos realizaram o trabalho em duplas, através de pes-
quisa, levantando os principais fatos ocorridos na vida de seus 
professores e confeccionaram cartazes contendo as infor-
mações obtidas. Contudo, 
o trabalho inseriu o aluno 
dentro de um debate histó-
rico, estimulou a pesquisa 
e acabou aproximando os 
alunos dos professores, que 
tiveram inúmeros detalhes 
de suas vidas publicados 
nas Linhas do tempo.

Observação de Coelhos
Hábitos, textura da pele... e depois desenhos, músicas, pro-

dução de textos, quebra-cabeça, caça-palavras, pintura facial e 
muito mais, tudo desenvolvido com muito amor e alegria!

Após as observações e visitas, na sala de aula os alunos são 
estimulados a produção textual, desenhos, cálculos matemáti-
cos, pesquisa, fazendo confronto com o conhecimento cientí-
fico. A aprendizagem acontece de forma segura e alegre.

Fotos: Divulgação
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EMPREGO
4.2 - PROCURA

gilmar Veríssimo procura 
trabalho como motorista. 
Tem carteira categoria 
Ae e curso do MOOp. 
Interessados ligar no 
telefone (49) 9935-1143.

motorista - possui 
carteira c e experiência. 
Interessados ligar para 
(49) 8821-6461.

A empresa Je Informática 
abriu as suas portas no 
último dia 02 de abril, 
fornecendo comércio e 
serviços de informática, 
está localizada na rua 
nindolfo carlos Mattje, 
centro e o telefone para 
contato é 9935-3395.

engenheiro mecÂni-
co Artur fernando Valgoi, 
possui registro no creA/
Sc nº113039-8, formado 
pela udeSc Joinville. 
fone: (49) 8864-4185 ou 
arturvalgoi@hotmail.com.moÇa Procura em-

Prego como babá. 
possui 3 anos de experiên-
cia como auxiliar de 
classe. períodos manhã, 
tarde ou integral. conato: 
(49) 8882-7424.

Procura-se cos-
tureira com experiên-
cia para trabalhar com 
máquina reta. Tratar pelo 
telefone 3664-4675.

faXineira - Janete 
procura trabalho como 
faxineira. contato pelo 
fone 49 8800-3447.

DIVERSOS
3.9 - INSTR. MUSICAIS

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

EMPREGO
4.1 - OFERTA

VenDe-se Violão 
giannini eletro Acústico 
com case. excelente para 
iniciantes. r$ 350,00. 
Telefone 49 9994-0310. 

VenDe-se guitarra 
Palmer les Paul e 
amplificador Marshal 
Mg-15, praticamente sem 
uso. Interessados tratar 
pelos telefones:  (49) 3621-
3063 ou 8814-0828.

Precisa-se de vendedor 
externo, precisa ter carro 
próprio. Interessados ligar 
(49) 8408-7928.

ZelaDora - faxineira ou 
serviços gerais em Mara-
vilha possui experiência 
e referências. ligar para 
(49) 8824-8160.

Procura-se duas ser-
ventes para trabalhar na 
escola ceuS, em Mara-
vilha/Sc. Interessadas en-
trar em contato pelo tel-
efone (49) 3664-4454

VenDe-se 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo telefone (49) 
9922-9488.

VenDe-se cama nova 
casal de madeira, raque 
e mesa para computador 
usados, valor a combinar. 
contato pelo telefone (49) 
3664-3498.

Precisa-se De mÓVeis 
como pia e mesa. doações 
ligar para 49 8852-0736 / 
8827-2964 tratar com Mar-
ley.

VenDe-se uma máquina de 
lavar roupas e centrífuga da 
marca Mueller, seminovas. 
preço a combinar. contato 
(49) 9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se Jogo De 
roDa – Aro 17 com 4 
pneus novos. Valor r$ 2 
mil. contato pelo telefone 
(49) 8811-8411 (Seno) ou 
(49) 8856-3479 (eduardo).

VenDe-se máquina de 
assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados 
tratar com rosemir pelo 
telefone (49) 8839-9374.

VenDe-se cama com ca-
beceira em marfin. cen-
trífuga Müller em ótimo 
estado. geladeira eletrolux 
branca c/ degelo. contato 
pelo telefone (49) 9902-
0213 falar com Mara.

VenDe-se notebook Ac-
cer 2.2 dual core,  4gb, 500g 
Hd, dVdrW, Web cam, 
14'', r$1.200,00. Tratar 
com ricardo pelo fone (49) 
9977-7973.

VenDo carrinho de bebê 
em ótimo estado. Valor r$ 
75,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VenDo pneu novo para 
moto de Trilha. pneu ri-
naldi aro 18. r$ 170,00. 
contato: (49) 9917-4721.

VenDo carburador mo-
tos 2T. Bom estado de con-
servação. r$ 60,00  (49) 
9917-4721.

VenDe-se máquina de 
costura industrial reta. In-
teressados ligar para (49) 
8846-8420 falar com ge-
niane.

VenDe-se máquina de 
fazer fraldas motorizada, 
semi-nova. com seladora, 
corta e sela embalagens 
de todos os tamanhos. In-
teressados entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

VenDo impressora Hp 
com scanner (preta) em 
ótimo estado, valor: r$ 
120,00. Telefone (49) 
8802-7848.

VenDo computador San-
sung, tela 17, windows xp 
em ótimo estado. Valor r$ 
500,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VenDe-se Impressora 
marca epson Multifun-
cional (seminova). Valor 
r$ 120,00. Telefone para 
contato (49) 8845-9026.

VenDo impressora Hp 
1500 scanner e impressora 
(branca). Valor: r$ 115,00. 
Telefone para contato (49) 
8802-7848.

VenDe-se filhotes 
De YorKshire 1 fêmea 
r$500,00 e 1 macho 
r$400,00. contato pelo 
telefone (49) 9977-2708.

VenDe-se filhote de shih-
tzu puro, fêmea, na cor 
branco e dourado. Valor r$ 
700,00. Tratar pelo telefone 
(49) 8824-9627 com ronei. 

VenDe-se filhote de shih 
tzu, fêmea r$ 700,00 e 
macho r$ 600,00, Interes-
sados ligar para (49) 9146-
6731 ou 3664-0255 falar 
com Vanilde.

VenDe-se filhotes de lhasa 
Apso com 35 dias, três fêmeas 
e um macho. Telefone para 
contato no (49) 8829-2854 
falar com letícia. 

sine - são miguel Do oeste/sc 

masculino:Servicos gerais | Servente de obras | estofador | Atendente de balcao 
c/ experiencia | Auxiliar de producao | caseiro | Montador de moveis c/ experiencia 
| Mecanico de equipamento pesado | Vendedor externo | Torneiro mecanico c/ ex-
periencia | Marceneiro c/ experiencia | Operador grafico

feminino: doméstica meio periodo | domestica dia todo | costureira c/ experi-
encia em corte | caixa-crediarista c/ experiencia | Acompanhente de idosa | Auxil-
iar de cozinha | recepcionista p/ finais de semana | cabelereira e massagista | Su-
pervisora de vendas | Auxiliar administrativo c/ experiencia | Atendente de balcao 
c/ experiencia | cobradora externa

interessados em preencher as vagas, passar no sine com seus documen-
tos pessoais (carteira de trabalho, identidade e cPf), das 13h às 19h horas. 
endereço: rua sete de setembro, 2020 - centro - são miguel do oeste/sc. 

telefone p/ contato: (49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

associaÇão emPresarial / cDl maraVilha/sc

auXiliar: Homem para trabalhar como auxiliar de fábrica. com urgência.
caiXa: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
eletricista: Homem com noções na área, com urgência.
eletricista inDustrial: Homem com mais de 18 anos, conhecimentos na 
área elétrica, em quadros de comando, automação e predial. com urgência.
frentista: Homem com mais de 18 anos, noções de informática e disponibili-
dade de horários.
JarDineiro: Homem com mais de 18 anos, experiência ou noções na área.
mecÂnico: Homem com mais de 18 anos e conhecimentos básicos em mecânica 
automotiva.
mecÂnico De refrigeraÇão: Homem com experiência e disponibilidade 
para viajar.
mecÂnico inDustrial: Homem com curso e conhecimentos na área.
montaDor: Homem com mais de 18 anos, com urgência.
oPeraDor De emPilhaDeira: Homem com curso na área e experiência. com 
urgência.
PesQuisaDor: profissional com boa comunicação para efetuar pesquisas domi-
ciliares em Maravilha.
recePcionista e garÇom: Homem com mais de 18 anos, noções de informáti-
ca e disponibilidade de horários.
rePresentante comercial: profissional que possua carro próprio para atuar 
com distribuição de produtos da Johnson & Johnson.
tÉcnico De enfermagem: profissional formado, com experiência e carteira 
do coren atualizada. com urgência.
VenDeDor De materiais De construÇão: Homem com mais de 18 anos, 
experiência, noções de informática e em venda de tintas.

Mais informações na Associação empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

oPortuniDaDe De trabalho
A eXTrAcredI, Instituição de Microcrédito contrata pessoas de ambos os sexos 
para vaga em Maravilha –Sc na função de:
Agente de crédito

requisitos:
disponibilidades para viagens; residência no Município; carteira de Habilitação 

cat. Mínima “B”; Boa comunicação; dinâmica e pró-Ativa.

oferece:
Salário fixo + comissão; plano de Saúde; Vale Alimentação; Auxílio estudo;

Seguro de Vida.

interessados enviar curriculum-Vitae com foto recente para extracredi@ex-
tracredi.com.br ou deixar junto a unidade de maravilha sito a rua Duque de 
caxias, 680, até o dia 24/04/2012.

VenDe-se honDa biZ 
es, ano 2008, com partida 
elétrica, cor prata, único 
dono. Valor r$4,5 mil.  
contato: (49) 8815-8817.
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Maria Elena Basso 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

Inaugurou em São Miguel 
na última segunda-feira 

(30) o Centro Integrado de 
Odontologia e Medicina 

(CIOM). Uma clínica ampla, 
moderna e bem planejada 
para atender seus clientes 
com todo conforto e cari-
nho. Os profissionais que 
farão atendimento são os 
cirurgiões-dentistas Jorge 

Obo, Felipe Fontana e o 
médico José Carlos Pereira. 
A Clínica está localizada na 
Rua La Salle, 1548, em frente 

ao Colégio La Salle Peperi.

 VOTOS DE 
MUITO SUCESSO! 

Participe da tradicional festa junina 
do Instituto Educacional CVE, que será 

no dia 22 de junho a partir das 19h.

Sucesso garantido, esse foi o 
resultado da sétima edição da 

Festa Embalos de Sábado à 
Noite, que aconteceu no último 
sábado (28) no Ruds Pub. Essa 

festa já é tradicionalmente 
conhecida e a galera das antigas 
curte muito, principalmente as 
músicas estilo anos 60, 70 e 80, 

selecionadas a dedo 
pelo DJ Boca.

Educação
E/04 ..................................................................................................

Sempre pensando em tornar o apren-
dizado da língua inglesa mais fácil e 
o ambiente de sala de aula mais esti-
mulante, inúmeras pesquisas têm sido 
desenvolvidas buscando comprovar os 
benefícios do uso das tecnologias 
para a aquisição do conheci-
mento.

Os materiais digitais são 
compostos por atividades 
e jogos educativos, e ba-
seiam-se no interesse que 
crianças, adolescentes e, 
até adultos, têm por jo-
gar e brincar. Além disso, é 
importante lembrar o papel 
fundamental que as brincadei-
ras têm na aprendizagem, inclusive 
no desenvolvimento de inúmeros con-
ceitos significativos para a caminhada 
em um idioma estrangeiro.

Em geral, o recurso multimídia per-

mite a projeção de conteúdos de livros 
didáticos em uma tela, o que faz com 
que as aulas fiquem ainda mais dinâ-
micas, atraentes e ilustrativas. Mas 
não são só as imagens que podem ser 

ampliadas. As apresentações 
gramaticais podem ser ani-

madas para que a com-
preensão seja mais cla-
ra, bem como atividades 
mais interativas, mais 
exemplos, áudio e vídeo 
integrados podem ser in-

cluídos a fim de tornar 
a prática do idioma mais 

variada.
A utilização dos materiais 

digitais exige dos professores pla-
nejamento, objetivos claros, tendo 
como norteador a qualidade, visando 
que estes materiais sejam facilitadores 
do processo de ensino e aprendizagem.

Qualidade e tecnologia 
unidas para você 
dominar o 
CONHECIMENTO!
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Karine Müller

Henrique Hübner

 E-mail: karine@jornalolider.com.brModa & Estilo

GamesCINEMA EM CASA

Divulgação

Divulgação

Apresenta

Nova coleção 2012
Outono/Inverno

Juzz Modas SMOeste . 3621 1107

todos nós sabemos que a maioria das tendências 
apresentadas no Brasil são as que já passaram nas pas-
sarelas do mundo lá fora. O mundo da moda sem dúvi-
das cria vida em Milão, Londres e Paris, e é destas pas-
sarelas que saíram também as tendências de cabelos 
para o inverno 2012, vamos conferir comigo? e ver se dá 
coragem de mudar o seu corte para um tipo mais mo-
derno e diferente!

A franja lateral bem baixa e marcada continua com o 
seu posto nos penteados para o inverno 2012, podendo 
ser usada com coques baixos e bem firmes.

Para as mulheres que gostam dos looks minimalis-
tas, o penteado ideal é deixar o cabelo com a risca cen-
tral destacada. Com o cabelo inteiro junto da franja é 
possível visualizar o olhar firme e sedutor das mulheres 
que fazem parte deste estilo. Ainda com as franjas intei-
ras você pode aproveitar este corte para prender a franja 
para trás, é uma escolha prática e rápida para o dia a dia, 
que deixa o cabelo com movimento e um modelo extre-
mamente romântico. 

O corte que ganhou mais espaço na semana da 
moda foi a franja reta e geométrica, podendo ser usada 
na altura das sobrancelhas ou mais acima, escolher a 
franja bem acima das sobrancelhas é pura ousadia, por 
ser um estilo clássico, têm mulheres que adoram.

Sempre lembrando que este tipo de franja deve ser 
evitado por mulheres com o rosto redondo ou pescoço 
mais curto, pois a franja ocupa o espaço da testa ressal-
tando as bochechas e dando a impressão que diminui 
ainda mais o pescoço. 

O rabo de cavalo penteado mais usado pelas mulhe-
res no dia a dia desce e passa pelo inverno 2012 bem 
baixinho, encostado na nuca com a parte de cima divi-
dida ao meio, para a lateral, ou bem puxado para trás, o 
rabo totalmente liso ou com bastante volume. 

Um ótimo final de semana e até a próxima! 
Beijinhos

título: MOTOQUEIROS SEM RUMO 
Gênero: Ação e Comédia
duração: 1h29
direção: James Fargo 
Autores: Casper Van dien, Patrick Muldoon e Theresa Russel
Sinopse: Mike decide pegar a estrada em sua clássica motocicle-
ta, juntamente com seu melhor amigo Alex. Quando tudo parecia 
caminhar as mil maravilhas, um empecilho surge no caminho da 
dupla de aventureiros, e eles se vêem no meio de um plano envol-
vendo chantagem política, corrupção e dinheiro sujo.

título: UM DIa 
Gênero: drama e Romance
duração: 1h48
direção: Lone Scherfig
Autores: Anne Hathaway, Jim Sturgess, tom Mison, Jodie whit-
taker 
Sinopse: depois de um dia juntos (15 de julho de 1988, data da 
formatura da faculdade) emma Morley (Anne Hathaway) e dexter 
Mayhew (Jim Sturgess) iniciam uma amizade que durará a vida 
toda. ela é uma menina de classe operária cheia de princípios e 
ambição que sonha em tornar o mundo um lugar melhor. ele é um 
conquistador rico que sonha que o mundo será o seu playground. 
Nas duas décadas que se seguem, momentos-chaves de seu rela-
cionamento são vividos em diversos dias 15 de julho da vida dos 
dois. Juntos ou separados, vemos eles ao longo de sua amizade e 
brigas, esperanças e oportunidades perdidas, risadas e lágrimas. 
Mas, em algum ponto dessa jornada, eles percebem que aquilo 
que buscam e desejam estava lá o tempo todo. Com a revelação do 
verdadeiro significado daquele dia de 1988, eles aceitam a natureza do amor e da própria vida.

Ghost Recon Advanced warfighter é o retorno 
glorioso do popular jogo de tiro tático Ghost Re-
con. depois de cinco anos longos anos, os Ghosts 
finalmente estão de volta! 

O jogo se foca no caos de um ambiente urbano. 
O personagem principal, o capitão Scott Mitchell, 
comandante da Ghosts and Special Forces tem a 
tarefa de salvar o presidente dos estados Unidos, 
recuperar códigos nucleares roubados e eliminar 
uma legião de soldados renegados para evitar uma 
catástrofe. Ghost Recon Advanced warfighter usa 
a inédita tecnologia IwS (Integrated warfighter 
System), uma combinação complexa de mecanis-
mos que transforma um soldado individual numa 
força de luta de ponta. esta tecnologia combina 
sistemas de armas, dispositivos de comunicação 
por satélite e recursos para a sobrevivência num 
sistema de combate como nunca foi visto antes. 
esteja sempre pronto para enfrentar situações ca-
óticas aonde o perigo reside em cada canto, cada 
carro abandonado ou árvore. Mostre seus valores 
militares, sua liderança e suas qualidades táticas; 
use recursos avançados de comunicação e encare 

um combate urbano intenso e abarrotado.
É isso aí galera, espero que tenham gostado da 

dica do game. e para a semana que vem tem mais. 
Bom final de semana! 

Ghost Recon Advanced warfighter

Curiosidades Oportunidades

Livros
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Variedades

Por meio de um inteligente conjunto de adaptações que desen-
volveu ao longo de sua evolução. Há dezenas de espécies diferentes, 
com alguns "espinhões" chegando a medir quase 20 metros de altura, 
enquanto outros não passam de 1 centímetro. Os cactos também têm 
flores, e alguns dão até frutos comestíveis, como o figo da índia, que, 
apesar do nome, nasce de uma variedade tipicamente mexicana. 

GORdINHO SAUdÁVeL Alguns cactos ainda foram além nas ar-
timanhas para sobreviver. Os simpáticos cactos em formato de bola 
chegaram ao desenho perfeito: combinam a maior capacidade de 
armazenamento com a menor superfície exposta, podendo guardar 
muita água e sofrer a mínima transpiração possível.

Como os cactos conseguem passar meses sem chuva?
OURIÇO VeRde
em geral, as folhas são a área em que uma planta mais perde água. 

Como não podem se dar a esse luxo, em vez de folhas os cactos têm 
estruturas modificadas, os espinhos. A pele espinhosa ainda ajuda na 
proteção contra animais à procura de um golinho d'água na polpa do 
cacto.

PAU-de-SeBO
O caule de muitas espécies é revestido de um tipo especial de cera. 

essa cera faz com que a água da transpiração da planta não se espa-
lhe demais e evapore - ao contrário, as gotinhas escorrem para o solo, 
onde são reabsorvidas pelas raízes.

CANtIL NAtURAL
As células do córtex, no caule, são adaptadas com paredes fle-

xíveis. em épocas de chuva, dilatam para armazenar bastante água; 
quando rola a seca, elas murcham, doando água para que outras célu-
las importantes, como as que fazem fotossíntese, possam sobreviver.

PAPA-tUdO
É tão raro chover no deserto que, quando isso rola, os cactos pre-

cisam pegar o máximo de água, o mais rápido possível, antes que ela 
evapore. Para isso, contam com um emaranhado de raízes que ficam 
próximas à superfície e se estendem por uma área bem grande.

Fonte: Mundo Estranho

Como o cacto 
sobrevive no deserto?

GUIA POLITICAMENTE INCORRETO 
DA FILOSOFIA

em 'O Guia Politicamente Incorreto da Filo-
sofia', Luiz Felipe Pondé busca desbravar a 
história do politicamente correto, através do 
pensamento de grandes filósofos, como 
Nietzsche, darwin, o escritor Nelson Ro-
drigues, entre outros. dividido por temas, 
a obra se baseia em conceitos defendidos 
por grandes filósofos do mundo inteiro 
para abordar assuntos como capitalismo, 
religião, mulheres, instintos humanos, pre-
conceito, felicidade e covardia.

DIÁRIO DE UM BaNaNa 
 O LIVRO DO FILME

em 'diário de um Banana - O livro 
do Filme', o autor Jeff Kinney procu-
ra contar tudo o que rolou para que 
o personagem Greg Heffley fosse 
para as telas. A escolha do elenco, 
a locação das filmagens, o processo 
de produção e mais curiosidades de 
bastidores são contados de forma 
que busca ser leve.

THIS IS a CaLL 
a VIDa E a MúSICa 
DE DaVE GROHL
esta biografia não autori-
zada de dave Grohl pro-
cura trazer relatos pesso-
ais da vida de dave Grohl, 
buscando percorrer sua 
história do Nirvana ao Foo 
Fighters.

REQUISITOS: 
Para matrícula no curso o candidato deverá apresen-
tar: Idade mínima: 15 anos completos no ato da ma-
trícula. escolaridade mínima: ensino Fundamental 
completo (apresentar documento que comprove a es-

colaridade igual ou maior que a escolaridade mínima).
Maiores informações entrar em contato com a Facul-
dade de tecnologia Senac - São Miguel do Oeste, pelo 
telefone (49) 3621-0055, ou no endereço Rua Sete de 
Setembro, 1415, Centro, São Miguel do Oeste/SC. 

Técnico em Segurança do Trabalho

Montagem e Manutenção de Computadores

Com esse curso, você se torna um profissional qualificado para 
orientar tecnicamente o cumprimento das legislações aplicáveis 
à saúde, à segurança do trabalho e ao meio ambiente. Além disso, 
você pode trabalhar na análise dos riscos e doenças do trabalho, 
emitindo parecer técnico e propondo medidas de prevenção e 
controle de acordo com as normas vigentes.
Maiores informações acerca dos valores de investimento para 
este curso, entre em contato com a central de relacionamento 
através do Fale Conosco, pelo telefone 0800-481212 ou direta-
mente com o SeNAI em São Miguel do Oeste.

Área: Segurança no Trabalho
Nível: Curso Técnico

Tipo de certificação: Qualificação para o trabalho
Carga horária: 181h

Carga Horária: 1.600h

DESCRIÇÃO: 
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Variedades
CINEMA ... 
PROGRAME-SE!

Receita

ANIVeRSÁRIOS

Modo de Preparo
Cozinhe as batatas em água até que estejam macias; escorra, descasque-as e passe pelo 
espremedor ainda quente. Vá acrescentando a farinha aos poucos e o sal; Amasse bem. 
Coloque a massa sobre uma mesa enfarinhada e faça rolinhos; Corte cada rolinho em 
pedaços de mais ou menos dois centímetros, leve ao fogo em uma panela com bastante 
água temperada com sal, quando a água levantar fervura vá colocando os nhoques na 
água até eles começarem a subir. 
Coloque água fria em uma bacia e coloque o escorredor dentro da mesma, retire os 
nhoques já cozidos e coloque-os no escorredor para dar choque térmico; Repita o pro-
cesso até toda massa estar cozida; escorra bem e coloque o nhoque em um refratário, 
reserve. 

Molho
Pique a cebola bem miudinha. em uma panela coloque o azeite e frite a cebola, acres-
cente a carne e os tabletes de caldo de carne; Mexa bem, quando a carne já estiver co-
zida acrescente o molho e deixe cozinhar por mais quatro minutos. despeje-o sobre o 
nhoque salpique queijo em cima e leve ao forno para gratinar. 
SIRVA QUeNte e BOM APetIte!

Nhoque de batata

Ingredientes
6 batatas médias
1 xícara de farinha de trigo
Sal a gosto

Molho
1 lata de molho de tomate
1/2 cebola
1colher de sopa de azeite
2 tabletes de caldos de carne
1/2kg de carne moída
1 pacotinho de queijo ralado

Variedades
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Rodrigo expulsa Virgílio 
de sua casa. Melissa 
investiga sobre a doença 
de seu sobrinho. Fernando 
demonstra sua obsessão 
por Miriam. Jacira não 
consegue convencer Tobias 
a ir para o Rio de Janeiro. 
Carmem e Zé contam 
sobre o casamento de Va-
léria e Josué fica arrasado. 
Zilda reclama de Francisco 
para Gabriel. Regina fica 
eufórica quando Clara 
convida Michele para dor-
mir em sua casa. Rodrigo 
afirma a Teresa que não 
quer saber de Virgílio. 

Rosário percebe que se 
enganou com o convite de 
Fabian e fica arrasada. Cida 
admite que é empregada do-
méstica e Conrado termina 
o namoro. Cida conclui que 
foi Brunessa quem contou 
a verdade para Conrado. 
Brunessa se despede do 
namorado misterioso quando 
Rodinei surge. Isadora conta 
para a mãe que o segredo de 
Cida foi revelado. Chayene 
invade o show de Fabian e 
surpreende a todos. A pele 
de Chayene volta ao normal 
e Laércio atribui a melhora à 
máscara feita por Rosário.

Carminha se arrepende 
da maneira como trata 
Max. Tomás pede para ir 
embora e Débora estranha 
o seu comportamento. 
Jorginho e Nina conver-
sam sobre casamento. 
Lucinda confirma a Nilo 
que Jorginho e Nina estão 
juntos. Débora diz a Verô-
nica que precisa descobrir 
com quem Jorginho está. 
Olenka cuida de Silas. 
Monalisa reclama de Iran 
para Ivana. Iran seduz 
Suelen. Carminha percebe 
as más intenções de Max 
contra Tufão.

Geraldine, Cláudia e 
Flávia se deparam com 
Mário dormindo em sua 
cabine. Elas sorteiam 
para decidir quem deitará 
com ele e Flávia ganha. 
Olívia diz a babá que 
recebeu um telefone com 
a voz de Maria. A babá 
sugere que possa ter sido 
um trote. Martim incita 
Otávio a se matar. Mar-
tim pressiona Décio para 
fazer Otávio recobrar a 
consciência em um prazo 
de duas horas. Geraldine 
encontra Flávia e Mário 
na cama.

Vitor afirma a Hélio que 
precisa provar que Aline 
é cúmplice de Flávio. 
Vitor afirma que fará 
Flávio falar a verdade. 
Olavo conta a Amanda 
que Flávio está preso. 
Eduardo e Amanda fi-
cam radiantes. Vitor vai 
à delegacia conversar 
com Flávio, que afirma 
que faz tempo que não 
vê Aline. Priscila acusa 
Glauco de que ele está a 
manipulando para retor-
nar à Europa. Priscila 
revela que está apaixo-
nada por Eduardo. 

Melissa se apresenta a 
Virgílio. Regina recebe 
um ultimato do proprie-
tário de seu apartamento 
para sair de lá. Melissa 
revela para Virgílio que 
não gosta de Rodrigo e 
pede para que ele conte 
o que sabe sobre Elisa. 
Rodrigo diz a Gabriel 
que quer fazer terapia 
com Beatriz. Carmem e 
Zé aconselham Josué a 
esquecer Valéria. Tobias 
afirma a Jacira que não 
perdoará sua irmã. 

Rosário planeja entregar 
seu CD para Fabian no 
jantar de Chayene e marca 
uma nova gravação no 
estúdio. Socorro ouve a 
conversa de Kleiton com 
Rosário e arma um plano 
para roubar o emprego 
da doméstica. Ariela se 
anima com o convite para 
a festa de Chayene. Sônia 
mantém Cida ocupada. 
Conrado é humilhado na 
hípica e recebe o apoio 
de Isadora. Sarmento diz 
a Humberto que fará de 
tudo para Cida reatar com 
Conrado.

Jorginho revela para 
Débora que Nina é o seu 
grande amor do passado. 
Cadinho fica constrangido 
com a conversa que tem 
com Tomás. Max presta 
atenção à conversa entre 
Tufão e o comprador do 
carro. Janaína elogia o 
filho para Zulmira. Max 
tenta envolver Lúcio em 
uma armação contra 
Tufão. Darkson aconselha 
Silas a se arrumar para 
Monalisa. Nina pede 
demissão. Muricy e Zezé 
desconfiam de Nina. 
Suelen dispensa Iran. 

Décio ordena que o pilo-
to retorne com a lancha 
para a clínica. Otávio 
acusa Décio de ter joga-
do Martim. Décio tem 
um acesso de tosse. O 
piloto exige duzentos mil 
reais para poder fugir. 
Big Blond ordena que 
Eliza deixe o local onde 
está o carro preto por 
segurança. Eliza insiste 
em conhecer Martim e 
se aproxima do carro, 
mas não vê ninguém. Dé-
cio vê uma ligação não 
identificada no celular 
de Martim. 

Priscila escreve carta a 
Eduardo. Vera e Lucy 
encontram Heloísa na 
fazenda. Priscila pede para 
empregado da fazenda 
entregar carta a Eduardo. 
Denise faz José pedir 
dinheiro na rua. Aline 
telefona para Roberto, que 
a avisa que toda a polícia 
está atrás dela. Saulo 
comenta com Olavo e Vitor 
que é difícil Aline tramar 
alguma coisa, pois ela sabe 
que está sendo procurada. 
Roberto comenta com 
Aline que toda a documen-
tação dela está pronta.

Fernando se enfurece ao 
ver Miriam e Rodrigo 
juntos. Junior tem um 
ataque de raiva e deixa 
Melissa intrigada. Com a 
ajuda de Lexor, Rodrigo 
cura o pônei de Clara. Pe-
dro encontra Priscila na 
praia. Divina repreende 
Junior por ter quebrado 
a fruteira de Melissa. 
Laura diz para Dimas não 
procurá-la mais. Miriam 
e Rodrigo andam a cavalo 
na fazenda. Tobias tenta 
consolar Jacira. Valéria 
se entristece ao saber que 
Rodrigo não está em casa.

Sandro acha que Ale-
jandro está paquerando 
Penha e tem um ataque 
de ciúmes. Penha fica 
chateada com o com-
portamento de Sandro e 
diz que o casamento dos 
dois acabou. Inácio apoia 
a decisão de Sidney de 
ter aceitado o evento de 
Chayene e resolve ajudar. 
A equipe do bufê chega à 
casa de Chayene e Rosá-
rio leva um susto ao ver 
Inácio. Kleiton entrega o 
CD a Rosário. Inácio vol-
ta para o bufê e encontra 
Sidney desmaiado.

Nina termina seu romance 
com Jorginho. Todos na 
mansão de Tufão sentem 
falta de Nina. Débora afir-
ma que reconquistará Jor-
ginho. Nina comenta com 
Lucinda que não pode ficar 
com Jorginho e esquecer-se 
de sua vingança. Jorginho 
se desespera com o fim do 
namoro com Nina. Tomás 
reage mal com a chegada 
de Cadinho e Noêmia se 
preocupa com o compor-
tamento do filho. Olenka 
desconfia do bom humor de 
Darkson.

O imediato diz a Caio 
que a polícia não tem 
informações sobre Otávio. 
Caio pergunta sobre a 
identidade do passageiro 
que mostrou o vídeo da 
gravação de Otávio na 
internet. Eliza fala para 
Otávio chamá-la de Liz. 
Edu pergunta a Eduardo 
Sotero qual das duas irmãs 
parece mais com a mãe de 
seu futuro filho. Elvira acu-
sa Eduardo Sotero de tê-la 
condenado injustamente na 
frente de todos. Eduardo 
Sotero abre o presente 
dado por Elvira.

Breno, pai de Dinho, 
pede para Camila não 
dar mais drogas ao filho. 
Eduardo afirma que 
Amanda está imagi-
nando coisas. Eduardo 
pergunta a Amanda o 
que ela estava fazendo 
na cachoeira. Heloisa 
comenta com Lucy que 
teme pelo casamento 
de Amanda e Eduardo, 
pois os dois só discutem. 
Eduardo conta a Aman-
da que deu uma lição 
em Priscila. Eduardo 
diz que é incapaz de 
machucá-la, pois a ama. 

Clara atrapalha o clima 
entre Rodrigo e Miriam. 
Fernando decide fazer 
uma tatuagem. Bruno, 
Beto e Juliana fazem um 
teste com Tati para seu 
projeto. Carmem liga 
para Melissa e cobra o 
vestido de noiva de Va-
léria. Jacira discute com 
Tobias para ir para o Rio 
de Janeiro. Divina pede 
para Valdirene cuidar de 
Junior. Kléber questiona 
sua escolha profissional. 
Marlene, Gilda e Mauro 
autorizam o namoro de 
Laís e Julinho.

Penha expulsa Sandro de 
casa e o detetive contrata-
do por Humberto fotografa 
tudo. Rosário decide levar 
o primeiro CD que gravou 
com Kleiton para Fabian. 
O médico de Chayene 
recomenda que ela não se 
exponha ao sol. Kleiton fica 
sem paciência com Socorro 
e Naldo resolve levar a 
irmã para o condomínio. 
Sidney aconselha Inácio a 
fazer as pazes com Rosário 
antes de ela viajar. Socorro 
procura emprego. Chayene 
chega ao local do show 
com sua equipe. 

Nina pede para Débora 
ficar com Jorginho. 
Jorginho é assaltado. Nina 
volta a trabalhar na casa 
de Tufão. Lucinda encontra 
Jorginho discutindo com 
Nilo e o leva para casa. 
Débora sugere que Carmi-
nha procure Jorginho na 
casa de Lucinda. Uma das 
crianças ouve a conversa 
de Jorginho e Lucinda e 
conta para Nilo. Noêmia 
estranha o comportamento 
de Cadinho com Tomás. 
Silas pede Monalisa em 
casamento. Roni se desen-
tende com Leandro.

Décio mostra a Otávio 
a sua mensagem de 
despedida na internet. 
Otávio ameaça denunciar 
Décio como assassino. 
Décio aconselha Otávio a 
não atender o telefonema 
de Manuela para não 
levantar suspeitas. Marco 
Antonio pergunta a Régis e 
Mirella por que adiaram o 
casamento. Régis convida 
Marco Antonio para o 
casamento no Rio. Marco 
Antonio pede a Mirella que 
não se case. Flávia diz a 
Valéria que não gostaria de 
desembarcar do navio. 

Ao consultar o médico, 
Aline pede para ele forjar 
um exame. O médico 
coloca Aline para fora 
do consultório. Depois de 
fazer os exames, Amanda 
conta a todos que está 
grávida de um menino. No 
hospital, Aline se disfarça 
de médica e diz ao funcio-
nário do hospital que quer 
ter acesso aos exames de 
Amanda Varela Sotelli. 
Ela altera os exames de 
Amanda. Aline é levada 
por Roberto ao aeroporto 
clandestino para fugir à 
Europa. 

Michele desiste de sair 
com Valdirene por causa 
de sua mãe e Clara per-
cebe a situação. Rodrigo 
e Miriam se despedem 
e Fernando os observa. 
Tobias fica revoltado com 
a decisão de Jacira em 
ir para o Rio de Janeiro. 
Deolinda sente ciúmes de 
dona Olga com Antônio. 
Clara comenta com Zilda 
que Michele tem medo de 
sua mãe. Gracinha beija 
Jair na frente Pedro. Fer-
nando tenta conter a raiva 
ao descobrir que Miriam 
mentiu para ele.

Melissa esconde de 
Dimas que conversou 
com Virgílio ao telefone. 
Virgílio avisa a Laudeli-
no que comprou um celu-
lar. Valéria proíbe Josué 
de ir ao seu casamento. 
Rodrigo afirma a Teresa 
que fará o possível 
para seu filho ser feliz. 
Julinho leva Laís para 
passear de carro. Melis-
sa e Dimas se preocupam 
quando Rodrigo diz que 
fará terapia com Bea-
triz. Rodrigo pede para 
Kléber ajudá-lo a voltar 
a estudar. 

Cida vê Conrado e 
Isadora se beijando e 
fica arrasada. Chayene 
insiste em descontar o 
vaso quebrado do salário 
de Rosário. Laércio 
avisa que vai viajar com 
Chayene para Salvador 
e pede para o segurança 
vigiar Rosário. Niltinho 
conta para Rodinei que 
Cida flagrou Conrado com 
Isadora. Penha diz para 
Elano que não entregou 
Alejandro para Lygia 
por pena de separá-lo da 
filha. Isadora admite que 
está namorando Conrado.

Lucinda vê Carminha sair 
da casa de Nilo. Nina cho-
ra ao ver Jorginho ir em-
bora com Débora. Lúcio 
faz ameaças a Max. Tufão 
exige que Jorginho fique 
em sua casa. Carminha 
tenta descobrir se Débora 
sabe alguma coisa sobre 
Rita. Lucinda avisa a Nina 
que Carminha esteve na 
casa de Nilo. Olenka conta 
para Monalisa que Silas 
está fazendo chantagem 
para se casar com ela. 
Darkson repreende o pai 
por enganar seus amigos.

Eliza mostra a mensa-
gem de despedida para 
Otávio e lhe pergunta 
se ele teve participação. 
Otávio fica sem saber se 
Eliza o reconheceu ou 
não. Eliza lhe pergunta 
se ele matou Otávio 
Benaro. Eliza admite 
se sentir atraída por 
Otávio, mas afirma que 
cumprirá a sua missão 
de levá-lo ao chefe. 
Novais repreende o 
perseguidor por ter per-
dido Eliza de vista para 
socorrer um cachorro 
que atropelou. 

Aline seduz o advoga-
do para conseguir sua 
liberdade. Michel mostra 
a Regina os exames de 
Amanda. Regina fica em 
choque. Olavo lê matéria 
no jornal sobre Aline, que 
é acusada de formação de 
quadrilha. Vera, Lucy e 
Heloísa vão ao médico com 
Amanda. Amanda entra 
no consultório de Dr. César 
com Lucy, Vera e Heloísa e 
percebe que o médico é on-
cologista. Dr. César revela 
a Amanda que os exames 
que ela fez diagnosticaram 
um linfoma.

Rosário e as amigas pas-
seiam pela casa de Chayene 
e brincam de imitar as 
patroas. Manuela sofre com 
a ausência de Lygia e de 
Penha e Alejandro se sente 
culpado. Conrado e Isadora 
namoram. Elano, Kleiton e 
Naldo saem juntos. Sidney 
conversa com Inácio e tenta 
sondar seu passado. Rosário 
compõe uma nova música 
e decide chamar Kleiton 
para gravá-la no estúdio 
de Chayene. Socorro ouve 
Kleiton falar com Rosário 
e arma um plano contra a 
doméstica.

Carminha discute com 
Betânia/Rita e Nina 
tenta acalmar a situação. 
Tufão chega à delegacia e 
consegue libertar Leleco. 
Nina vai ao encontro 
de Betânia. Lucinda 
descobre que Nilo vendeu 
informações sobre Nina 
para Carminha e o coloca 
contra a parede. Olenka 
critica Monalisa por 
repreender Iran. Suelen 
e Leandro ficam juntos e 
Roni desaprova a atitude 
do jogador. 
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NãO Há ExIBIçãO.

Divulgação

CINE PEPERI

Xingu 
Exibição: Sab (05) às 16h30 e 19h; Dom 
(06) às 16h30 e 19h e nos demais dias da 
semana às 19h.
elenco: João Miguel, Felipe Camargo, Caio 
Blat, Maiarim Kaiabi, Awakari tumã Kaiabi
direção: Cao Hamburger
Gênero: drama
duração: 102 min
Sinopse: três irmãos decidem viver uma 
grande aventura. Orlando, Cláudio e Leo-
nardo Villas-Bôas alistam-se na expedição 
Roncador-Xingu e partem numa missão 
desbravadora pelo Brasil Central. A saga 
começa com a travessia do Rio das Mortes 
e logo os irmãos se tornam chefes da expe-
dição e se envolvem na defesa dos índios e 
de sua cultura, registrando tudo num diário 
batizado de Marcha para o Oeste.

Fúria de Titãs 2
Exibição: Sab (05) às 21h30; Dom (06) 
às 21h30; Ter (08) às 21h30; Qua (09) às 
21h30 e Qui (09) 21h30.
elenco: Sam worthington, Bill Nighy, Ralph 
Fiennes, Liam Neeson, Rosamund Pike
direção: Jonathan Liebesman
Gênero: Aventura
duração: 99 min
Sinopse: Uma década após ter derrotado 
heroicamente o monstro Kraken, Perseu 
tenta levar uma vida mais tranquila como 
pescador e pai de Helio. enquanto isso, uma 
luta pela supremacia surge entre os deuses e 
os titãs. Perigosamente enfraquecidos pela 
falta de devoção dos humanos, os deuses 
estão perdendo o controle sobre os titãs en-
carcerados e sobre seu feroz líder, Cronos, 
pai dos irmãos Zeus, Hades e Poseidon, há 
muito no poder.

O Lorax
Exibição: Sábado (05) e Domingo (06) às 
16h.
elenco: Vozes de: Zac efron, danny deVito, 
ed Helms, taylor Swift, Betty white, willow 
Smith
direção: Chris Renaud, Kyle Balda
Gênero: Aventura
duração: 87 min
Sinopse: A história de um garoto de 12 anos 
que busca a garota dos seus sonhos. No 
meio desta jornada, ele conhece Lorax, uma 
criatura mal humorada que luta para prote-
ger seu mundo.

SHOPPING PÁTIO CHaPECÓ

Os vingadores 3D
Exibição: Todos os dias às 13h30; 16h10; 
18h50 e 21h30.
elenco: Robert downey Jr., Clark Gregg, 
Scarlett Johansson, Chris Hemsworth, Sa-
muel L. Jackson, Chris evans, Jeremy Ren-
ner, Mark Ruffalo, tom Hiddleston
direção: Joss whedon
Gênero: Ação
duração: 136 min
Sinopse: Quando um inimigo inesperado 
surge ameaçando a segurança global, Nick 
Fury, diretor da agência internacional de paz 
conhecido como SHIeLd, recruta uma equi-
pe para livrar o mundo de uma possível des-
truição: Homem de Ferro, Capitão América, 
Thor, Hulk, Gavião Arqueiro e Viúva Negra.

Fúria de Titãs 2
Exibição: Todos os dias às 19h e 21h.
elenco: Sam worthington, Bill Nighy, Ralph 
Fiennes, Liam Neeson, Rosamund Pike
direção: Jonathan Liebesman
Gênero: Aventura

duração: 99 min
Sinopse: Uma década após ter derrotado 
heroicamente o monstro Kraken, Perseu 
tenta levar uma vida mais tranquila como 
pescador e pai de Helio. enquanto isso, uma 
luta pela supremacia surge entre os deuses e 
os titãs. Perigosamente enfraquecidos pela 
falta de devoção dos humanos, os deuses 
estão perdendo o controle sobre os titãs en-
carcerados e sobre seu feroz líder, Cronos, 
pai dos irmãos Zeus, Hades e Poseidon, há 
muito no poder.

Espelho, espelho meu
Exibição: Todos os dias às 14h30 e 16h40.
elenco: Lily Collins, Julia Roberts, Armie 
Hammer, Sean Bean
direção: tarsem Singh
Gênero: Aventura
duração: 106 min
Sinopse: A Rainha Má precisa casar com o 
rico Príncipe para salvar seu reino que está 
indo à falência. Mas o Príncipe está apaixo-
nado por Branca de Neve, e para conquistá-
-lo a Rainha expulsa Branca de Neve para 
floresta. Lá, ela encontra e recebe a ajuda 
dos divertidos anões para lutar e reconquis-
tar seu trono e o amor de sua vida. Nessa re-
leitura do clássico conto dos irmãos Grimm, 
você descobrirá um mundo cheio de magia 
e comédia para toda a família.

Xingu
Exibição: Todos os dias às 15h e 17h.
elenco: João Miguel, Felipe Camargo, Caio 
Blat, Maiarim Kaiabi, Awakari tumã Kaiabi
direção: Cao Hamburger
Gênero: drama
duração: 102 min
Sinopse: três irmãos decidem viver uma 
grande aventura. Orlando, Cláudio e Leo-
nardo Villas-Bôas alistam-se na expedição 
Roncador-Xingu e partem numa missão 
desbravadora pelo Brasil Central. A saga 
começa com a travessia do Rio das Mortes 
e logo os irmãos se tornam chefes da expe-
dição e se envolvem na defesa dos índios e 
de sua cultura, registrando tudo num diário 
batizado de Marcha para o Oeste.

Drive
Exibição: Todos os dias às 19h e 21h.
elenco: Hossein Amini e James Sallis
direção: Nicolas winding Refn
Gênero: Ação/drama/Policial
duração: 100 minutos
Sinopse: Ryan Gosling interpreta um cara 
comum, mas que de noite trabalha como 
piloto de automóveis, financiado pela má-
fia. depois que um dos assaltos sai errado e 
ele se dá mal, passa a desconfiar de que foi 
traído, saindo assim em busca de vingança.

Um homem de sorte
Exibição: Todos os dias às 15h; 17h; 19h e 
20h.
elenco: Zac efron, taylor Schilling, Blythe 
danner, Jay R. Ferguson, Riley Thomas 
Stewart
direção: Scott Hicks
Gênero: drama
duração: 101 min.
Sinopse: Logan Thibault retorna de seu ter-
ceiro turno de serviço no Iraque, com o que 
acredita que salvou sua vida: uma fotografia 
que encontrou de uma mulher que ele nem 
conhece. descobrindo seu nome e seu en-
dereço, o sargento aparece em sua porta. 
Apesar da desconfiança inicial de Beth e 
das complicações em sua vida, um romance 
acontece entre eles, dando a Logan a espe-
rança de que ela pode ser muito mais do que 
o seu amuleto da sorte.

A querida e 
simpática Juli 

Bet de São Mi-
guel do Oeste 

comemora seu 
aniversário no 

próximo dia 
10. Parabéns!!!

André Bataglin, 
colega da equipe 
do Sistema 103, 
comemora na 
próxima 
quinta-feira 
(10) mais um 
aniversário. 
Parabéns, muitas 
felicidades e 
sucesso!! 
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HORÓSCOPO PIAdAS

MÚSICA

1º LUGaR

2º LUGaR

3º LUGaR

4º LUGaR

Kelly Clarkson - what doesn´t kill you

Marisa Monte - depois

Sorriso Maroto - Assim você mata o papai

Lady Gaga  - Speechless

PaPO BaIaNO
três horas da tarde. dois baianos encostados numa árvore 
à beira da estrada. 
Passa um carro a grande velocidade e deixa voar uma nota 
de R$ 100, mas o dinheiro vai cair do outro lado da estrada.
Passados cinco minutos, um fala para o outro:
Rapaz, se o vento muda, a gente ganha o dia...

O gaúcho entra na sala do médico para fazer o seu primeiro 
exame da próstata.
O médico o cumprimenta e diz:
— Não precisa ter medo, vamos fazer o seguinte: eu coloco 
o dedo no seu reto e o senhor conta até dez. Chegando ao 
dez, eu retiro o dedo imediatamente.
O gaúcho meio que sem jeito acaba concordando. O médi-
co coloca os dedos e o gaúcho começa a contar bem rápido:
— 1... 2... 3...
de repente, diminui a velocidade e continua contando:
— 3,4... 3,6... 3,65... 4... 4,3 ... 4,37...

A aluna loira do primeiro ano primário chega em casa toda 
eufórica:
- Mamãe, Mamãe! Hoje a professora ensinou a contar de 
1 a 10! As meninas aprenderam a contar de 1 a 5 e os me-
ninos de 6 a 10, mas como eu sou uma loira super dotada 
aprendi a contar de 1 a 10!
- Muito bem - diz a mamãe.
No dia seguinte...
- Mamãe, Mamãe! Hoje a professora ensinou o alfabeto! As 
meninas aprenderam do A ao M e os meninos do N ao Z, mas 
como eu sou uma loira super dotada aprendi o alfabeto inteiro!
- Muito bem - diz a mamãe.
No dia seguinte...
- Mamãe, Mamãe! Hoje a professora foi nos ensinar a nadar 
na piscina da escola!
- Que ótimo, minha filha! e como foi?
- Foi legal, mamãe... eu aprendi a nadar! Mas quando nós 
fomos trocar de roupa eu notei que todas as meninas ti-
nham uns peitinhos pequenos e eu tinha uns peitões enor-
mes! É porque eu sou uma loira super dotada, mamãe?
- Não, minha filha... É porque você tem 23 anos!

ÁRIES 
Se o seu foco estiver no âmbito amoroso, as novidades que 
aparecerão poderão até mesmo surpreendê-lo: abra os 
olhos. A facilidade com a qual você conseguirá compreen-
der os eventuais obstáculos e a superá-los será a chave para 
o seu sucesso!

TOURO
em meados da semana você conseguirá algumas conquistas 
pessoais e seu empenho será preponderante para render os 
frutos ambicionados. Aceite os novos desafios com maleabi-
lidade e mude a abordagem quando for necessário.

GÊMeOS
O 'pequeno benéfico', torna sua mente muito criativa, fa-
cilitando todas as atividades sociais e artísticas, e também 
enriquecendo seu conhecimento pessoal. O momento é 
adequado para avaliar seus sentimentos em relação ao seu 
parceiro amoroso. Não se impressione com o seu 'inferno 
astral', mas use este momento para fazer uma reflexão pro-
funda sobre suas reais necessidades.

CÂNCER
Algumas metas que você tem em mente no âmbito profissio-
nal lhe parecerão mais possíveis, pois o quadro está fican-
do mais claro em sua mente. Aproveite então para resolver 
eventuais pendências com seus parceiros.

LEÃO
Alguns obstáculos poderão contrariá-lo, especialmente se 
você estiver efetuando mudanças importantes em sua car-
reira. Marte se encontra na área que corresponde às finan-
ças: aproveite para tomar providências iniciando uma pou-
pança ou um investimento.

VIRGEM
Um bom aspecto de seu regente irá facilitar o diálogo e as 
parcerias. No entanto, a oposição deste planeta com Netuno 
pode indicar problemas no âmbito da saúde, aumentando o 
risco de intoxicações alimentares e de problemas intestinais.

LIBRa
O bom aspecto de seu regente, Vênus, acabará ajudando 
você nas tarefas e lhe proporcionará uma ajuda providen-
cial: aceite de bom grado a colaboração de parceiros, amigos 
ou colegas e o fardo lhe parecerá bem mais leve!

ESCORPIÃO
em sua busca desenfreada pela conquista de seus objetivos, 
pode estar perdendo muita coisa no caminho. Você pode fa-
zer um balanço de suas ações para encontrar a verdadeira 
causa de suas frustrações. Não esqueça de cuidar de seus re-
lacionamentos pessoais dando um pouco mais de atenção 
ao seu parceiro amoroso.

SaGITÁRIO
Seja prudente com seu dinheiro e não se iluda com ofertas 
mirabolantes por mais que sejam atraentes. O seu sucesso 
dependerá da sua capacidade de manter os pés no chão: não 
corra atrás de quimeras! A semana será favorável para con-
cluir acordos e parcerias.

CaPRICÓRNIO
Pode-se dizer que suas escolhas tem sido determinantes 
para o sucesso de seus planos! Com persistência, mas tam-
bém com maleabilidade para adaptar seus planos às mu-
danças sociais e econômicas você colherá bons resultados.

aQUÁRIO
Algumas situações que pareciam confusas e atrapalhadas 
acabarão ficando mais claras lhe permitindo a sua resolu-
ção definitiva. No ambiente de trabalho, é imprescindível 
que você aceite a colaboração de colegas e saiba trabalhar 
em equipe.

PEIXES
Não esmoreça e não se deixe abater pelos eventuais obstá-
culos: encare-os como oportunidades e não se irrite à toa. 
Não esqueça que agora que seu regente ingressou em seu 
signo, é imprescindível que você desenvolva seus naturais 
dons espirituais. A sua alimentação precisa continuar equi-
librada.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Auxílio de
quem não

sabe
nadar

(?) das en-
carnações:
símbolo
budista

Cinquenta
por cento

Toni (?),
vocalista
do Cidade

Negra

Forma da
estrada
sinuosa

Segundo
maior rio
da China

Demais

(?) do sol:
uma das
horas do
Ângelus

Outro nome
 do pássa-
ro bonito-
do-campo

A letra da
vitória

Resíduos
da manga-

espada

Forma de
decote
suave

João
Paulo (?):
sucedeu 
Paulo VI

Programa 
iniciado no
Gov. Lula

(sigla)

Símbolo
de peso,
em Física

(?) mole:
falta de

juízo

Pedido 
substituí-

do por
"mayday"

Boletim de
(?): B.O.

Cidade turística
paulista, sua latitude

média é
de 1.628m

"Chefs" de
cozinha

Estruturas gigantes-
cas das
escolas

de samba

Quinto
mês do

ano

Grande
ilha africa-
na, hábitat

dos
lêmures

Senhor

Deixara o
local

Tecidos 
embebidos
em medi-
camento
Secreção
da pele

Aeróstato

Promessa
solene

Móvel da
sala

Time de 
Loco Abreu

(2011)
Existiu

O verbo do
caridoso
Ponta de
cigarro

Farmácia
Deusa da

caça (Mit.)

(?) impe-
rial, pedra
só existen-
te em Ou-
ro Preto

"(?),
Chics!",
livro de
Glória

Khalil so-
bre moda
e compor-
tamento

 3/s.o.s. 4/roda. 7/topázio. 8/gaturamo. 10/madagascar.

Conforme a alteração, os documentos CRV e CRLV emitidos a partir da próxima semana 
passarão a ter 12 algarismos 

detran altera sistema de identificação 
de veículos 

ILaINE ROHDEN 

desde às 18h de sex-
ta-feira (04) até às 
09h de segunda-
feira (07) o sistema 

detranNet/Veículos do departa-
mento estadual de trânsito (de-
tran) está temporariamente desa-
bilitado. Isso está acontecendo 
devido às adequações aos novos 
padrões propostos pelo depar-
tamento Nacional de trânsito 
(denatran). Os demais órgãos de 
trânsito de todo o país também 
devem se adequar. 

de acordo com o supervisor 
da 13ª Ciretran de São Miguel do 
Oeste que engloba a 13ª Região 
Policial, Fábio Campelo Juliano, 
durante a implantação do pro-
grama, os serviços referentes aos 
certificados de Registro de Veícu-
lo e de Registro e Licenciamento 
de Veículo (CRV e CRLV), tais 

como transferência, alteração de 
dados e de características ficarão 
comprometidos. 

O novo sistema irá alterar 
somente o número do CRV e do 
CRVL, sendo que os dois docu-
mentos têm algarismos difer-
entes. O CRV é alterado na 
aquisição de um veículo novo 
ou na transferência. Já o CRLV é 
alterado anualmente no licencia-
mento do veículo.

A gerente de Registro e Licen-
ciamento de Veículos do detran, 
Alina Zimmermann Largura, afir-
ma que “esta é uma grande mu-
dança, pois todos os campos que 
se referirem a CRV e CRLV terão 
que ser adaptados pelo Ciasc. 
Pedimos a compreensão da pop-
ulação durante esse período”.

Abaixo segue uma relação de 
informações referente à alteração 
e o que ela vai influenciar aos 
proprietários. 

O que é CRV?        
CRV é o Certificado de Regis-

tro de Veículos. esse documento 
é emitido no primeiro emplaca-
mento do veículo. Qualquer alter-
ação de característica do veículo, 
como cor, substituição de molas 
convencionas por molas esporti-
vas, devem ser informadas ao de-
tran para que sejam alteradas no 
CRV. em caso de venda do veículo 
é obrigatório apresentar esse doc-
umento.

O que é CRLV?       
CRLV é o Certificado de Regis-

tro e Licenciamento de Veículos. 
Conhecido como licenciamento, 
o CRLV é um documento que 
concede o direito de livre tráfego 
ao veículo. Sua liberação ocorre 
somente após a quitação de to-
das as dívidas perante o detran 
como seguro obrigatório, IPVA e 
multas. 

Porque essa alteração? 
O supervisor explica que essa 

mudança é necessária devido ao 
tamanho da frota nacional e conse-
quente esgotamento da atual série 
numérica composta por dez dígi-
tos. Para que seja possível contin-
uar registrando novos documentos 
de veículos, o novo sistema vai am-
pliar a capacidade para 12 algar-
ismos, possibilitando a criação de 
novas sequências numéricas. “Vai 
passar a ser 11 algarismos signifi-
cativos mais um dígito verificador, 
no total de doze algarismos. Vai ser 
uma forma de numeração enorme 
agora”, destaca. 

Quem já tem veículo precisa 
fazer alguma alteração?

Para quem já tem o veículo 
registrado não haverá nenhuma 
alteração. “Inclusive até os docu-
mentos que se encontram no de-
tran ou nas Ciretrans, que não 

foram emitidos, todos são válidos 
ainda. toda documentação que 
está armazenada para emissão, 
documento sem emissão, são váli-
dos”, explica Campelo. 

O novo sistema valerá para 
os próximos registros, ou seja, os 
novos veículos que precisarem 
emitir a documentação a partir 
desta semana já terão 12 algaris-
mos, isto é, 11 algarismos corridos 
mais um dígito. “O cliente, propri-
etário que já tem veículo, não vai 
precisar alterar nada”, frisa o su-
pervisor. 

a alteração gerará algum au-
mento de valores? 

de acordo com o supervisor, 
a mudança não irá gerar nenhum 
custo. “A princípio não haverá au-
mento nos valores das taxas. As 
taxas tiveram um reajuste no iní-
cio deste ano, e agora vão continu-
ar as mesmas”, esclarece.

Com a mu-
dança no siste-
ma do denatran 
este número 
será modifi-
cado, ou seja, o 
primeiro núme-
ro do lado direi-
to do documen-
to. No caso do 
CRV este núme-
ro só altera na 
aquisição de um 
veículo novo ou 
na transferên-
cia do veículo. 
este número 
ficará assim, 
por exemplo: 
81653368250-0

O número 
que será al-
terado no 
CRVL com a 
implantação 
do novo sis-
tema será 
este. ele está 
localizado no 
canto supe-
rior direito do 
d o c u m e n t o. 
O número do 
CRLV é al-
terado anu-
almente, isto 
é, quando 
renovado o 
d o c u m e n t o 
do veículo.
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Especial “esta é uma grande mudança, pois todos os campos que se referirem a 
CRV e CRLV terão que ser adaptados pelo Ciasc. Pedimos a compreensão 
da população durante esse período”.
alina Zimmermann Largura



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  05  de MAIO de 2012  -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C, 05  de MAIO de 2012

Geral
a/20..................................................................................................

A Caixa econômica Federal 
inaugurou, na última quarta-feira 
(02), mais uma casa lotérica em 
São Miguel do Oeste, como parte 
do programa de expansão da rede 
da Caixa, destinada a ampliar e 
aprimorar o atendimento à po-
pulação. Batizada com o nome 
de Lotérica Vila da Sorte, a nova 
unidade está localizada na Rua 
waldemar Ramgrab, 410, no Cen-
tro. A população de São Miguel do 
Oeste terá agora mais uma unida-
de de fácil acesso a vários serviços 
oferecidos nas agências da Caixa, 
como abertura de contas, saques, 
depósitos, pagamento de boletos 
de cobrança, empréstimos, car-
tões de crédito, além das apostas 
nas diversas modalidades das Lo-
terias Caixa.

Os gerentes da lotérica inau-
gurada, elio Montagna Junior e 
Andreia Leila Franz Montagna, 
salientam que sentem-se emo-
cionados de inaugurar a lotérica 
e afirmam que pretendem prestar 
o melhor serviço para a comuni-
dade. A lotérica é a 3ª unidade na 

cidade, com mais essa inaugura-
ção, a população migueloestina 
passa a contar com 24 unidades de 
atendimento da Caixa, sendo uma 
agência, três casas lotéricas, quatro 
correspondentes Caixa Aqui, com 
equipamento de autenticação e 16 

correspondentes negociais.
O gerente regional da Caixa 

econômica, Jandir Hermes e o 
gerente geral da agência de São 
Miguel do Oeste, Alceu Pastore-
lo, estiveram presentes no ato da 
inauguração. Pastorelo destacou 

que a inauguração representa a 
expansão da rede da Caixa como 
também mais velocidade no aten-
dimento ao público e desenvolvi-
mento para o município. No ato da 
inauguração também foi registrada 
a primeira aposta de jogo. 

Caixa inaugura mais 
uma Lotérica

SÃO MIGUEL DO OESTE
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Unoesc está 
com inscrições 
abertas

Direito

O processo seletivo 2012 da 
Unoesc destina-se ao preenchi-
mento de 40 vagas em São Miguel 
do Oeste para o curso de direito no 
período matutino e em Maravilha 
também 40 vagas, porém no perío-
do noturno. Conforme a professora 
Marilene Stertz, pró-reitora acadê-
mica da Unoesc, Campus de São 
Miguel do Oeste, as inscrições ini-
ciam em 16 de abril e vão até 13 de 
julho. A seleção será feita pela análi-
se da média do histórico escolar dos 
candidatos. O resultado da seleção 
para o Curso de direito da Unoesc 
sai a partir do dia 19 de julho.

As inscrições devem ser realiza-
das pela internet no site da Unoesc 
e os documentos para o processo 
seletivo devem ser entregues nas 
secretarias dos Campi. A taxa de 
inscrição custa R$ 20 e a data da 
matrícula é de 23 a 25 e julho. As 
aulas iniciam no final do mês de ju-
lho. Por sua vez, para o vestibular da 
Acafe, as inscrições prosseguem até 
o dia 15 de maio. Conforme a pró-
-reitora acadêmica, Marilene Stertz, 
para o Campus de São Miguel do 
Oeste não há cursos disponíveis. No 
entanto em outras cidades têm ins-
crições abertas.

CDL realiza 
homenagem às mães

São Miguel

A Câmara de dirigentes Lojis-
tas está convidando todas as mães 
associadas para um café da manhã 
em comemoração ao dia das Mães. 
O evento vai acontecer no dia 11 de 
maio, das 7h às 9h, no Restaurante 
di Fiori. Os ingressos estão disponí-
veis na CdL, sendo um ingresso por 
empresa. A presença deve ser con-
firmada até o dia 09.

Educação

Prorrogadas pré-matrículas do Projovem Urbano 
A direção do Centro de edu-

cação de Jovens e Adultos de São 
Miguel do Oeste anunciou nesta 
semana que foram prorrogadas 
as inscrições para o Projovem 
Urbano. As inscrições podem ser 
realizadas até o dia 15 de junho. 
O início das atividades pedagógi-
cas está previsto para o dia 18 de 

junho. 
O Projovem Urbano atenderá 

jovens de 18 a 29 anos, que sai-
bam ler e escrever e ainda não 
concluíram o ensino Fundamen-
tal, proporcionando a conclusão 
do ensino fundamental, qualifi-
cação profissional na área de saú-
de e aulas de informática.

Os alunos matriculados e cur-
sando frequentemente as aulas 
receberão um benefício no valor 
de R$ 100 por mês. Para fazer a 
inscrição é necessário cópia do 
RG, CPF, histórico escolar (se ti-
ver) e comprovante de residên-
cia. Alunos que não possuem o 
histórico escolar poderão fazer 

uma prova de proeficiência para 
ingressar no programa.

Os professores e intérpretes 
de libras que desejam atuar no 
programa deverão entregar o cur-
rículo no Ceja. Pré-matrículas e 
maiores informações junto ao 
Centro de educação de Jovens e 
Adultos. 

Investimento é de mais de R$ 700 mil 

São Miguel do Oeste

Iniciam obras na praça 
Walnir Bottaro Daniel

As obras de revitalização da Praça 
walnir Bottaro daniel, no Centro de São 
Miguel do Oeste, iniciaram na última 
quarta-feira (02). A empresa Conxap 
de Chapecó venceu a licitação e agora 
trabalha nas reformas, alterações e me-
lhorias na estrutura da praça principal.

de acordo com o secretário de de-
senvolvimento Urbano, Moacir Lazarot-
to, o custo total das obras será de mais 
de R$ 720 mil, com recursos do Governo 
Federal e contrapartida da Administra-
ção Municipal. A previsão é de que as 

obras sejam concluídas em seis meses.
Segundo Lazarotto, as obras con-

templam ainda a troca dos banheiros 
públicos, a construção de novas estru-
turas, um palco móvel e um moderno 
parque infantil. Uma praça de alimen-
tação também será construída, além 
de melhorias nas estruturas já existen-
tes. Nesta semana, árvores foram der-
rubadas para construção dos novos 
banheiros. também serão realizadas 
obras de ornamentação e decoração 
na praça.

NOVO LETREIRO 
A Administração Municipal, atenden-

do as solicitações da população e visitan-
tes, instalou na última semana um novo 
letreiro no trevo principal que é um dos 
cartões postais de São Miguel do Oeste.

O letreiro foi confeccionado pela 
empresa torneal Me, a partir do projeto 
desenvolvido pelo setor de engenharia, 
que contempla novo layout com letras 
em aço galvanizado, sobre uma estrutu-
ra de concreto e iluminação noturna. A 
obra teve investimento de R$ 14 mil

O curso de direito de São Miguel do Oeste 
e Maravilha promoveu uma viagem de estudos 
aos seus acadêmicos para Brasília, de 24 a 28 de 
abril. Na ocasião os acadêmicos participaram do 
julgamento no Supremo tribunal Federal (StF), 

o qual aprovou as cotas raciais para estudantes 
da Universidade de Brasília (UnB). Participaram 
também de sessões de julgamentos no Supremo 
tribunal de Justiça (StJ) e tribunal Superior elei-
toral (tSe), além de visitarem o Conselho Fede-

ral da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB), a 
Procuradoria-Geral da República e o Congresso 
Nacional. Participaram da viagem vinte e dois 
acadêmicos, acompanhados pelo professor Né-
dio Lima,  coordenador em são Miguel do Oeste.

Estudantes de Direito viajam para BRaSÍLIa

O Governo estadual, por meio 
da Secretaria de desenvolvimento 
Regional (SdR) de São Miguel do 
Oeste, pagou na última segunda-
feira (30), os valores referentes à 1ª 
e 2ª parcela do transporte escolar 
de 2012. Ao todo, foram repassa-
dos cerca de R$ 210 mil para os sete 
municípios da SdR.  

O secretário regional Volmir Gium-
belli, argumenta que os valores repre-
sentam a ida e volta de milhares de 
alunos das 19 unidades escolares da 
Regional. Para controlar o número de 
alunos que necessitam do transporte, é 
feito um cadastro em cada escola.

Giumbelli lembra ainda que o 

Governo do estado vai investir em 
torno de R$ 1,1 milhão em transporte 
escolar nos sete municípios da SdR 
em 2012. Os valores, segundo Gium-
belli, são definidos pelo estado e pela 
federação dos municípios. O secretá-
rio explica que a SdR também faz o 
transporte escolar dos alunos da rede 
estadual de São Miguel do Oeste. O 
passe de transporte urbano também 
é cedido para os alunos que moram 
no interior ou nos bairros da cidade.

em 2011, os municípios recebe-
ram da Secretaria de São Miguel do 
Oeste cerca de R$ 1 milhão. O valor 
repassado é baseado no quantitativo 
e na distância percorrida por aluno.

Transporte escolar
SDR investirá mais de 
R$ 1 milhão em 2012

O Sesc São Miguel do Oeste abre 
Processo Seletivo a partir da próxima 
quinta-feira (10) até o dia 25 de maio 
para participação da Seletiva de Ar-
tistas para a exposição Pretexto Con-
temporâneo 2012, projeto que está 
em sua 5ª edição em São Miguel do 
Oeste e que tem por objetivo possibi-
litar a construção de olhares sobre a 
Arte Contemporânea, estabelecendo 
compreensão e percepção estética 
entre a técnica e subjetividades do ato 
de criar. Através deste projeto o Sesc 
estimula, valoriza e divulga as obras e 
os artistas da região do extremo Oeste.

O processo está aberto para os 
artistas locais e da região. Os inte-

ressados devem fazer sua inscrição 
na Central de Atendimentos Sesc, 
com o custo de R$ 10,00 e Cartão 
Cliente SeSC. O Curso de Formação/
Orientação será acompanhado pela 
assessora Ana Lúcia Vilela de Floria-
nópolis, doutora em História pelo 
Programa de Pós-Graduação em 
História, linha de pesquisa: Políticas 
da escrita, da Imagem e da Memória 
(UFSC) e Mestre em História da Arte 
(UFRJ). O resultado deste projeto 
será uma exposição aberta ao públi-
co, com as produções criadas duran-
te o curso. Já participaram 51 artistas 
de São Miguel do Oeste e municípios 
vizinhos. 

Sesc abre processo seletivo 
para Artistas Visuais

“...o custo total das obras será de mais de R$ 720 mil, com 
recursos do Governo Federal e contrapartida da Administração 
Municipal”.
Moacir Lazarotto
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

durante as comemorações do dia do trabalho, foram realizadas 
apresentações artísticas e corrida rústica

Show com João Chagas Leite leva 
milhares de pessoas à Praça 
walnir Bottaro daniel

SÃO MIGUEL DO OESTE

DÉBORa CECCON 

O Coletivo Sindical, em parceria com a 
Paróquia São Miguel Arcanjo e com a Igreja 
evangélica de Confissão Luterana no Brasil, 
realizaram na manhã de terça-feira (01), em 
São Miguel do Oeste, diversas atividades em 
comemoração ao dia do trabalho. Na noite 
do feriado nacional, a partir das 19h, na Praça 
walnir Bottaro daniel, o cantor e compositor 
gaúcho João Chagas Leite se apresentou com 
repertório conhecido pelo público. Milhares 
de pessoas acompanharam e entoaram as 
canções. O cantor que já esteve em São Miguel 
do Oeste por três vezes, divulgou na oportu-
nidade o 13ª Cd da carreira Conto de Fadas 
lançado há dois anos. ele ainda apresentou 
uma música do novo trabalho que está sendo 
preparado para ser lançado. Segundo ele, em 
sua carreira já compôs mais de 170 músicas. 

As atividades do feriado começaram com 
a 2ª Romaria do trabalhador. O público parti-
cipou também, a partir das 16h, da 6ª Corrida 
Rústica do trabalhador. Puderam participar 
da corrida, pessoas com idade acima de 16 
anos. Após a corrida e a premiação dos vence-
dores, a população pode assistir a apresenta-
ções de artistas locais e regionais.

A programação especial em comemora-
ção ao dia do trabalho foi realizada em par-
ceria entre o Coletivo Sindical, Paróquia São 
Miguel Arcanjo e Igreja evangélica de Confis-
são Luterana no Brasil. Além das atividades 
também foi realizado ao meio dia o almoço 
compartilhado. Na parte da tarde aconte-
ceram momentos culturais com artistas da 
região e com apresentação de uma peça tea-
tral. O presidente do Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais, Ataulfo Moreira, explica 
que o objetivo das atividades foi proporcionar 
um momento de lazer a todos os trabalhado-
res no dia do trabalho. 

Débora Ceccon/ O Líder

A primeira celebração do Dia do Trabalho iniciou com a Tradicional Romaria do Trabalhador

Cantor e compositor gaúcho João Chagas Leite se apresentou com repertório conhecido pelo público

Camila Pompeo/ O Líder

CaMILa POMPEO

Começa hoje (05) em todo 
o Brasil, a Campanha Nacional 
de Vacinação contra a gripe. A 
vacina vai proteger a população 
também contra a influenza A 
(H1N1), popularmente conheci-
da como gripe suína. A expectati-
va é de que até o dia 25 de maio, 
data final da campanha, cerca 
de 24 milhões de pessoas sejam 
imunizadas em todo o território 
brasileiro. durante a campanha, 
devem ser imunizados os idosos 
com mais de 60 anos, as crianças 
de seis meses a dois anos de ida-
de incompletos, as grávidas em 
qualquer período da gestação, os 
indígenas e os profissionais que 
trabalham com a saúde.

As crianças que forem vaci-
nadas pela primeira vez devem 
tomar duas doses, com intervalo 
de 30 dias. Aquelas que já recebe-
ram uma ou duas doses da vaci-
na em 2011, vão receber apenas 
uma este ano. Os demais grupos 
devem tomar dose única. As va-
cinas serão realizadas nos Postos 
de Saúde dos municípios. 

SÃO MIGUEL DO OESTE
em São Miguel do Oeste, a 

expectativa é de que pelo menos 
5.595 pessoas sejam imunizadas. 
O secretário de Saúde, Alfredo 
Spier, explica que a campanha vai 
continuar nos próximos dias para 
as pessoas que não conseguirem 
ir até os postos de vacinação du-
rante o dia d. “Preferencialmente 
pedimos que as pessoas vão neste 
dia, mas é claro que vamos estar à 
disposição da população nos pró-
ximos dias também”, justifica. 

A campanha vai ser realizada 
no Posto de Saúde Central das 8h 
às 17h. Na Linha Bela Vista e no 
estratégia de Saúde da Família 2, 
a vacinação deve acontecer das 
8h às 16h30. durante a semana, 
a aplicação da vacina será feita 
apenas na sala de vacinação da 
Rede Feminina, no período das 
7h às 11h30 e das 13h30 às 17h.  

DESCaNSO
No município de descanso, 

a meta é imunizar aproximada-
mente 1.600 pessoas. durante 
todo o dia de hoje (05), os pro-
fissionais do Centro Municipal 

de Saúde e da Unidade de Saúde 
do distrito de Itajubá, prestarão 
atendimento sem fechar ao meio 
dia. todos devem levar a carteira 
de vacinação para poder receber 
a vacina.

Conforme o secretário muni-
cipal de Saúde, Paulo César Bus-
nello, a campanha é importante 
para garantir a saúde e qualidade 
de vida de toda a população. ele 
enfatiza que a população precisa 
aproveitar a oportunidade para 
se prevenir e se proteger. “Hoje 
temos um público específico com 
direito à vacina, mas muitas pes-
soas também gostariam de poder 
ser vacinados e não têm esse be-
nefício garantido. então, os con-
templados devem aproveitar esta 
oportunidade”, ressalta. 

GUaRaCIaBa
em Guaraciaba, a campanha 

também vai ser realizada a par-
tir deste sábado (05). Conforme 
a enfermeira Luciana Bianchi, a 
meta é de que pelo menos 1.300 
idosos, 90 gestantes e 205 crian-
ças sejam imunizadas contra a 
gripe comum e a gripe H1N1. 

A enfermeira destaca que é 
importante que as pessoas nestas 
faixas etárias façam a vacinação 
contra a gripe, já que na época do 
frio as doenças respiratórias se 
propagam com maior facilidade. 
“Com a vacina, essa pessoa difi-
cilmente vai pegar uma doença 
respiratória grave. essa pessoa 
vai se proteger e proteger as pes-
soas ao seu redor”, explica. Lucia-
na aconselha que as pessoas que 
não se enquadrarem nas faixas 
etárias definidas para receber a 
vacina contra a gripe, procurem 
a rede de vacinação privada e se 
protejam contra o vírus.

DEMaIS MUNICÍPIOS
No município de tunápolis, a 

vacinação acontece na Unidade 
de Saúde, das 8h às 17h. A expec-
tativa é de que pelo menos 815 
pessoas entre idosos, crianças 
menores de 2 anos e gestantes, se-
jam vacinadas hoje. em Anchieta, 
a campanha também acontece no 
Posto de Saúde do município no 
mesmo horário. A meta é que 95% 
do público-alvo seja vacinado du-
rante todo o dia de hoje. 

em Paraíso, a vacinação acon-
tece na Unidade Básica de Saúde, 
e está previsto que cerca de 60 
crianças, 617 idosos, 30 gestantes 
e 42 profissionais da saúde sejam 
vacinados durante a campanha. 
No município de Belmonte, as 
vacinas serão aplicadas na Uni-
dade de Saúde, das 8h às 17h de 
hoje. Pelo menos 400 idosos, 20 
gestantes e 51 crianças devem 
ser vacinados hoje. O município 
de Santa Helena também parti-
cipa da campanha com a meta 
de vacinar 26 crianças, 25 traba-
lhadores da saúde, 13 gestantes 
e 351 idosos. As aplicações da 
vacina em Barra Bonita também 
acontecem no Posto de Saúde 
do município. A expectativa é 
de que cerca de 308 idosos, 44 
crianças e 22 gestantes recebam 
a imunização. em Bandeirante, 
a meta municipal é de vacinar 
48 crianças, 31 trabalhadores de 
saúde, 24 gestantes e 492 pes-
soas acima de 60 anos. A vacina 
vai continuar sendo aplicada 
durante a semana no posto de 
saúde e nas comunidades do in-
terior.

Campanha de 
vacinação 

contra a gripe 
começa hoje

durante a campanha, devem ser imunizados os 
idosos com mais de 60 anos, as crianças de seis meses a 

dois anos de idade incompletos, as grávidas em qualquer 
período da gestação, os indígenas e os profissionais da saúde

Arquivo O Líder

aNIVERSaRIaNTES CDL 

06/05 – Juliana Gazzola (SMO 
Shop). 07/05 – Carlos 
Roberto Agostini (Retiago) e 
Roberto Thuns (Thuns 
Materiais). 08/05 – Marcos 
Antonio Gomes de Oliveira 
(Star Pet); Flávio Roberto Zanin 
(Agência Apice) e Luiz Antonio 
Foppa (Vidraçaria Foppa). 09/05 
– Sergio Sefrin (Sergio Seffrin); 
Rosalina Priozi Ize (Farmácia 
Santo Antônio) e Alcir Jose 
Fontana (Mila Som Brilho e 
Mag). 10/05 – Luiz Carlos Ranzi 
(As Junior). 11/05 – Ivan Carlos 
Kuiava (Auto Peças Itabera-
ba); Lizete Grassi Lang (Stallar 
Casa) e Maria Schons Amorin 
(edit. Graf. MACLee). 12/05 – 
Claudecir Boff ( Mó-
veis Usados Boff). 

aNIVERSaRIaNTES aCISMO 

07/05 – Carlos Roberto Agostini 
(Agostini Industrial Ltda Me). 
08/05 – Marcos Antonio Gomes 
de Oliveira (Marcos Antonio 
Gomes de Oliveira); Karine 
denize Posser (Karine Posser 
Consul. e Soluc. Ambiental); 
Luiz Antonio Foppa (Vidraçaria 
Foppa Ltda). 09/05 – Rosalinda 
Priori Izé (Farmácia Santo 
Antônio Ltda). 10/05 – Rosa 
Maria da Silva (Lar distri-
buidora de Acessórios Ltda 
Me); Maria Geneci S. 
Schenatto (Marcos Antonio 
Schenatto – ePP) e Luiz Carlos 
Ranzi (A.S Junior Materiais 
de Construção Ltda). 11/05 – 
Roberto Carlos Basso (Maria 
elena Signor Cenci Basso Me) 
e Maria Amorim (editora e 
Gráfica MCLee Ltda). 12/05 
– Juliana Pinto (Ademir Pinto 
Contabilidade Ltda Me) e Jane 
teresinha Nardes Rodrigues 
(Mercado JtN Ltda Me). 

A programação especial em comemoração ao dia do trabalho 
foi realizada em parceria entre o Coletivo Sindical, Paróquia São 
Miguel Arcanjo e Igreja evangélica de Confissão Luterana no Brasil.
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Tunápolis “Além de um homem público sério e trabalhador, 
o Maurício tem se mostrado um grande amigo”.
Volmir Pedro Lawish Descanso

M/03.................................................................................................

“É mais um evento que possibilitou a 
participação da família no desenvolvimento 
de hábitos saudáveis.
Norberto araldi

DIa DO TRaBaLHaDOR

Mais de mil pessoas participam 
do dia do Pedal 

Cada ciclista recebeu como brinde de participação, uma camiseta e uma 
pochete para equipar sua bicicleta

Na data em que se comemorou o dia do 
trabalhador, 1º de maio, a comunidade des-
cansense participou, no período da tarde, das 
diversas atrações proporcionadas pelo dia do 
Pedal. Promovido pelo Serviço Social do Co-
mércio de Santa Catarina (Sesc) em parceria 
com a Administração de descanso, por inter-
médio da Secretaria Municipal de educação e 
Cultura, houve 270 inscrições para o passeio 
ciclístico "Um giro pelo melhor da sua cida-
de". Segundo os organizadores, sem contar os 
participantes da caminhada e o público que 
permaneceu na Praça Municipal, estima-se 
um número de mil pessoas.

No local se montou barracas e estrutura 
para a realização de jogos gigantes, jogos de 
mesa, criação de brinquedos, aulas de ginásti-
ca, cama elástica, atividades recreativas, cons-
cientização ambiental e atrações artísticas. 
Cada ciclista recebeu como brinde de partici-

pação, uma camiseta e uma pochete para se 
equipar. No final da programação foram ser-
vidos cinco tipos de frutas. “A atividade como 
foco era o incentivo do uso da bicicleta como 
um transporte saudável e sustentável, além de 
ser uma atividade física e prazerosa que pode 
ser praticada pela família” destacou a gerente 
do Sesc de São Miguel do Oeste, Cheila Gesing. 

O secretário municipal de educação e Cul-
tura, Norberto Araldi, avalia positivamente a 
programação e o envolvimento de todos. “É 
mais um evento que possibilitou a participação 
da família no desenvolvimento de hábitos sau-
dáveis. Se comprovou na tarde de terça-feira 
o respeito, o compromisso e a organização de 
todos os participantes”, falou. Para a moradora 
Adriane dalla Veccquia, o evento foi importan-
te e espera que demais como este sempre se 
realize no município. “tomara que se repita no 
outros anos também”, disse.

Jucinei Chaga/ O Líder

Pais participaram da programação com o 
desenvolvimento de várias atividades, entre 
elas, a montagem de quebra-cabeça

Creche promove socialização 
entre pais e professores

Com o objetivo de promover a socializa-
ção e a interação entre pais e educadores, a 
Secretaria de educação de descanso por in-
termédio da creche Professora Gracinha pro-
moveu na noite de quarta-feira (02), reunião 
por Grupos de trabalho (Gts). Participaram 
a maioria dos pais com o desenvolvimento de 
dinâmica do quebra-cabeça. As crianças leva-
ram para casa uma das peças e ao comparecer 
na reunião, eles juntaram as peças até com-
pletar o quebra-cabeça, na qual estava escrito 
na atividade: “Não deixe faltar nenhuma peça, 
você é parte importante”.

A diretora Gesmari Rodrigues destaca que 
a troca de experiências é um ato educativo de 
compromisso para as crianças e familiares. Se-
gundo ela, a qualidade da educação depende 
das ações corretas dos profissionais e da famí-
lia. “Criar situações de aprendizagem e propor-
cionar momentos lúdicos e interativos onde o 
cuidar e o educar possam contribuir no desen-
volvimento integral da criança”, ressalta.

dessa forma, a orientadora pedagógica da 
instituição, Vania Forgiarini, apresentou aos 
pais o projeto de leitura: Semeando a Leitura- 
Livro Viajante, que terá início neste ano desen-
volvido com a participação da família e creche. 
“O trabalho feito pelos profissionais visa à qua-
lidade e a participação da família para implan-
tar projetos em benefício das crianças”, explica.

Elenco mirim do Candeeiro do Oeste de 
Descanso conquistou o primeiro lugar 

elenco do CtG conquista primeira 
posição em evento regional de Chapecó

O elenco mirim e juvenil do Centro de 
tradições Gaúchas (CtG) Candeeiro do 
Oeste de descanso participou no último 
domingo (29), da primeira etapa do VIII 
Festival Regional da Cultura Gaúcha em 
Chapecó. O elenco juvenil conquistou mais 
uma vez o primeiro lugar e o elenco mirim 
fez sua primeira apresentação no evento. A 
apresentação de acordo com integrantes do 
CtG, foi além das expectativas, sendo que 
de 13 grupos participantes o Candeeiro do 
Oeste de descanso conquistou o 6º lugar.

Divulgação

A Administração Municipal rea-
lizou o quinto e último sorteio da 
Campanha troca Premiada na quin-
ta-feira, dia 26 de abril, durante a 
comemoração dos 23 anos de tuná-
polis. Os prêmios sorteados saíram 
para os seguintes ganhadores: quatro 
televisores de 42” para Thiago Rau-
ber, Hilária Naue, Francisco Thei-

sen e Frederico Grave; o notebook 
foi para Iracema da Rosa; Mariane 
Preiss ganhou a Câmera digital; Ilsa 
Spies foi sorteada com a bicicleta; 
e as cinco bolas foram para Milton 
Schommer, Giovani Groth, Rodrigo 
Juchen, Bruno Schoenberger e Val-
dir Paulata.

Conforme o prefeito enoí Sche-

rer, a campanha foi lançada em 
2009 com o objetivo de valorizar o 
comércio local, por meio da troca 
de cupons fiscais por cupons pre-
miados. Nesta edição da campa-
nha foram entregues mais de 80 mil 
cupons beneficiando 48 pessoas, o 
que resulta num investimento de R$ 
19.800,00.

Realizado último sorteio da Campanha Troca Premiada

AI Prefeitura

A exposição Feira Agropecuária 
e Industrial de tunápolis (efacitus) 
que encerrou no último domingo 
(29), contou com a visita de mais 
de 30 mil pessoas pelo parque de 
exposição durante os quatro dias 
de festa. A feira começou na quinta-
feira, 26 de abril, com as comemo-
rações relativas ao 23º aniversário 
do município. durante os quatro 
dias de exposição, o público pode 
assistir aos shows de bandas locais 
e nacionais. entre as principais atra-
ções apresentadas na efacitus deste 
ano, estão a dupla Felipe e Falcão, 
a Banda Mercosul, Os 3 Xirus, Os 
Federais, a Orquestra Continental, 
Os Atuais, a Banda Alvorecer e a Or-
questra Anuska. 

Conforme o presidente da 
Comissão Central Organizadora 
(CCO), Volmir Pedro Lawisch, o 
diferencial da feira neste ano foi o 
acesso gratuito durante quase todos 
os dias. ele explica que foram co-
brados ingressos apenas dos shows 
que aconteceram no sábado à noite. 
durante o evento, o comércio que 
esteve participando resultou num 
movimento de cerca de R$ 2,5 mi-
lhões e encaminhou ainda cerca de 
R$ 5 milhões em negócios. 

Além dos shows, comércio e 
artesanato, o público pode visitar 
os estandes e acompanhar as Orde-
nhas do torneio Leiteiro e os des-
files dos animais das raças Jersey 
e Holandes. Volmir aponta que a 
feira deste ano superou as expecta-
tivas da comissão organizadora. ele 
acrescenta ainda que a feira foi uma 
oportunidade para que a classe em-
presarial do município buscasse 
inovações dentro dos setores em 
que atuam. 

 ESkuDlark é homEnagEaDo 
em passagem pelo município 

de tunápolis para participar da 10ª 
edição da efacitus, o deputado es-
tadual Maurício eskudlark (PSd) 
recebeu homenagens da população 
e de lideranças pelo carinho que 
tem dedicado ao município. O vice-
prefeito e presidente da Comissão 
Central Organizadora da feira, Vol-
mir Lawisch, ao usar a palavra fa-
lou da beleza da feira e lembrou da 
liberação de recursos do Governo 
do estado para a compra de uma re-
troescavadeira. “Por intermédio do 
deputado conseguimos a liberação 
de R$ 170 através de convênio com 
a Prefeitura para a compra de uma 

retroescavadeira de 18 toneladas, 
que teve um custo total de R$ 339 
mil e será de grande importância 
para tunápolis”, afirmou Lawish.

em seu discurso de abertura o 
prefeito citou a presença das auto-
ridades e fez um agradecimento es-
pecial ao deputado pelo excelente 
trabalho que tem feito, principal-
mente por não deixar os pequenos 
municípios de lado. “Além de um 
homem público sério e trabalhador, 
o Maurício tem se mostrado um 
grande amigo que está sempre pre-
sente, e esta retroescavadeira que 
adquirimos devemos muito a ele”, 
afirmou o prefeito.

O deputado elogiou a organiza-
ção da festa e parabenizou a popu-
lação através dos nomes do prefei-
to enoir Scherer e seu vice Volmir 
Lawisch, os dois que segundo o 
deputado, tem trabalhado incansa-
velmente para o desenvolvimento 
não só de seu município mas de 
toda a região. “Converso com eles 
toda a semana, e tenho tentado aju-
dar sempre que possível, o prefeito 
é um homem trabalhador e tem 
lutado muito para que o asfalto da 
fronteira saia do papel”, concluiu 
eskudlark.

10ª EFaCITUS

Mais de 30 mil pessoas 
participaram da feira

Deputado estadual Maurício Eskudlark recebeu homenagem durante o evento

Assessoria de Imprensa

Rainha e Princesas presentes na festa

A feira começou na quinta-feira, 26 de abril, com as comemorações 
relativas ao 23º aniversário do município
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A Secretaria da Saúde Pública de Anchieta está sob novo comando. Na última sema-
na, a então secretária, Joconda de Negri, pediu afastamento da função, alegando motivos 
pessoais. Agora, quem assume a Secretaria é Jacinta Imig, que já trabalhou em Anchieta 
como assistente social. Jacinta deve assumir o cargo a partir de terça-feira (08).

A Secretaria Municipal da Agricultura e 
Meio Ambiente de Barra Bonita comunica 
aos agricultores do município que estão à 
disposição, junto ao escritório da epagri em 
Barra Bonita, as autorizações para a retirada 
do calcário do programa troca-troca.

também como estão sendo feitas as de-
clarações para os agricultores receberem a 

subvenção (desconto) da Secretaria de esta-
do da Agricultura do programa troca de mi-
lho/2011, para os agricultores que tiveram per-
das de 30% ou mais na cultura do milho. Para 
fazer a declaração é necessária a apresentação 
da nota fiscal do produto e o contrato feito jun-
to à agropecuária ou cooperativa. O prazo para 
as declarações encerra-se no próximo dia 15.

Mudança Idosos

Anchieta tem nova 
Secretária de Saúde 

CRAS organiza 
encontro

O Centro de Referência de Assistência 
Social (CRAS) de Barra Bonita comunica 
aos idosos que participam mensalmente do 
encontro no CRAS, que a reunião do mês de 
maio teve sua data alterada. O encontro que 
aconteceria no dia 15 de maio foi adiantado 
para o dia 08, no período da manhã, com iní-
cio às 8h30. O transporte escolar estará dis-

ponível para os participantes do encontro.
No mesmo dia 08, no período da tarde, 

acontecerá no CRAS a reunião mensal com 
os beneficiários do Programa Bolsa Famí-
lia, com início às 13h15. O transporte esco-
lar também estará disponível, desde que 
apresentem a carteirinha. Na oportunidade 
acontecerá uma atividade cultural.

Disponível troca-troca de calcário 
para agricultores

Todos os anos milhares de romeiros acompanham as celebrações em Guaraciaba

Grande romaria acontece no dia 26 de maio

Inicia programação da 45ª 
Romaria de Caravaggio

RELIGIÃO
Arquivo Ivan Ansolin

Iniciou no dia 1º, a programa-
ção da 45ª Romaria do Caravaggio. 
O evento religioso é realizado anu-
almente na comunidade do Ca-
ravaggio, nas margens na BR-163, 
entre Guaraciaba e São Miguel do 
Oeste.

durante todo o mês de maio 
serão realizadas atividades espe-
ciais, com a celebração de cultos, 
missas, terços, tríduos e, no dia 26, 

a grande Romaria do Caravaggio. 
Neste dia, que é feriado municipal 
em Guaraciaba e, neste ano sendo 
em um sábado, a expectativa dos 
organizadores é reunir um público 
de fieis recorde, segundo o coorde-
nador da pastoral da comunidade 
do Caravaggio, Valdir Alba. Confor-
me Alba, fies de toda a região são 
esperados para as celebrações e 
festividades.

Neste mês de maio, todas as 
noites, a partir da 20h serão reali-
zadas as novenas, com terço. Nos 
dias 23, 24 e 25 de maio haverá o 
tríduo em preparação da grande 
romaria do dia 26, que é o dia de 
Nossa Senhora do Caravaggio. No 
dia, haverá missas às 6h, às 7h e às 
9h, celebrada pelo bispo. também 
serão realizados almoços e demais 
festividades durante o dia.

Objetivo é integrar 
idosos que não 
se envolvem ou 
não participam 
dos tradicionais 
grupos da terceira 
idade

CRAS desenvolve atividade 
especial com idosos

Com o propósito de envolver os idosos em 
atividades que contribuem para o processo 
de envelhecimento saudável, o Centro de Re-
ferência de Assistência Social de Guaraciaba 
(CRAS) desenvolve atividades com a terceira 
idade, através do Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos. Inicialmente, 
estão sendo contemplados idosos do Bairro 
Santa terezinha. 

Segundo a equipe do CRAS, participam 
das atividades aqueles idosos que não se en-
volvem ou não participam dos tradicionais 
grupos da terceira idade. A equipe fez um 
mapeamento dessas pessoas para conhecer 

as necessidades e definiu um cronograma de 
ações para o decorrer do ano.

Os encontros são mensais e neles acon-
tecem trocas culturais e de vivências, desen-
volvimento do sentimento de pertença e de 
identidade, como também trabalhos manuais 
com o intuito de demonstrar as habilidades 
de cada participante.

A equipe do CRAS observa ainda que o ser-
viço tem por finalidade o desenvolvimento de 
atividades que contribuam para o desenvolvi-
mento da autonomia e de sociabilidades, no for-
talecimento dos vínculos familiares e comunitá-
rios e na prevenção de situações de risco social. 

Divulgação

Desenvolvimento

Estado repassa recursos para 
Belmonte e Barra Bonita

O Governo do estado, por meio da 
Secretaria de desenvolvimento Regio-
nal (SdR) de São Miguel do Oeste, re-
passou nesta semana dois convênios 
para os municípios de Belmonte e Barra 
Bonita, totalizando o repasse de R$ 170 
mil. As assinaturas aconteceram no ga-
binete do secretário Regional, Volmir 
Giumbelli, que destacou a importância 
dos valores descentralizados. Segundo 
ele, as obras representam muito para 
as comunidades e irão atender efetiva-
mente a necessidade da população.

em Belmonte, os recursos serão 
utilizados na ampliação e reforma da 
Unidade de Saúde. O convênio é de R$ 
132,2 mil, sendo R$ 100 mil do Governo 
estadual e R$ 32,2 mil de contrapartida 
do município.

Para Barra Bonita, foi assinado o 
convênio de R$ 91,1 mil para a constru-
ção do Centro de Múltiplo Uso da co-
munidade Águas do Araçá. O Governo 
do estado repassou R$ 70 mil e o muni-
cípio investirá R$ 21,1 mil de recursos 
próprios.

A Administração Municipal 
por meio do departamento de 
esportes e Secretaria Municipais 
iniciou nesta sexta-feira (04) em 
Santa Helena, a 25ª edição dos 
Joguinhos Abertos de Santa Ca-
tarina (Jasc). O evento iniciou na 
sexta-feira, com a abertura oficial 
às 19h30 no Ginásio Municipal. 
O primeiro jogo iniciou às 10h. O 
evento esportivo encerra na terça-
-feira (08). Conforme o presidente 
da Comissão Central Organizado-
ra e dirigente esportivo de Santa 
Helena, Noreli Francisconi do 
Amaral 21 municípios da região 
irão participar das competições. 
Serão realizadas competições do 

futebol masculino, futsal feminino 
e masculino. 

Conforme o secretário, o go-
verno municipal promoveu al-
gumas melhorias no ginásio que 
recebem as competições. Foram re-
formados a quadra e os banheiros. 
Foram também colocadas rampas 
de acessibilidade para pessoas es-
peciais, muros nas laterais da qua-
dra, pintura nova, redes de conten-
ção, com o objetivo de promover 
segurança e conforto para atletas e 
as pessoas que queiram assistir os 
jogos. A Administração Municipal 
investiu aproximadamente R$ 52 
mil, para deixar o ginásio pronto 
para receber os Joguinhos Abertos.

SaNTa HELENa

Iniciaram ontem os 
Joguinhos Abertos fase 
microrregional 
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Agricultura

PROGRAMAçãO

Sábado – dia 19
7h – Saída de Santa helena
12h – Almoço – pratos típicos – Linha Lajinha 
– Belmonte
17h – Chegada dos grupos de cavalarianos com 
desfile nas ruas do município
19h – Culto Crioulo
20h – Jantar: Pato ao molho
21h – Apresentação Grupo Municipal de Dança 
– Baile: Os Porbóia
Domingo – dia 20
7h – Café da manhã
8h – Início das competições: chasque, cepo, 
rédeas, cura da ovelha, prova do couro
11h – Futebol Suíço – Bota e bombacha
11h – Gineteada – classificação
12h – Almoço: churrasco com 
acompanhamentos
13h30 – Continuação das competições
14h – Domingueira – Canto Nativo

Município organiza 
festa tradicionalista

Iniciada a obra de 
revitalização da Praça

CaRNa TCHê aDMINISTRaÇÃO 

O Grupo de Cavalarianos Marco da 
Fronteira, em parceria com a Administração 
Municipal de Bandeirante, organiza para os 
dias 19 e 20 de maio, uma das maiores festas 
tradicionalistas da região - o 4º Carna tchê. 
Uma programação diversificada com o slo-
gan “todos os caminhos levam você a Ban-
deirante”, prometem momentos de lazer e 
descontração e pretendem atrair aproxima-
damente cinco mil pessoas ao evento.

Neste ano, a festa será realizada na sede 
oficial do grupo, localizada ao lado da es-
cola Municipal Bandeirante, no portal de 
entrada do município. A área de terra que 
pertencia ao município foi doada ao gru-
po de Cavalarianos Marco da Fronteira na 
abertura da semana farroupilha do último 
ano. O patrão do grupo, Adinor Salles, enfa-
tiza que a realização do 4º Carna tchê, neste 
ano será festejado com um “gostinho” de 
conquista. “Como tradicionalista há mais 
de 30 anos, termos nossa própria sede é um 
sonho pessoal, como patrão do grupo, pos-
so dizer que essa conquista é reflexo do tra-
balho realizado em parceria com o Governo 
Municipal”, destaca. 

No local, o grupo está construindo um 
parque de rodeio que oferecerá completa 

infraestrutura para receber diferentes even-
tos do município. em virtude das obras, a 
festa que tradicionalmente era realizada no 
mês de fevereiro, exclusivamente neste ano, 
foi transferida para o final de maio. 

A festa tradicional pretende atrair cerca 
de 200 cavalarianos de toda a região, além 
de uma comitiva argentina, que já garantiu 
a presença na festa. 

Para garantir que tudo esteja pronto até lá, aproximadamente 20 pessoas trabalham 
diariamente no local

Divulgação

José de Oliveira Neto, conhecido como 
Zequinha, assumiu a Secretaria de Saúde 

Novos secretários assumem no município
Já está atuando desde a última semana, 

o novo secretário de Saúde do município de 
Bandeirante. José de Oliveira Neto, conheci-
do como Zequinha, assumiu a pasta no lugar 
de Sérgio Cozer. Neto destaca que já havia 
tratativas há algum tempo e diante do con-
vite realizado pela Administração, resolveu 
aceitar o desafio. O secretário adianta que já 
participou de algumas reuniões e está viabi-
lizando novas conquistas para este setor, que 
em breve serão anunciadas para a população.

também já está atuando no municí-
pio a nova diretora de Cultura. diante da 
demanda de trabalhos e visando agilizar o 
atendimento, a Administração subdividiu a 
pasta da educação, que agora, além da di-
retoria de esportes, passará a ter uma dire-
tora de Cultura. Andreia Zambiazi Cerbaro 
assumiu a pasta na última quarta-feira (02) 
e destacou que pretende auxiliar no que for 
possível para promover momentos de cul-
tura, lazer e informação a população. 

Andreia Zambiazi Cerbaro assumiu a 
Diretoria de Cultura na última quarta-feira

Praça será revitalizada

Inicia nesta semana os trabalhos 
de revitalização da Praça Municipal 
de Santa Helena. Conforme o secre-
tário de Administração, Mauro Senen, 
serão investidos aproximadamente R$ 
211mil na reforma completa da pra-
ça e na instalação da Academia ao Ar 
Livre. Os recursos são do Governo do 
estado, por meio de uma indicação do 
deputado Marcos Vieira (PSdB), na 
ordem de R$ 158.700,00 com a contra-
partida do município de R$ 52.900,00. 
A Construtora Hammes Ltda, ganha-
dora da licitação, tem seis meses para 
entregar a obra. 

Divulgação

Nessa semana a Administração Mu-
nicipal de Santa Helena parou de fazer 
o transporte de água para o reservatório 
que abastece a cidade e as comunida-
des que estavam enfrentando problemas 
com a estiagem que assolou a maioria 
dos municípios do Oeste de Santa Cata-
rina. Santa Helena chegou a transportar 

diariamente quase 200 mil litros de água. 
Além das perdas na agricultura com as la-
vouras de milho, soja e outros cultivos, o 
município devido à estiagem se obrigou 
a cancelar a realização da extenoleite – 
exposição da terneira e Novilha de Leite, 
feira agropecuária que seria realizada no 
início de março.

Chuvas amenizam problemas 
da estiagem

Em Santa Catarina a produ-
ção leiteira está em plena 

entressafra. Conforme estimati-
vas do Centro de Socioeconomia e 
Planejamento Agrícola da epagri 
(Cepa), o volume de leite captado 
pela indústria catarinense em abril 
ficou próximo a 147,9 milhões de li-
tros, aproximadamente, 17% abaixo 
do pico da produção em janeiro.

esta redução da produção é nor-
mal devido ao fechamento do ciclo 
das espécies de verão, causando per-
da de qualidade da pastagem. devido 
à forte estiagem, a degradação da pas-
tagem de verão foi mais severa neste 
ano, principalmente na região Oeste, 
principal bacia leiteira do estado. 

O analista de mercado da 
epagri/Cepa, Francisco Heiden, 
acredita que “apesar disso, a cap-
tação estimada para os quatro 
primeiros meses de 2012 é bem 
superior a captação do mesmo 
período de 2011 e o aumento po-

derá chegar a 20%”. 
este crescimento se deve a tec-

nologia utilizada na implantação 
e manejo das pastagens que, de 
modo geral, tem ganhado impor-
tância na gestão da propriedade, 
sendo cada vez mais utilizada pelos 
produtores catarinenses. Outro fa-
tor é a complementação das vacas 
com alimentos concentrados.

O crescimento nacional da pro-
dução no primeiro quadrimestre de 
2012 é muito menor do que ocorreu 
em Santa Catarina. Se este com-
portamento for semelhante ao que 
aconteceu em 2011, estima-se que o 
crescimento médio deverá situar-se 
próximo de 3%. 

desta forma, a menor oferta de 
matéria-prima, em nível de Brasil, 
tornou o mercado firme no início 
de 2012, apresentando aumentos 
dos preços médios entre 13 e 20%, 
comparados com o mesmo período 
de 2011.

em abril o preço pago ao pro-
dutor catarinense variou entre R$ 
0,63 e R$ 0,93 o litro, com a média 
do preço mais comum fechando em 
R$ 0,77 por litro de leite, posto na 
indústria. Mais uma vez, os preços 
médios se destacam como os me-
lhores preços dos últimos anos.

O levantamento da epagri/Cepa 
aponta que a tendência para os pró-
ximos meses é de estabilidade dos 
preços, com possibilidade de pe-
quenos aumentos, dependendo do 
comportamento da produção no Su-
deste e Centro Oeste brasileiro, cuja 
retomada do crescimento da produ-
ção acontece geralmente a partir de 
junho. Porém, não existe consenso 
entre os compradores catarinen-
ses. Há algum tempo, boa parte dos 
compradores falam em redução dos 
preços da matéria-prima, apesar dis-
so, até agora os preços continuam 
bem acima dos registrados em anos 
anteriores.

entressafra do leite 
promete melhor preço 
para o produtor

SaNTa CaTaRINa

A Comissão de Agricultura e 
Reforma Agrária do Senado acatou 
na última quinta-feira (03), a pro-
posta do senador Luiz Henrique da 
Silveira (PMdB/SC) e já na próxima 
quarta-feira (09) se reúne para ela-
borar um documento sobre o Código 
Florestal para apreciação da presi-
dente dilma Rousseff. O trabalho será 
conjunto com as  Comissões de Cons-
tituição, Justiça e Cidadania; Ciência 
e tecnologia; e Meio Ambiente – úl-
tima tentativa para retomar o projeto 
do Senado antes do veto presidencial 
que está previsto para o dia 15. 

A iniciativa é resultado da grande 
articulação de Luiz Henrique com par-
lamentares das duas Casas no sentido 

de mostrar à presidente da República 
que é possível votar um novo projeto 
em regime de urgência, urgentíssima 
no Senado e na Câmara – que atenda a 
todos: Governo, Congresso Nacional, 
agricultores e a sociedade – tendo por 
base o desenvolvimento sustentável.

Um dos relatores do projeto do 
Senado derrubado semana passada 
na Câmara dos deputados, Luiz Hen-
rique tem esperanças de reaver o texto 
aprovado por 80% dos seus pares, re-
sultado de uma grande convergência 
nacional. É com essa visão que repre-
sentantes das quatro comissões leva-
rão suas considerações à presidente, 
dando-lhe condições de decidir pelo 
melhor para o desenvolvimento do 

país e o futuro ambiental.   
Ainda muito decepcionado com 

a quebra do acordo na Câmara, o se-
nador catarinense voltou a criticar os 
deputados federais, principalmente 
do PMdB e da Frente Parlamentar da 
Agricultura, que descumpriram a pa-
lavra empenhada de manter o texto 
aprovado no Senado com adesão de 
80% dos seus pares. 

“Na prática, a política deve evi-
tar gestos úteis para o desenvolvi-
mento econômico e a justiça social”, 
afirmou o senador catarinense, 
que vem lutando em todas as fren-
tes para reaver as bases do projeto 
completamente descaracterizado 
pelos deputados federais. 

Senado prepara documento sobre Código Florestal 
para apreciação da presidente Dilma Rousseff

Uma campanha pelo fim do im-
posto sindical está sendo realizada 
pela Central Única dos trabalhadores 
(CUt), e conta com o apoio da Federa-
ção dos trabalhadores na Agricultura 
Familiar da Região Sul (Fetraf-Sul). As 
duas entidades lutam por essa isenção 
desde a sua criação. 

O imposto sindical é o desconto 
equivalente a um dia de trabalho (do 
urbano e do rural) que é destinado 
para os sindicatos. No caso do agri-
cultor familiar, este recebe um boleto 
em casa obrigando-o a pagar a taxa de 
contribuição sindical. de acordo com 
a coordenadora de Gestão e Finanças 

da FetRAF-SUL/CUt, Adriana Maria 
Antunes de Souza, a Fetraf-Sul/CUt 
é contra a cobrança. “Nós pensamos 
que o agricultor familiar e os trabalha-
dores brasileiros devem ter liberdade 
para escolher se querem ou não pagar 
a taxa e contribuir com o sindicato”, afir-
ma. A coordenadora lembra ainda que 
muitos sindicatos recebem o valor do 
imposto e não fazem nada pelos seus 
contribuintes.

As pessoas que apoiam a elimi-
nação dessa cobrança ou que sim-
plesmente desejam colaborar com a 
campanha podem votar no plebiscito 
nacional pelo site: www.cut.org.br. 

A Fetraf-Sul/CUT luta pelo  fim do Imposto Sindical

“Apesar disso, a captação estimada para os quatro primeiros 
meses de 2012 é bem superior a captação do mesmo período de 
2011 e o aumento poderá chegar a 20%”. 
Francisco Heiden
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NO TRÂNSITO SOMOS TODOS PEDESTRES!

Major
Segalin

em São Miguel do Oeste es-
tamos vivenciando uma nova 
realidade no controle do fluxo 
de trânsito em alguns cruza-
mentos, onde foram implanta-
dos semáforos para administrar 
e controlar o trânsito.

Não temos dúvidas de que 
os acidentes diminuirão nestes 
cruzamentos, no entanto, é pre-
ciso que os usuários das vias se 
adaptem a esta nova realidade 
e respeitem as normas para evi-
tar transtornos, especialmente 
o pagamento de multas.

A maioria dos semáforos 
serve para controlar o fluxo de 
veículos e suas relações com os 
demais usuários, pedestres e 
ciclistas principalmente, disci-
plinando o fluxo, estabelecen-
do a ordem de preferência e o 
tempo de acordo com a neces-
sidade de fluxo de cada via, pis-
ta ou faixa.

Normalmente os semáfo-
ros são de dois, três ou quatro 
tempos, dependendo da quan-
tidade de faixas ou fluxos que 
o equipamento tem que admi-
nistrar, em todos estes casos, 
ele também poderá acumular 
o controle da travessia dos pe-
destres.

existem também semáforos 
que possuem uma luz amare-
la, intermediária entre a verde 
e vermelha, para chamar aten-
ção, dar tempo para o pedestre 
terminar a travessia e para o 
motorista realizar a manobra 
necessária, este equipamento 
normalmente é utilizado em 
vias de trânsito rápido que pos-
suem várias fixas.

Outros equipamentos, ain-
da, possuem radar para contro-
le de velocidade e sensores para 
controle de invasão de faixa de 
pedestre, já fotografando os 
veículos infratores e emitindo 
o respectivo auto de infração, 
tudo de forma automatizada, 
inclusive o envio da notificação 
para o endereço do infrator.

Os equipamentos instala-
dos em nosso município pos-
suem sistema de radar para 
controle de velocidade, por-
tanto, mesmo que a sinalização 
lhe seja favorável, esteja verde, 
amigo motorista, você deve res-
peitar a velocidade da via, caso 
contrário poderá ser autuado 

por excesso de velocidade.
O Código de trânsito Bra-

sileiro, em vários pontos, pres-
creve normas sobre a sinaliza-
ção semafórica: 

Art. 45. Mesmo que a in-
dicação luminosa do semáfo-
ro lhe seja favorável, nenhum 
condutor pode entrar em uma 
interseção se houver possibi-
lidade de ser obrigado a imo-
bilizar o veículo na área do 
cruzamento, obstruindo ou im-
pedindo a passagem do trânsito 
transversal.

Art. 70. Os pedestres que 
estiverem atravessando a via 
sobre as faixas delimitadas 
para esse fim terão prioridade 
de passagem, exceto nos locais 
com sinalização semafórica, 
onde deverão ser respeitadas as 
disposições deste Código. Pará-
grafo único. Nos locais em que 
houver sinalização semafórica 
de controle de passagem será 
dada preferência aos pedestres 
que não tenham concluído a 
travessia, mesmo em caso de 
mudança do semáforo liberan-
do a passagem dos veículos.

Art. 89. A sinalização terá a 
seguinte ordem de prevalência:

I - as ordens do agente de 
trânsito sobre as normas de cir-
culação e outros sinais;

II - as indicações do semá-
foro sobre os demais sinais; (...)

Art. 208. Avançar o sinal 
vermelho do semáforo ou o de 
parada obrigatória: Infração - 
gravíssima; Penalidade - multa. 

Podemos observar, portan-
to, que existem normas tanto 
para veículos quanto para pe-
destres que fazem uso de vias 
com sinalização semafórica.

Por sua vez, para quem não 
respeita as normas relativas ao 
uso de cruzamentos com sina-
lização semafórica, a maioria 
das infrações previstas na Le-
gislação é considerada Gravís-
sima, são 7 (sete) pontos no 
prontuário de habilitação do 
infrator (para fins de aplicação 
da penalidade de suspensão do 
direito de dirigir), sendo que o 
valor da penalidade de multa é 
de R$ 191,54.

Amigo Motorista: respeita a 
sinalização, evite transtornos, 
dirija em favor da vida.

SeMÁFORO
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Nosso atendimento
vai surpreender você!

Ao seu lado onde você estiver.

3622 1236
8403 6228

KELI FERNaNDES

dois incêndios de grandes pro-
porções assustaram empresários e 
população de São Miguel do Oeste 
nesta semana. Na tarde de quarta-feira 
(02), por volta das 15h, sete viaturas do 
Corpo de Bombeiros de São Miguel e 
Guaraciaba, além de 24 bombeiros, 
entre militares e comunitários, e po-
liciais militares, foram mobilizados 
para combater um incêndio de gran-
des proporções em supermercado no 
Centro da cidade.

As chamas atingiram o depósito 
do Supermercado Vipi, que tem 200 
m² e foi totalmente consumido pelas 
chamas. O local estava lotado de mer-
cadorias, entre elas, óleo, carvão, pa-
pel higiênico e guardanapos, fatores 
que provocaram combustão ainda 
maior. 

Conforme o Corpo de Bombeiros, 
rapidamente as chamas se alastraram 
pelo depósito, romperam o telhado 
de fibrocimento e chegaram a cerca 
de oito metros de altura. Os bombei-
ros então montaram quatro frentes 
de trabalho, com intuito de evitar a 
propagação do fogo que ameaçava 
atingir também o supermercado e 
residências vizinhas. Foram gastos 
45 mil litros de água para combater 
as chamas e o trabalho seguiu até a 
noite. Segundo os bombeiros, o depó-
sito cheio de mercadorias, dificultou 
a extinção e o rescaldo do incêndio, 
tornando o trabalho exaustivo e de-
morado.

As causas do incêndio ainda não 
foram esclarecidas, mas serão in-
vestigadas, conforme os bombeiros. 

Segundo o proprietário do supermer-
cado, Francisco Crestani, os prejuízos 
estão sendo contabilizados e ainda 
não se sabe o que causou o incêndio.

No feriado de terça-feira (01), por 
volta das 17h40, a concessionária de 
veículos da Fiat, Gambatto Veículos 
de São Miguel do Oeste, foi atingida 
por um incêndio. Segundo informa-
ções de funcionários da Gambatto 
Veículos, operários de uma empresa 
finalizavam a colocação da estrutura 
da nova fachada, quando um pingo 
de solda teria atingido a forração de 
PVC iniciando o incêndio. devido 
ao tipo de material, as chamas se 
propagaram rapidamente na parte 
superior da edificação, atingindo 
rede elétrica, forração e dutos de ar 
condicionado.

Os próprios trabalhadores que 

executavam a instalação da facha-
da tentaram apagar o princípio das 
chamas, mas sem sucesso. O Corpo 
de Bombeiros foi acionado imedia-
tamente e deslocou quatro viaturas e 
pelo menos dez socorristas ao local. 
Funcionários da revendedora agiram 
rapidamente e conseguiram retirar 
mais de 30 veículos zero quilômetros 
que estavam no local.

O teto da ampliação da loja que 
foi inaugurada há pouco tempo foi 
o espaço mais atingido. Vários po-
pulares se aglomeraram no local e a 
Polícia Militar isolou a área e fechou 
a via por pelo menos 1h30. Apesar do 
susto, apenas alguns veículos sofre-
ram pequenos danos e ninguém se 
feriu. Os bombeiros utilizaram mais 
de 25 mil litros de água para controlar 
o fogo.

No feriado de 1º de maio, outro incêndio foi registrado 
em uma concessionária de veículos no município

Incêndio destrói depósito 
de supermercado 
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Sistema 103

Segundo os bombeiros, o depósito cheio de mercadorias, dificultou a extinção e o rescaldo do incêndio, 
tornando o trabalho exaustivo e demorado

Teto da parte interna da loja de veículos foi destruído pelo incêndio

OBItUÁRIO
Com profunda tristeza e com a dor de ter 
perdido um grande amigo, informamos o 
falecimento do Mestre Historiador ales-
sandro dos Santos Rosa, o  2º Sgt Santos 
de Cavalaria, era militar do exército Bra-
sileiro, cursou a escola de Sargentos das 
Armas (esSA) em 1996, sendo classificado 
no 20º RCB Campo Grande/MS, servindo 
nesta unidade até 2003, sendo transferido 
para 14º RCMec, nesta, onde foi designado 
Comandante do Pelotão Mirim, aplicando 
com total dedicação seus conhecimentos 
na área da educação. Sendo novamente 
transferido agora para o Centro de Pre-
paração de Oficiais da Reserva em Recife 
(CPOR/Recife) onde atualmente servia, e, 
estava prestes a incorporar a Missão de Paz do Haiti e não escondia seu or-
gulho de participar de tão grandiosa missão. Militar extremamente dedicado, 
tendo reconhecimento de seus Comandantes.
Alessandro dos Santos Rosa é natural da cidade de Carazinho/ RS, nascido 
aos 16 de junho de 1976, filho de agricultores, Arnildo e Loiri dos Santos Rosa, 
era formando em História pela Universidade Católica dom Bosco de Campo 
Grande/MS, realizando sua tese de mestrado pela Universidade Federal do 
Paraná. Serviu com dedicação, zelo e amor à pátria, abrindo mão do conví-
vio de sua família pela vocação profissional, configurando um exemplo para 
os brasileiros. em paralelo estava trabalhando arduamente para escrever um 
livro com a História dos Pracinhas da Associação de Veteranos da FeB – Sec-
cional Pernambuco, insistindo em concluir esse projeto antes de partir para 
o exterior.
Pedimos que o Nosso Senhor Jesus Cristo possa confortar sua esposa Rosange-
la e seus filhos Matheus e eduarda. Uma homenagem dos amigos de SMO-SC. 
Descanse em Paz!

VICTOR aNTÔNIO MaTIELLO, 6 anos, fale-
ceu na última segunda-feira (30) em Joinville/ 
SC. Victor nasceu em 09 de junho de 2005, fi-
lho de Antônio e Beatriz Paini Mattielo, deixa a 
irmã Kalinca taísa Mattielo. Aos quatro meses 
de vida passou por uma cirurgia cardíaca na 
Santa Casa de Porto Alegre, com um ano e cin-
co meses passou por outra intervenção cirúrgi-
ca também em Porto Alegre. também passou 
por uma "Aplicatura" (cirurgia para baixar o 
diagrama) por lesão do nervo frênico, em Flo-
rianópolis. estudava na 1ª série da escola Mu-
nicipal Padre Alfredo Kasper de Guaraciaba, 
era adorado por todos e se preocupava com o 
bem estar de todos, pois era muito sentimental. 
Adorava jogar bola, andar de bicicleta, jogos eletrônicos, manobras radicais 
e fazer trilhas com seu pai. Curtia muito as aulas de natação aonde adorava 
permanecer na água, adorava pescar e brincar com seu cachorro "doug". Fazia 
curso de gaita e estava gostando muito do instrumento, tanto que no dia 28 de 
abril, dias antes de falecer, participou do 2º Gaitaço na Comunidade de Sede 
Flores, em Guaraciaba, despediu-se tocando gaita e foi aplaudido por todos.

CARLItO BRUCH, com 74 anos, faleceu na manhã de quinta-feira (03), às 
08h15, no Hospital São José, em Maravilha. Seu corpo foi velado no salão co-
munitário de Lajeado tigre e sepultado no cemitério da comunidade.

Briga termina em morte 
na Linha Vista Alta

SÃO MIGUEL DO OESTE

Uma briga entre três homens na 
noite de terça-feira (01), armados 
com faca e facão em Linha Vista 
Alta, próximo a Barra Bonita, aca-
bou com um morto e dois feridos. O 
crime aconteceu por volta das 21h 
na casa de um dos envolvidos. Con-
forme informações da delegada de 
São Miguel do Oeste que investiga 
o caso, Lisiane Junges, a vítima que 
morreu é Claudiomiro de Oliveira, 
de 38 anos, que foi morto a golpes 

de faca e facão. 
Outra vítima da briga de 49 anos 

está internada no Hospital Regio-
nal terezinha Gaio Basso com feri-
mentos no abdome. Segundo ela, o 
nome dos dois envolvidos não será 
divulgado para não prejudicar as in-
vestigações. de acordo com a dele-
gada, o terceiro envolvido que fugiu 
ainda na noite de terça-feira (01) é 
foragido da Penitenciaria de Chape-
có. ela acrescenta ainda que os três 

teriam ingerido bebida alcoólica e 
se desentendido quando ocorreu o 
crime. 

A Polícia Militar tomou co-
nhecimento do crime por meio de 
uma denúncia apenas por volta de 
11 horas da manhã de quarta-feira 
(02) e foi até o local e encontrou o 
corpo. O local do crime e onde foi 
encontrada a vítima a delegada não 
informou, pois será divulgado após 
o resultado das investigações.  

Gustavo Dias Masutti morava e trabalhava em 
Florianópolis desde 2010 

Descansense morre 
em acidente na capital

O jovem descansense 
Gustavo dias Masutti de 26 
anos morreu em um acidente 
de trânsito em Florianópolis 
na madrugada do último sá-
bado (28). O acidente ocorreu 
no km 2,2 da SC 405, próximo 
à madeireira Pau Brasil, em 
Florianópolis, por volta de 1h. 
O outro motorista envolvido 
no acidente, Jorge da Silva 
Afonso, 73 anos, conduzia 
um Renault clio, com  placas  
MFC 8898 de Florianópolis, 
pela faixa central da rodo-

via quando colidiu de frente 
com o motociclista, que diri-
gia uma Honda CG 125 Fan, 
com placas MeA 0329 de 
dionísio Cerqueira. A ocor-
rência foi atendida pela Polí-
cia Militar Rodoviária, a qual 
informou que o condutor da 
moto estaria na contramão e 
morreu no local do acidente. 
O outro motorista não sofreu 
nenhuma lesão. O jovem foi 
sepultado no domingo (29) 
no cemitério municipal de 
descanso. 

Arquivo pessoal

Na tarde do último domin-
go (29) por volta das 15h, na Rua 
waldemar Rangrab, Centro de São 
Miguel do Oeste, a Polícia Militar 
(PM) apreendeu maconha com um 
adolescente. A guarnição em ron-
das avistou uma motocicleta com 
duas pessoas em atitude suspeita, 
saindo do Bairro Santa Rita, sendo 
abordados nas proximidades da 
delegacia Regional. Com o carona, 
um menor de idade, foram locali-
zadas três trouxas de maconha. O 
adolescente confirmou ser usuário, 
sendo então conduzido à delega-
cia para as providências cabíveis.

Maconha é 
apreendida 
com adolescente O 11º Batalhão de Polícia Mili-

tar de São Miguel do Oeste realizou 
na tarde de sexta-feira (04), uma 
solenidade em comemoração aos 
177 anos de sua criação no esta-
do. Conforme o comandante da 9ª 
Região de Polícia Militar, Coronel 
Luiz Guerini, durante a solenidade 
foram entregues condecorações aos 
policiais militares que se destaca-
ram dentro do batalhão. “Realiza-
mos promoções a major e coronéis, 
entregamos títulos de amigos do 
batalhão e brasões de mérito aos 
policiais que tiveram destaque no 
grupo”, explica.

Na oportunidade foram entre-
gues ainda quatro viaturas que se-
rão distribuídas em São Miguel do 

Oeste e nos municípios que tiverem 
maior demanda. “tivemos duas 
viaturas entregues pelo município, 
e duas entregues pelo estado. elas 
foram destinadas a São Miguel do 
Oeste, mas nós vamos fazer um le-
vantamento das necessidades dos 
municípios e vamos encaminhá-las 
para o município com maior neces-
sidade”, enfatiza. 

Outras 12 viaturas estão previs-
tas para serem entregues na região. 
Guerini revela que os locais para 
onde vão ser enviados esses veícu-
los ainda não foi definido. ele expli-
ca que a escolha também deve ser 
baseada na prioridade de cada mu-
nicípio de abrangência do Batalhão 
de São Miguel do Oeste. 

PM realiza solenidade comemorativa 
aos 177 anos da instituição no estado

Na noite de terça-feira (01), a Polícia Militar (PM) 
de São Miguel do Oeste atendeu a um chamado de 
briga generalizada por volta das 19h10. A Central da 
PM foi informada que na Rua Miguel Ângelo, Bairro 
Santa Rita, estava ocorrendo uma briga generaliza-

da. No local foi encontrado com um homem de 30 
anos uma faca e com outro de 23 anos uma pequena 
quantidade de maconha. Os dois foram conduzidos 
até a delegacia de Polícia Civil mediante prisão em 
flagrante.  

Polícia Militar prende dois homens com faca e maconha

“...mesmo que a sinalização lhe seja favorável, esteja 
verde, amigo motorista, você deve respeitar a velocidade 
da via, caso contrário poderá ser autuado por excesso de 
velocidade”. 
Major Segalin
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

FICHA TéCNICA 

CLASSIFICAçãO CHAVE A

EqUIPE             P       V     E     D    GP   GC   SG

CANARINHO      8       2     1      8      8     4      4

YPIRANGA          8      2     2      1      8     5      3

GUARANI           8      2      2     1      6      5     1

AJAP                  7      2       1     2      6     8      -2

COMETA            7      2      1     2      11    9      2

CRM                   3      1      0      4      6    14     -8

GUaRaNI                                     yPIRaNGa

X

Dêlla
Vando
Bazotti
Felipe
Mazzutti
Olavo
Zanca
Elói 
anchieta
Luizinho
Grolli.

Téc. ênio Sarturi

ARBITRAGEM

Delegado: Joselaine Aparecida Ferreira
árbitro: André Luiz Back
Assistente 1: Ederson Lauchner
Assistente 2 : Edio Lamb
4 ° árbitro: Odair José Batistello 

1º
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5º

6º
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O Clube esportivo Gua-
rani de São Miguel do Oeste, 
conquistou importante vitória 
contra o CRM, de Maravilha, na 
última partida fora de casa. Ba-
zotti marcou na primeira etapa 
e enéas fechou o placar para o 
Bugre, 2x1 em cima do time da 
casa. Agora o Guarani foca o 
jogo contra o Ypiranga, de São 
José do Cedro, em casa. A vitó-
ria é determinante para colocar 
a equipe migueloestina na lide-
rança da Chave A do estadual 
de Amadores. A partida marca a 
abertura do returno da compe-
tição para as equipes.

O técnico Ênio Sarturi rea-
lizou treinos durante a sema-
na, finalizando com o coletivo 
da quinta-feira (03), contan-
do com a presença maciça do 

plantel do Bugre. O único des-
falque confirmado é do jogador 
Rato, que cumprirá suspensão 
pelo terceiro cartão amarelo. O 
Guarani ainda não foi derrota-
do jogando em seus domínios 
e soma até o momento duas 
vitórias, dois empates e uma 
derrota, diante do Cometa, em 
Itapiranga.

A direção do Guarani, co-
missão técnica e jogadores con-
vocam o torcedor e esperam o 
apoio vindo das arquibanca-
das para vencer o Ypiranga e 
garantir a liderança do grupo. 
Um bom número de torcedo-
res esteve presente em Maravi-
lha apoiando o time na vitória 
fora de casa. O vice-presidente 
de futebol do Clube esportivo 
Guarani, Aty Giordani, afir-

ma que os adversários sabem 
da força do Bugre jogando em 
seus domínios e conhecem as 
dificuldades de jogar no Padre 
Aurélio Canzi, com a pressão do 
torcedor migueloestino. O téc-
nico enio Sarturi garante que a 
presença do torcedor é funda-
mental para a equipe buscar a 
vitória jogando em casa.

três jogos movimentam a 
Chave A, na abertura do retur-
no, todos com início previsto 
para às 15h30 deste domingo 
(06):

em São Miguel do Oeste, no 
estádio Padre Aurélio Canzi, o 
Guarani joga com o Ypiranga de 
São José do Cedro;

em Maravilha, o CRM/Ro-
toplast enfrenta o AJAP de Pi-
nhalzinho;

em Pinhalzinho, o Canari-
nho recebe o Cometa.

Antecedendo o início da 
partida, os atletas do Centro de 
treinamento Bugre do Oeste 
estarão em campo em um amis-
toso interno, o que é conside-
rado pela direção, um atrativo 
a mais para o torcedor que vai 
até o Padre Aurélio Canzi para 
prestigiar os jogos do Guarani.

Os meninos da base do Clu-
be esportivo Guarani represen-
tam o município na fase micror-
regional dos Joguinhos Abertos 
de Santa Catarina, realizada no 
município de Santa Helena. O 
time comandado pelo prepara-
dor físico da equipe principal 
do clube, Vande da Rosa, en-
frenta neste final de semana, 
Paraíso, tunápolis e Maravilha. 

A força do Bugre para a partida valendo a liderança da chave A, vai muito além 
das quatro linhas. torcedor, você é fundamental para essa conquista

Muito além das quatro linhas... 
dentro e fora de campo

ESTaDUaL DE aMaDORES

Giovar Juarez/O líder

Internacional Grêmio

Colorado enfrenta o Caxias 
na final do Gauchão 

Tricolor  vence o Fortaleza 
e abre vantagem

O Internacional está na final do Campeona-
to Gaúcho 2012. Após vencer o GreNal, a equipe 
comandada pelo técnico dorival Júnior en-
frenta o Caxias, em duas partidas, para decidir 
o título do Gauchão. O saldo pós-jogo não foi 
muito positivo para o colorado, em termos de 
jogadores suspensos e lesionados.

O atacante Leandro damião e o zagueiro 
Rodrigo Moledo, estão fora da primeira parti-
da decisiva contra o Caxias, irão cumprir sus-
pensão pelo terceiro cartão amarelo. O meia 
d’Alessandro segue fora da equipe em traba-
lho de recuperação e o lateral Kleber sentiu 
lesão muscular no jogo diante do Fluminen-
se, no estádio Beira Rio, confronto válido pela 
rodada de ida das oitavas de final da taça Li-
bertadores da América. No decorrer da sema-
na, Jesus dátolo sentiu dores na coxa direita e 
será preservado da primeira partida da final 
do Campeonato Gaúcho.

A expectativa da semana ficou por con-
ta do retorno de Oscar e dagoberto. O meia, 

envolvido em imbróglio jurídico com o São 
Paulo, teve deferido um habeas corpus em 
seu favor, pelo tribunal Superior do trabalho 
(tSt). Sua volta aos gramados defendendo a 
equipe colorada depende agora de um escla-
recimento do ministro Caputo Bastos para a 
Confederação Brasileira de Futebol (CBF), 
para que o atleta seja inscrito no Boletim In-
formativo diário (BId), como atleta do In-
ternacional. dagoberto realizou trabalhos 
separado do restante do grupo no decorrer 
da semana, recuperado da lesão, o atleta de-
pende de  readaptação física para retornar 
ao time. O lateral-direito Nei está de volta a 
equipe, após cumprir suspensão no GreNal, o 
jogador está à disposição do técnico dorival.

A provável escalação do Internacional para 
a o jogo contra o Caxias deve ter Muriel; Nei, 
Índio, Bolívar e Fabrício; Sandro Silva, Guiña-
zu, tinga e Jajá; Gilberto (Oscar) e Jô (dagober-
to). O jogo está marcado para amanhã (06), às 
16h, no estádio Centenário, em Caxias do Sul.

equipe Colorada terá desfalques importantes e 
conta com a força do grupo para vencer o Caxias

Inter treinou forte durante a semana para enfrentar o Caxias

O Grêmio venceu o Fortaleza fora de 
casa, no estádio Presidente Vargas, pelo 
placar de 2x0, no jogo de ida das oitavas 
de final da Copa do Brasil e encaminhou 
bem a classificação para a próxima fase 
da competição. Marcelo Moreno, que re-
tornou ao time após se recuperar de le-
são e Marco Antonio, marcaram para o 
tricolor gaúcho.

O técnico Vanderlei Luxemburgo pro-
moveu algumas mudanças na equipe, 
uma delas parece ser permanente, o la-
teral-direito edilson no lugar de Gabriel. 
A outra, segundo Vanderlei, foi por ques-
tões táticas, André Lima ao lado de Mar-
celo Moreno e, Facundo Bertoglio e Miral-
les ficaram no banco. O zagueiro werley 
fará trabalho de recuperação, após sentir 
uma pancada no jogo contra o Fortaleza.

Vanderlei Luxemburgo afirma que, 
com a vitória no último jogo, o  GreNal 
392 ficou para trás e o Grêmio entra em 
uma nova fase de agora em diante, mais 
focado e com mais espírito competiti-
vo. O clube gaúcho deve apresentar no 
Olímpico nos próximos dias o meia Zé 
Roberto, reforço do time para a sequên-
cia da temporada. Aos 37 anos, o joga-
dor pertence ao Al Garrafa e foi elogiado 
por Luxemburgo, que exaltou suas qua-
lidade. Outro reforço muito próximo do 
Olímpico é o jogador Rondinelly, de 21 

anos, destaque do Vila Nova/GO, o Grê-
mio estaria comprando o jovem atleta 
por R$ 700 mil.

O Grêmio volta a campo na próxima 
quarta-feira (09), no estádio Olímpico, 
em Porto Alegre, pela partida da vol-
ta contra o Fortaleza. O tricolor gaúcho 
pode perder pela diferença de 1 gol e até 
empatar o jogo que se classifica para a 
próxima fase da competição. Já o Forta-
leza precisa vencer pela diferença de 2 
gols para levar a decisão para os pênal-
tis. Quem passar, pegará nas quartas de 
final, Portuguesa ou Bahia.

Após vencer fora de casa, o tricolor gaúcho abriu 
boa vantagem para o jogo da volta em Porto Alegre

Após a vitória por 2x0, Grêmio abriu boa 
vantagem para o jogo da volta

dois jogos movimentaram a 3ª Copa SdR 
de Futebol, no feriado da última terça-feira (01). 
Pela chave A, no estádio do Cruzeiro, em Paraíso, 
a equipe da casa enfrentou Guaraciaba e, apesar 
dos vários chutes a gol, as equipes não saíram do 
0x0. em descanso, a história foi diferente, o time 
da casa venceu a equipe de Barra Bonita pelo 
placar de 3x2. Com os resultados, faltando ape-
nas mais uma rodada para encerrar a primeira 
fase, a classificação atual é seguinte:

ChavE a – maSCulino:
O município de Guaraciaba lidera com 10 

pontos ganhos, seguido de Paraíso e descanso, 
ambos com sete pontos. Na lanterna da chave 
está Barra Bonita, que somou quatro pontos até 
o momento.

CHaVE B – MaSCULINO:
São Miguel do Oeste, já classificado, ocupa 

a primeira colocação da chave, com 10 pontos. 
Na sequência está Bandeirante com sete pon-
tos e na lanterna Belmonte, que não pontuou e 

está eliminado.
CHaVE a – FEMININO:
Paraíso está na liderança com nove pon-

tos, seguido de Barra Bonita, com três pontos 
ganhos.

CHaVE B – FEMININO:
Bandeirante está na primeira posição com 

12 pontos, em segundo está São Miguel do Oes-
te com seis pontos e Belmonte, já eliminado, 
que não somou pontos.

Neste final de semana não haverá rodada, 
devido à participação dos municípios da SdR 
na fase oeste dos Jogos Abertos de Santa Cata-
rina (JASC). A próxima rodada será no dia 12 
de maio e definirá os semifinalistas. em Gua-
raciaba, no estádio do Harmonia, o time da 
casa recebe descanso, no naipe masculino. No 
campo do Independente, Barra Bonita enfren-
ta a equipe de Paraíso, nos naipes, masculino e 
feminino.

Copa SdR vai encerrando fase classificatória
Próxima rodada será decisiva para a definição dos semifinalistas
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392 (1)
esse GreNal vai ficar na história, 
e tudo faz parte do jogo. O Luxa 
mandou a campo jogadores a mais, 
escondendo a escalação, tudo isso 
tentando confundir o adversário... 

392 (2)
Com a mesma estratégia, a equipe 
da Padre Cacique largou na frente, 
com um gol do rapaz (Jesus), aquele 
que errou o pênalti contra o Flumi-
nense, e acabou fazendo as pazes 
com a torcida. O tricolor dos pam-
pas reagiu, e empatou a partida, mas 
foi infeliz, em uma sequência de es-
canteios, a equipe adversária (com 
os gandulas colaborando) marcou o 
gol da vitória. Amanhã (06), eles vão 
à Caxias, enfrentar a Sociedade es-
portiva Recreativa Caxias do Sul, às 
16h, equipe comandada pelo técni-
co Mauro Ovelha, no primeiro jogo 
da final do Campeonato Gaúcho.

Gandula I
G.F.C (Gandula Futebol Clube)... A equipe da Padre 
Cacique já formou o seu plantel, no GreNal entrou 
em campo com 17 elementos, 11 jogadores e 6 gan-
dulas. Antes da bola rolar, 
os responsáveis pela par-
tida conversaram com 
eles (gandulas), mas não 
adiantou. Agora, para 
as finais do Gauchão, a 
Federação Gaúcha de 
Futebol (FGF), escalará 
gandulas imparciais, im-
portados de outros pagos. 
Lá pelo Rio de Janeiro, 
um gandula roubou a 
cena (uma cena do jogo – 
uma gaudéria bonita bar-
baridade), em uma joga-
da rápida que originou o 
primeiro gol do Botafogo, 
o qual venceu o clássico 
com o Vasco... 

Gandula II
Na opinião de quase todos os torcedores do Grêmio, 
o técnico Vanderlei Luxemburgo tem que se preocu-
par com seus jogares em campo e, não se envolver 
em casos extras (o caso do gandula). Isso originou a 
sua expulsão e influenciou no resultado da partida. 
e isso ainda vai dar muito pano pra manga.

Copa do Brasil
Na última quarta-feira (02), o “Luxa” 
surpreendeu a todos, diante do For-
taleza deixou o lateral Gabriel e o 
meia atacante Bertoglio no banco 
e, mandou edilson a campo, com o 
ataque formado por Marcelo More-
no e André Lima. O Grêmio venceu 
o Fortaleza por 2x0 e encaminhou 
a classificação para as quartas de 
final. Na próxima quarta-feira (09), 
tem o jogo da volta, às 22h no está-
dio Olímpico, em Porto Alegre.

Veteranos 
(eles não foram)
devido ao GreNal, Nei Casanova e Xisto Fontana, 
não foram jogar pelo Campeonato de Veteranos. 
Consequência disso, o Oriental de São Luiz, perdeu 
para o Flamengo, em partida na qual, o atleta Volter 
Reolon, que joga de lateral-esquerdo pela equipe 
Rubro-Negra, deslanchou na partida, embora tenha 
reclamado muito da arbitragem(Problema é a bar-
riguinha avantajada). Outro que não compareceu, 
foi o Bebeto (Arlindo Casario – el matador), que não 
vem atravessando uma boa fase, seu contrato está 
em perigo.

Um abraço desse 
gaudério, até 

semana que vem... 

DÁ-LHE GRêMIO!

Aniversários
Na última quinta-feira 
(03), o Grêmio Fute-
bol Portoalegrense, 
comemorava o seu 
aniversário de título 
brasileiro (isso aconteceu em 1981). 
Queremos aqui agradecer as mani-
festações do nosso querido público 
do Oeste, pelas palavras de carinho 
que enviaram a Rádio Raio de Luz, 
hoje, a Rádio Raio de Luz completa 
24 anos, em nome da direção e fun-
cionários, o nosso muito obrigado. e 
parabéns a vocês ouvintes... 

DESCaNSO

Após definir o campeão do Futebol Veterano, agora chegou a vez do Suíço conhecer seus finalistas

Amanhã tem semifinal no município
estão definidos os classificados 

para a semifinal do Campeona-
to Municipal de Futebol Suíço de 
descanso, categoria livre e os fina-
listas da categoria sub-15. Na livre, 
esqueceram de Nóz doze, Santo 
expedito, Bom Sucesso e Alvorada 
Flor de Ipê garantiram classificação 
após vencerem seus adversários na 
última rodada.

Os confrontos da semifinal 
acontecem amanhã (06), no campo 
da AABB. Os jogos serão disputados 
em partida única. Às 15h, esquece-
ram de Nóz doze enfrenta a equipe 
do Santo expedito B. Às 16h, o e.C. 
Bom Sucesso joga com o Alvorada 

Flor de Ipê. Na sub-15, os finalistas 
são Mágicos da Bola A e Gierk In-
dústria e Comércio.

O Campeonato Veterano de Fu-
tebol de Campo definiu o campeão, 
a Fuad venceu a Associação Máster, 
no estádio Municipal João Baretta 
e faturou o título da competição. 
Um bom público esteve presente 
na partida final da competição. em 
terceiro lugar ficou a Associação es-
portiva erlo/Flamengo. O artilheiro 
da competição foi elias Lunardi, da 
Associação Máster, com oito gols 
marcados. O goleiro destaque foi 
Valério erlo, da Associação erlo/
Flamengo, com sete gols sofridos.

O município de Guaraciaba sedia hoje 
(05) a 1ª etapa do Campeonato estadual de 
Vôlei, categoria pré-mirim. O triangular reú-
ne, além da Associação desportiva Guaracia-
ba (AdG), as equipes Naja Marical de Xanxe-
rê e Clube Santa Rosa de Lages. Às 10h, o time 
da casa enfrenta o Santa Rosa, de Lages. Às 

14h, jogam Xanxerê e Lages. Fechando a ro-
dada, às 17h, a AdG  joga com a Naja Marical 
de Xanxerê. Os jogos acontecem no Ginásio 
Municipal Genésio Pasinato.

A primeira colocada no triangular, não 
precisará disputar a segunda fase, estará au-
tomaticamente classificada para a 3ª etapa.

GUaRaCIaBa
BaRRa BONITa 1ª etapa do Campeonato Estadual de Vôlei será realiza

Definidas as equipes do futsal 

O Campeonato de Futebol Veterano de 
Guaraciaba movimentou a 3ª rodada no últi-
mo final de semana. em Linha Sanga Bonita, 
o JB venceu o Fluminense pelo placar de 3x0, 
e o Flamengo derrotou o Oriental por 2x0. em 
Linha daltro Filho, o treze de Maio foi goleado 
pelo tricolor pelo placar de 5x0 e o São tiago 
venceu o Cruzeiro do Sul por 1x0. Com os re-
sultados, o tricolor lidera a competição com 
sete pontos, seguido de JB, Flamengo e São 

tiago com seis pontos cada, Itapajé com qua-
tro pontos, Cruzeiro do Sul e Oriental com três 
pontos e treze de Maio e Fluminense que ain-
da não pontuaram no Campeonato.

Amanhã (06), acontece a 4ª rodada da 
competição, em Linha Ferreira, às 14h, o Oriental 
enfrenta o São tiago e às 16h, o treze de Maio joga 
com o Cruzeiro do Sul. em Linha welter, às 14h, 
jogam JB e Itapajé e, às 16h se enfrentam tricolor 
e Flamengo. O Fluminense folga nesta rodada.

Campeonato de Futebol Veterano tem mais uma rodada

FUTSaL PaRTICIPa DOS JaSC
O futsal de Guaraciaba está participando da fase microrregional dos Joguinhos Abertos de 

Santa Catarina (JASC), realizada no município de Santa Helena, de 04 a 08 de maio. A equipe 
comandada pelo professor João Chittó, fez sua estreia na tarde de ontem (04) contra o time 
de Paraíso. Hoje, enfrenta Romelândia às 14h30 e joga amanhã (06), às 13h, com a equipe de 
dionísio Cerqueira. Na semana passada, a equipe sub-15 de Guaraciaba esteve participando 
do segundo turno do estadual de Futsal, na cidade de Caçador/SC. Com duas vitórias e uma 
derrota, o time de Guaraciaba encerrou a fase na segunda colocação, com seis pontos ganhos. 
Os jogos do returno serão realizados nos dias 18 e 19 de maio, na cidade de Chapecó.

A Secretaria de esporte de Barra Bonita 
realizou nesta semana o congresso técnico 
do Campeonato Municipal de Futsal, cate-
goria livre. No naipe feminino, cinco equi-
pes confirmaram presença, formando chave 
única, onde as quatro melhores avançam à 
próxima fase e a que somar menos pontos 
será eliminada. As equipes confirmadas são 
Francar Veículos, Patchuca, Juliana Presen-
tes, Meninas do Futsal e Gatas da Noite.

No naipe masculino, treze times estarão na 
disputa, divididos em duas chaves, A e B, sen-
do a primeira composta por Francar Veículos, 
Internacional, Passa Perto, Alto Caçador, Ar-
voredo, Caçador Baixo e ASSeBB. A segunda 
chave é formada por Botafogo, Grêmio, San-
tos, Canarinho, AGP e CHR esporte. Os quatro 
melhores de cada chave se classificam para as 
oitavas de final do campeonato. A competição 
ainda não tem data definida para começar.

PARAÍSO
em Paraíso, foram realizadas as finais 

do Campeonato Municipal de Futebol, 
categoria principal, em Linha entre Rios. 
O terceiro lugar ficou com a equipe da 
Associação Buriti, que venceu o Ipiranga 
pelo placar de 4x2. O título ficou com a 
Associação Cruzeiro/Farroupilha, após 
vencer o Combinados no jogo de ida, pelo 
placar de 3x2, o empate em 2x2 na partida 
da volta foi o suficiente para a Associação 
Cruzeiro sagrar-se campeã da compe-
tição. O artilheiro do campeonato foi o 
atacante Vandoir, da Associação Buriti. A 
melhor defesa foi da equipe vencedora. 
Um bom público acompanhou e torceu 
por suas equipes na final do campeonato.

ANCHIetA
VÔLEI - Acontece na tarde de hoje (05), em An-

chieta, as finais do Campeonato Municipal de Vôlei de 
Areia. Às 15h, valendo o título do naipe feminino, jogam 
Bob esponja e BL Fibras. Às 16h, a Agrounião enfrenta a 
Maratona Academia, pelo título do masculino. A premia-
ção acontece logo após o término das partidas. Os jogos 
serão realizados na quadra de areia, junto a Praça Muni-
cipal.

BOLÃOZINHO  - Ainda hoje (05), às 14h, acon-
tece a terceira rodada do Campeonato Municipal de 
Bolãozinho. As equipes participantes deverão estar 
presentes em Linha São domingos para a realização 
dos jogos.

FUTEBOL - Já o Municipal de Futebol não movi-
mentará rodada neste final de semana, os próximos 
jogos serão realizados no dia 13 de maio.

Gostaria de dizer que me solidarizo com os nos-
sos amigos da Justiça eleitoral. Juízes, serventuários 
da justiça, cartorários. Ainda bem que esta semana 
tivemos um feriado, no dia do trabalhador, onde os 
amigos puderam dar uma descansadinha. O proble-
ma é o volume de justificativas eleitorais, daqui em 
diante. Afinal de contas, há a perspectiva de um au-
mento considerável de justificativas caso Luxembur-
go confirme o tri (tri-desclassificação) na Copa do 
Brasil. Se o Grêmio não ganhar a Copa do Brasil, sua 
torcida não poderá votar. Afinal de contas, ainda está 
sem título! Sem título não vota. 

aTÉ SÁBaDO QUE VEM.

QUANdO VALe MeSMO, 
“ELES” tReMeM A PeRNA!

No GreNal do primeiro turno, uma se-
mifinal, o Grêmio ganhou. Um GreNal sem 
muita expressão, e que valia apenas passa-
gem para a final do turno. deu 2 a 1 Grêmio. 
Agora, valia tudo. Valia a passagem para a 
finalíssima. Valia ficar fora do título gaúcho. 
Valia a honra, a glória de eliminar o maior 
adversário, o arquirrival. e quando valeu 
mesmo, o que deu? deu nós.. 2 a 1 e o tro-
co nos azuizinhos da Azenha. O Grêmio, na 

hora que o bicho pegou, que a cobra fumou, 
e que teve que mostrar quem tinha mais 
garrafas para vender, tremeu a perninha de 
novo. tchau, Grêmio! Ah, ainda vos resta a 
Copa do Brasil. Boa sorte, porque aqui no 
Rio Grande, a taça Farroupilha é nossa. e 
com o devido respeito, que venha o Caxias, 
valoroso time da Serra Gaúcha. Se bem que, 
novamente com respeito, penso e escrevo 
que a finalíssima já foi jogada. 

FeStA COLORAdA! MeIO tIMe, 
VItÓRIA INteIRA!

GreNal é com sangue, suor e lágrimas. 
Não foi diferente, domingo passado. Sem 
dagoberto, d`Alessandro, Kleber, Nei e Os-
car, fomos para o GreNal. Ganhou o melhor? 

talvez. Mas o Grêmio não iria levar duas ve-
zes em nosso terreiro. em terreiro de galo 
vermelho, galo de azul tem que respeitar. 
dois a um prá nós. Festa nossa, choro deles. 

PRIMeIRO MILHO
Já ouviu falar, caro torcedor, que 

o “primeiro milho é dos pintos”? Pois 
é. Nunca o velho ditado campeiro se 
aplicou tanto ao gauchão. Como já es-
crevi, o primeiro milho foi o do GreNal 
do primeiro turno. Foi dos pintos. Na 
hora do “galo veio” comer, o milho ser-
viu ao colorado. 

LUXeMBURGO É BI!
Parabéns Luxa!  Conseguiu o segundo vice 

em duas decisões que disputou à frente do 
tricolor. Primeiro foi o Caxias, agora o Inter. e 
vejam só as coincidências: Luxa nunca ganhou 
GreNal. disputou dois. Um em 1978, na lateral 
esquerda colorada. 3 a 2 Grêmio, com Luxa ex-
pulso. O GreNal do primeiro turno foi coman-
dado pelo Roger. O Luxa entrou decidindo o 
título contra o Caxias, e perdeu. Luxa... Bi-Vice!!!

ALÔ FUNCIONÁRIOS dA JUStIÇA 
eLeItORAL! O tRABALHO IRÁ AUMeNtAR
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se restaurante 

localizado na Av. Maravilha, 

ao lado da concessionária 

fiat, em Maravilha/Sc. 

Interessados tratar pelo 

telefone (49) 9912-9766.

VenDe-se ou troca-

se por uma casa (em 

São Miguel do Oeste) um 

terreno rural de 7,85 ha 

(50% mecanizada).  O 

terreno contém uma casa 

de madeira de 7m x 8m², 

dois galpões de madeira 

medindo cada um 12m 

x 12m², um açude e 

localiza-se a 2 quilômetros 

do distrito de grápia - 

paraíso - Sc. Valor: r$ 75 

mil. Interessados entrar 

em contato pelo fone: (49) 

8414-4550.

VenDe-se ou troca-

se casa de alvenaria, 7 

x 8, cercada com grade 

nas portas e janelas e 

alarme. localizada na rua 

palmitos, perto do Mercado 

rodrigues em Maravilha/

Sc. Aceita troca por vacas de 

leite, maquinário agrícola 

ou carro. Interessados ligar 

no telefone (49) 8853-6960 

falar com léo. 

VenDe-se aParta-

mento - 100 m² com 2 

dormitórios, sala, cozinha, 

lavanderia, 1 banheiro, 1 

vaga de garagem, sacada. 

localização no centro 

de São Miguel do Oeste/

Sc na esquina com a pre-

feitura. Valor: r$ 135 mil. 

Telefone para contato: 

(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 

alVenaria com 108 

m², 4 quartos, 1 suíte, 2 

banheiros, terreno de 

734 m², quiosque com 

banheiro, churrasqueira, 

fogão campeiro. em 

cunha porã. Bairro Bela 

Vista. Tratar com André 

no fone (49) 8804-7426 ou  

(49) 9916-6345.

alugo moraDia de 3 

quartos, uma suíte, sala 

cozinha, área de serviço, 

churrasqueira, lareira, 2 

sacadas, garagem fechada 

para carro e moto, próx-

imo ao InSS. em Smão 

Miguel do Oeste, água 

de poço artesiano, valor: 

850,00 Telefone: (49) 3622-

7070 ou  (49) 8838-1773.

VenDe-se casa no Bair-

ro frei damião em Mara-

vilha/Sc. Medindo 128 m² 

e terreno de 364 m². casa 

seminova no valor de r$ 

265 mil. contato pelo tel-

efone: (49) 9916-5078 falar 

com Val.

VenDe-se chácara com 

3 hectares na linha Barra 

do Segredo em Maravilha/

Sc, 2 chiqueiros com licença 

ambiental a 2km da cidade, 

casa de alvenaria, 3 açudes, 

moinho instalado e água 

de poço artesiano. Valor a 

combinar. Aceita casa no 

negócio. Interessados ligar 

para (49) 8862-0815 ou (49) 

8868-5091.

VenDe-se chácara em 

linha nova Brasília, mu-

nicípio de Maravilha/Sc, 

medindo meio hectare. 

contato pelo telefone (49) 

8825-9384.

Procura-se chácara 

para cuidar. falar com 

noeli no telefone (49) 8436-

0184.

Procura-se chácara 

para cuidar, próxima de 

Maravilha/Sc. contato (49) 

8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 

em Iraceminha/Sc, re-

cebe terreno no negócio, 

Interessados entrar em 

contato pelo telefone (49) 

8817-6929 falar com cris-

tiane.

Procura-se casa para 

alugar em Maravilha/

Sc. (49) 9998-7958 ou 

(49) 8820-2546 falar com 

Terezinha.

aluga-se 2º piso com 

aproximadamente 60m², 

excelente para estoque. 

localizado no Bairro Mo-

rada do Sol. contato pelos 

fones: (49) 9951-2831 ou 

8844-7063.

aluga-se galpão com 

380m2, localizado na rua 

Willy Barth na cidade de 

São Miguel do Oeste. possui 

espaço para escritório, área 

para carga e descarga, esta-

cionamento próprio, água 

de poço artesiano, cozinha, 

banheiro, canalização de 

ar comprimido, piso com 

pintura especial e instalação 

elétrica para rede trifásica. 

preço a combinar. Interessa-

dos falar com Armando finn 

pelo fone (49) 3621-2122 ou 

(49) 8831-0844.

Para faZer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

Para faZer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar um 

imÓVel? Procure 

um corretor De 
imÓVeis!

VenDe-se casa De al-

Venaria medindo 100m² 

com 3 quartos, 1 banheiro, 

1 sala, 1 cozinha, garagem, 

toda cercada, terreno com 

405m² na rua da felici-

dade, 380, Bairro floresta, 

em Maravilha/Sc. Interes-

sados tratar com Alcindo 

petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-

se casa em navegantes 

por casa em Maravilha. 

casa no tamanho de 8 x 

11, de alvenaria, próxima 

a praia, mercado, escola. 

Tratar com cacildo pelo 

telefone (47) 9956-5152 

ou (49) 9998-6021 e (49) 

3664-1903 com Semildo. 

VenDo casa em terreno 

de 375m², 3 quadras da 

praça, na rua dr. leal filho, 

município de Maravilha / 

Sc. r$ 130 mil. Interessados 

entrar em contato pelos 

telefones (49) 3664-2319 ou 

(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-

mento 200m², com 

4 dormitórios, 3 salas, 

cozinha, lavanderia, 2 

banheiros, 1 vaga de ga-

ragem, sacada. locali-

zação no centro de São 

Miguel do Oeste/Sc na 

esquina com a prefeitu-

ra. Valor: r$ 280 mil. 

Telefone para contato: 

(49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 

garagem, churasqueira, 

banheiro, cozinha, sala e 3 

quartos. Área de festa em 

construção. Interessados  

entrar em contato com 

Waldemar: (49) 3645-0390 

ou (49) 8852-3389.

VenDe-se terra - 10 

hectares a 18 km da ci-

dade, ótimo lugar para 

camping, com açudes, 

com 5 mil pés de eucalipto 

com 15 metros de altura, 

no município de Mara-

vilha/Sc. Valor a combi-

nar. Aceita carro e terreno 

no negócio. Telefone para 

contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 

terra em flor do Sertão/

Sc, aceita-se troca por 

casa ou terreno em Mara-

vilha. Interessados falar 

com Jair ou Ademar pelos 

fones (49) 8837-7582 ou 

(49) 8827-6806.

Procura-se terra 

para comprar pelo Banco 

da terra. 8425-0407 ou 

8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 

pedra Branca – flor do 

Sertão com 12 hectares 

sendo 9 mecanizados com 

casa em alvenaria. fone: 

49 8816-6474 ou 8411-

5452.

VenDe-se terreno com 

casa mista, próximo ao 

hospital São lucas em 

guaraciaba. Terreno com 

360 metros quadrados de 

12X 30. Interessados  en-

trar em contato com Wal-

demar: (49) 3645-0390 ou 

8852-3389.

Procura-se chácara 

para cuidar com gado 

leiteiro, aviário ou suino-

cultura na região. Tratar 

pelo telefone (49) 8411-

6359 com edemar.

Horário de FecHamento

neSta ediÇÃo tem

12 PáGinaS
de cLaSSiFicadoS

(49)3621-0103
   Rua 31 de Março, 297, 

Bairro São Gotardo 
São Miguel do Oeste /SC 

@jornalolider

::::: Compromisso com o leitor, compromisso com a notícia :::::

www.sistema103.com.br

teMPO

250 160

REDaÇÃO

(49) 3621-0103

GRENaLECONOMIa
E NEGÓCIOS
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V/02-03

atividades que 
resistiram ao tempo

Armazéns e “bolichos” sobreviveram à evolução dos últimos 40 anos

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.


